
www.dknews-dz.comMardi 31 juillet 2018 - 18 Dhu al qidah - N° 1977 - 5e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ
MYOPIE

Un manque 
de lumière

du jour serait
responsable

Une tentative
de contrebande

de denrées
alimentaires

déjouée à 
In-Guezzam 

et Bordj Badji
Mokhtar 

P. 24
P.p 12-13

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

32°          20°    
31°           20°   
33°           23° 
29°          18°  
42°         32° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h43

Fajr : 04h03

Maghreb : 20h00 Isha : 21h34

Dohr : 12h55

MDN
ENTREPRISES : 

Le délai du
dépôt des
comptes
sociaux 

prorogé au
31 août

2018

INSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES : 
97 % des nouveaux
bacheliers inscrits

Transport aérien

ALGÉRIE-PALESTINE
La question palestinienne,
«centrale» pour le peuple

algérien, affirme le commandant
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L'Entente de Sétif affrontera la formation émiratie d'Al Ain
FC aujourd’hui à 17h30 (heures algériennes) au stade

Hitrec Kacian à Zagreb (Croatie) en match aller du 1er tour de
la Coupe arabe des clubs champions de football avec la

ferme détermination de gagner à l'occasion de son retour à
cette compétition qu'il avait déjà remportée à deux reprises

et dont le vainqueur final touchera 6 millions dollars. 

LUTTE CONTRE LA TRAITE DES PERSONNES : 

L'Algérie annonce
plusieurs mesures pour

la prise en charge 
des victimes
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M.Hadjar : «Le secteur veille à assurer une
rentrée universitaire confortable» 

DATTES
Une production de plus 

10 millions de qx en 2017
Une production de plus de 10,58 millions de quintaux a été enregistrée dans la filière des dattes en 2017, soit une valeur de 332,4

milliards de dinars, a indiqué hier à Alger un communiqué du ministère de l'Agriculture, du Développement rural et de la Pêche.

LUTTE CONTRE LES CRIMES 
TRANSFRONTALIERS: 

M.Louh : «727 commissions
rogatoires émises au cours

des trois dernières années» P. 3

P. 5



Au moins 300 enfants de différentes
communes de la wilaya d’Illizi bénéficient
cette année de camps d’été sur le littoral, à
l’initiative du secteur de l’Action sociale et
de la Solidarité, a-t-on appris hier de la di-
rection locale du secteur (DASS). 

Un premier contingent de 150 enfants
a pris le départ dernièrement de la wilaya
déléguée de Djanet (420 km Sud d’Illizi),
tandis que le second partira dès le retour
du premier groupe de vacanciers pour un

séjour d’une quinzaine de jours, a précisé
à l’APS le premier responsable de la DASS
d’Illizi, Mohamed-Ali Ouidène.  Dotés de
trousseaux de vacanciers, accompagnés de
moniteurs et transportés à bord d’appareils
de la Compagnie nationale Air-Algérie, les
enfants bénéficieront de camps d’été sur
les plages de Sidi-Fredj (Alger) et Bousmail
(Tipasa) où ils profiteront des bienfaits de
la mer, en plus de programmes culturels,
récréatifs et sportifs, a ajouté M. Ouidène. 
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TIZI-OUZOU : 
La 4e édition 
de Ciné-plage aura
lieu partir d’aujourd’hui 
jusqu’au 4 août 

La 4e édition de la manifestation «Ciné
Plage», destinée à l'animation de la saison
estivale, aura lieu du 31  juillet au 4 août
2018, a annoncé mardi la direction de la
Culture de la  wilaya de Tizi-Ouzou.  Initiée
dans le cadre du programme de l’animation
de la saison estivale  par l’Agence Algérienne
pour le rayonnement culturel (AARC) avec
la  participation de la direction de la Culture,
cette manifestation aura lieu  cette année
sur la plage d’Azzefoun. 

ILLIZI : 
300 enfants bénéficient de camps d’été 
sur le littoral (DASS) 

JUSQU’AU 3 AOÛT 
À TIZI-OUZOU
15e Fête du bijou

Sous le pa-
tronage du mi-
nistère du
Tourisme et de
l’Artisanat, la
wilaya de Tizi-
Ouzou abrite
jusqu’au 3 août,
la 15e édition de
la fête du bijou
placée sous le
thème «Le bijou d’Ath Yani, patrimoine
national à travers les âges».   

HIER À 10H32
Secousse tellurique 

de magnitude de 3,4
degrés sur l'échelle de
Richter à Boumerdès

Une secousse tellu-
rique d'une magni-
tude de 3,4 degrés sur
l'échelle de Richter a
été enregistrée hier à
10h32 dans la wilaya
de Boumerdès, in-
dique le Centre de re-
cherche en
astronomie, astrophy-

sique et géophysique
(CRAAG) dans un
communiqué.

L'épicentre de cette
secousse a été localisé
à 8 km au nord-ouest
de Zemmouri (sur
mer) dans la même
wilaya, précise la
même source. 

SELON UN COMMUNIQUÉ DE SEAAL
Suspension aujourd’hui
de l'alimentation 
en eau potable dans 
4 communes d'Alger 

L'alimentation
en eau potable
sera suspendue
aujourd’hui 31
juillet dans quatre
(4) communes de
la wilaya d'Alger
en raison   des tra-
vaux de réparation
d'une canalisation,
a indiqué hier la
Société   des eaux
et de l'assainisse-
ment d'Alger (SEAAL) dans un communiqué. 

Ces travaux, localisés au niveau de la station de
pompage de Telemly,   engendreront une suspen-
sion de l'alimentation en eau potable qui impactera
les parties hautes des communes de la Casbah, de
Bab El Oued, d'Oued   Koriche et d'Alger-Centre,
précise SEAAL. 

Elle explique qu'un important écoulement, es-
timé à 80 m3/heure, a été   détecté par ses service
sur une canalisation principale de refoulement
de   la station de pompage de Telemly, nécessitant
un arrêt partiel de cette   station pour une durée
de 14 heures (de 8h à 22h). 

NOUVEAU PACK 4G DE OOREDOO 
« Pack 4G Samsung » de
Ooredoo : une multitude
d’avantages Voix et Internet,
Appels et Facebook gratuits,
un Smartphone Samsung et 2
recharges MAXY offertes 

Ooredoo,
innovateur
technolo -
g i q u e ,
continue de
faire profiter ses clients des avantages de la connexion
haut débit mobile et lance une nouvelle offre spéciale en
Pack 4G offrant une multitude d’avantages Voix et Internet
durant 12 mois. Au prix de 18.990 DA seulement, le client
Ooredoo bénéficie pour chaque souscription à ce Pack
spécial, d’avantages Voix et Internet, d’un Smartphone
Samsung Grand Prime Plus (compatible 4G), d’une Sim
Haya ! et de deux recharges MAXY au choix (soit MAXY In-
ternet 1000 ou MAXY Hadra 1000). A l’achat du nouveau
Pack 4G de Ooredoo, le client peut choisir les gratuités
selon ses besoins en communication comme suit :

Deux recharges MAXY Internet 1000 pendant les deux
mois qui suivent l’achat (la 1ère à la souscription et la
2ème, 30 jours après l’achat) + Facebook gratuit en illimité
pendant 10 mois. Deux recharges MAXY Hadra 1000
pendant les deux mois qui suivent l’achat (la 1ère à la
souscription et la 2ème ,30 jours après l’achat) + 250
minutes vers Ooredoo valables pendant 10 mois.

TRAVAIL
Aménagement des
horaires de travail
dans les wilayas du
Sud durant le mois
d'août

Les horaires de
travail dans les ad-
ministrations et
les services publics
dans les wilayas du
sud du pays ont été
aménagés durant
le mois août, en
raison de la vague
de chaleur qui sé-
vit dans cette région, indique dimanche un communiqué
commun du ministère du Travail, de l'Emploi et de la
Sécurité sociale, et de la Direction générale de la Fonction
publique et de la Réforme administrative. 

«En raison des fortes chaleurs qui sévissent actuel-
lement dans les régions du sud du pays et compte tenu
de leur impact sur les conditions de travail en milieu
professionnel, les horaires de travail dans les adminis-
trations et services publics dans les wilayas d'Adrar,
Laghouat, Biskra, Béchar, Tamanrasset, Ouargla, Illizi,
Tindouf, El-Oued et Ghardaïa sont fixés de 06h00 à
13h00 durant la période s'étalant du 1er au 31 août
2018», précise le communiqué.

ENTREPRISES
Le délai du dépôt des
comptes sociaux reporté
au 31 août 2018  

Le délai du dépôt des
comptes sociaux de
l'exercice 2017 par les so-
ciétés commerciales, do-
tées de la personnalité
morale, a été reporté au
vendredi 31 août 2018, a
indiqué hier le Centre
national du registre de
commerce (CNRC) dans
un communiqué. Le dé-
lai du dépôt avait été fixé
précédemment au 31 juil-
let 2018.  Le dépôt des comptes de l'exercice considéré
s'effectue au niveau des  antennes locales du CNRC, im-
plantées au niveau de chaque wilaya, suivant le  lieu d'im-
plantation du siège social de la société concernée par le
dépôt. 

TLEMCEN : 
La 2e édition 
de la manifestation
«Ciné-plages» débutera
demain

La 2ème édition de la manifestation
«ciné-plages» sera organisée du 1er
au 10 aout prochain à Tlemcen, a-t-
on  appris hier des organisateurs.
Cette édition, initiée par le palais des
arts et des expositions de  Tlemcen,
en collaboration avec le Centre na-
tional du cinéma et de  l’audiovisuel,
prévoit la projection de 20 films al-
gériens dont «Taxi  Makhfi» (clan-
destin), «l’inspecteur Tahar» et autres œuvres marquantes
du  7ème art national ainsi que de nouveaux films, a indiqué
le directeur du  centre Amine Boudefla.  Les films seront
projetés à l’aide de ciné-bus au niveau des plages de  Sidna
Youchaa (Nedroma), Ouled Benabdellah (Ghazaouet), Honaine
et Marsa  Ben M’hidi. Des ateliers de dessin seront proposés
aux enfants en marge de cette  édition comme il est prévu
un concours de nettoyage de l’environnement.  
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INSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES: 
97 % des nouveaux bacheliers 
inscrits 

«L'opération de confirmation
des préinscriptions lancée hier
se poursuivra jusqu'à minuit et
97 % des nouveaux bacheliers ont
effectué leurs inscriptions», a
déclaré le ministre à l'APS, préci-
sant que les 3 % restants repré-
sentent «les étudiants indécis ou
ayant passé à d'autres universités
et établissements privés ou mili-
taires, ou bien ceux ayant passé le
baccalauréat pour améliorer leur
niveau sans obtenir de meilleurs
résultats».

L'opération des inscriptions
universitaires «a eu lieu dans de
bonnes conditions et aucun pro-
blème n'a été signalé au niveau
national», a indiqué le ministre.

Après confirmation des préin-
scriptions durant la période du
29 au 30 juillet, les résultats des
orientations seront affichés en
ligne dans la soirée du 7 août
2018 et ce après traitement des
fiches de voeux du 31 juillet au 7
août.

La deuxième étape des
préinscriptions, de
réorientation, de concours
et d'entretiens pour les
filières concernées aura
lieu entre le 08 et 12 août.

Les étudiants ayant été
orientés vers le domaine
science et technologie (ST)
doivent déposer un certifi-
cat médical au niveau de
l'établissement d'accueil et pas-
ser un entretien.

Il s'agit des écoles supérieures
d'enseignement, instituts de
sciences et technologies appli-
quées, quelques cycles licence et
licence en imamat (prédication).

Les cas d'échec aux concours
et entretiens ainsi que les
demandes de réorientation
seront traités entre les 13 et 16
août. Les résultats de l'orienta-
tion seront connus le 16 aout. La
plateforme consacrée à l'héber-
gement sera ouverte du 08 au 15
aout, tandis que les inscriptions

définitives et le dépôt des dos-
siers des £uvres universitaires
auront lieu entre les 02 et 06 sep-
tembre. La phase de traitement
des cas exceptionnels, par les
établissements de l'enseigne-
ment supérieur, et de réouver-
ture des plateformes consacrées
à l'hébergement, la bourse et le
transport est programmée entre
le 02 et le 16 septembre.

Pour rappel, le dernier délai
des inscriptions définitives a été
fixé au 16 septembre 2018 au titre
de l'année universitaire 2018-
2019. 

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Tahar
Hadjar, a annoncé hier à Alger que 97 % des nouveaux bacheliers se sont ins-
crits dans la plateforme numérique à quelques heures de la fin de l'opération 
de confirmation des préinscriptions prévue aujourd'hui à minuit.

M.Hadjar : «Le secteur de l'enseignement
supérieur veille à assurer une rentrée
universitaire confortable» 

Le ministre de
l'Enseignement supé-
rieur et de la recherche
scientifique, Tahar
Hadjar a déclaré, hier à
Alger, que son départe-
ment veille à assurer une
rentrée universitaire
«confortable» à la faveur
des efforts consentis pour
élargir les capacités d'ac-
cueil pédagogiques et des
œuvres.

Lors d'une rencontre
avec les directeurs des
œuvres universitaires des
différentes cités universi-
taires à l'occasion de la
tenue de la conférence
nationale de préparation
de la rentrée universi-
taire 2018-2019 au siège
du ministère, M. Hadjar a
indiqué que le secteur
veille à assurer une ren-
trée universitaire
«confortable» à la faveur
des efforts consentis pour
élargir les capacités d'ac-
cueil pédagogiques et des
£uvres, précisant que le
nombre de places «s'élè-
vera à 1.452.000 après la
réception de 67.100 nou-
velles places cette
a n n é e » .
«Théoriquement, ces
capacités permettront
d'accueillir près de
1.750.000 étudiants»,
selon le premier respon-
sable du secteur.
Concernant les capacités
d'hébergement, le sec-
teur prévoit la réception
de «près de 45.500 nou-
veaux lits et six cantines
centrales», ce qui portera
les capacités d'héberge-
ment à 629.500 lits lors de
la prochaine rentrée uni-
versitaire. Le nombre des
étudiants des trois cycles

«atteindra 1.740.000 étu-
diants lors de la rentrée
universitaire», a-t-il
annoncé, indiquant que
276.391 nouveaux bache-
liers rejoindront les
bancs de l'université
contre 370.000 étudiants
qui seront diplômés d'ici
la fin de l'année universi-
taire courante, dont
232.000 licenciés du sys-
tème LMD parmi les-
quels près de 190.000
rejoindront le cycle du
Master. Dans le cadre de
la conférence nationale,
M. Hadjar a appelé les
directeurs des £uvres
universitaires à «une
mobilisation totale pour
la réussite de la pro-
chaine rentrée universi-
taire», à travers la super-
vision des opérations
d'inscription des étu-
diants pour l'obtention
des chambres au sein des
cités universitaires et
l'équipement des cités
pour l'accueil des étu-

diants». Le ministre a
demandé aux responsa-
bles des £uvres universi-
taires, l'ouverture des
portes du dialogue et
«l'organisation de ren-
contres régulières avec
les partenaires sociaux à
tous les niveaux et la
prise en charge de leurs
revendications légitimes,
de par la soumission
périodique du bilan des
rencontres, notamment
des solutions trouvées
dans ce sens à l'Office
national des œuvres uni-
versitaires et à l'adminis-
tration centrale». 

M.Hadjar a déploré, en
outre, «un manque de
dialogue et de concerta-
tion au niveau de certains
établissements universi-
taires et directions des
œuvres universitaires, à
l'origine des problèmes
en suspens».Parmi les
objectifs tracés par le sec-
teur en matière d'œuvres
universitaires, le ministre

a cité «la garantie d'une
bonne gestion, l'amélio-
ration de la qualité des
£uvres, la création de
l'animation au sein des
cités universitaires, à tra-
vers la création de clubs
scientifiques et sportifs».
«La modernisation de
l'administration univer-
sitaire et sa promotion au
rang de l'administration
numérique, compte éga-
lement parmi les objectifs
de développement de la
performance tracés par le
secteur», a-t-il poursuivi,
soulignant «l'élaboration
d'un logiciel pour la ges-
tion des inscriptions des
étudiants pour l'obten-
tion d'une chambre dans
les résidences universi-
taires et bénéficier du
transport via le système
(progress) régissant l'en-
semble des opérations
pédagogiques, scienti-
fiques, administratives et
financières de
l'Université.

LUTTE CONTRE LES CRIMES
TRANSFRONTALIERS: 
M. Louh : «727
commissions rogatoires
émises au cours des 
3  dernières années » 

L'Algérie a émis au cours
des trois dernières  années,
727 commissions rogatoires
internationales dans le cadre
de la  lutte contre la crimina-
lité transfrontalière, a
annoncé, hier, le ministre  de
la Justice, garde des Sceaux,
Tayeb Louh.

Dans une allocution clôtu-
rant sa visite d'inspection au
siège de l'Ecole  supérieure de
la magistrature de Koléa
(Tipasa), le ministre a indi-
qué que  l'Algérie a connu en matière de coopération judi-
ciaire, notamment sur le  volet relatif à l'extradition et l'émis-
sion des mandats d'arrêts, "une  évolution notable" au cours
des dernières années.

Il a relevé , dans ce contexte, que " durant la période s'éta-
lant de  juillet 2015 à juillet 2018, il a été procédé à l'émission de
727 mandats  d'arrêt ayant permis l'arrestation d'individus
recherchés par la justice  dans des pays étrangers, ainsi que
l'enclenchement des procédures pour leur  extradition",
outre, " l'émission de 39 demandes d'extradition et 281  com-
missions rogatoires internationales et la réception de 277
autres".

Ce bilan qui a été révélé par le ministre intervient dans le
contexte de  la lutte contre la criminalité dans le cadre de la
mondialisation, car,  poursuit le ministre, le crime transfron-
talier "est devenu parmi les plus  dangereux crimes qui mena-
cent les sociétés dans leur intégrité, et ce, pour  multiples rai-
sons, principalement les déplacements accrues des individus,
l'émigration clandestine, l'augmentation des activités des
organisations  terroristes internationales, ainsi que la prolifé-
ration du phénomène du  trafic international des drogues".

Pour lutter contre ces crimes, l'Algérie, affirme le minis-
tre,a mis en  place un plan visant l'établissement une coopéra-
tion judiciaire "efficace",  à travers la signature d'accords bila-
téraux en matière de coopération  judiciaire internationale,
en matière pénale et d'extradition, contribuant  ainsi, à l'évo-
lution remarquable susmentionnée et qui est conséquente à
ces  résultats, à savoir l'arrestation des individus recherchés
par la justice  dans des pays arabes ou européens, sur un total
de 727 mandats d'arrêt.

JEUNES: 
M.Zemali : 
« L'effacement de 
la dette des jeunes
entrepreneurs, n'est 
pas à l'ordre du jour » 

Le ministre du Travail, de l'Emploi et de la sécurité sociale
Mourad Zemali, a indiqué hier à Boumerdès que «l'efface-
ment de la dette des jeunes entrepreneurs», qui ont bénéficié
du soutien de l'Agence nationale de soutien à l'emploi de
jeunes (ANSEJ) pour créer des micro-entreprises, «n'est pas à
l'ordre du jour». «Je le dis clairement, l'effacement de cette
dette n'est pas à l'ordre du jour, car c'est une opération
contraire à l'esprit de l'entrepreneuriat, d'autant plus que
nous voulons former une génération responsable, ayant cet
esprit», a indiqué le ministre dans une déclaration à la presse
en marge d'une visite de travail dans la wilaya de Boumerdès.

Les jeunes promoteurs peuvent rencontrer des difficultés
lors de leurs premières expériences en matière d'entreprena-
riat, chose qui se passe dans tous les pays du monde, a insisté
le ministre, soulignant «qu'il n'est pas raisonnable d'effacer
les dettes de toutes les entreprises qui ont échoué ou qui se
trouvent surendettées».

Dans ce cadre, il existe d'autres mesures mises à la disposi-
tion de ces jeunes promoteurs pour régler la situation de leurs
entreprises concernées par les dettes, à savoir le Fonds de
garantie qui assure l'indemnisation des pertes avec la banque
et récupère les équipements de production afin de les vendre
aux enchères. M. Zemali, a affirmé qu'il existe d'autres
mesures d'accompagnement au profit des jeunes entrepre-
neurs qui ont rencontré des difficultés qui consistent notam-
ment en le «rééchelonnement de la dette et l'annulation des
pénalités de retard», soulignant que «cela ne signifie pas l'effa-
cement des dettes». Le ministre du Travail effectue une visite
du travail dans la wilaya de Boumerdès pour présider une
cérémonie de remise de 273 logements réalisés dans le cadre
du Fonds national de péréquation des œuvres sociales
(FNPOS) à Zemmouri.

APS

ENTREPRISES : 
Le délai du dépôt des comptes sociaux 

reporté au 31 août 2018
Le délai du dépôt des

comptes sociaux de
l'exercice 2017 par les
sociétés commerciales,
dotées de la personnalité
morale, a été reporté au
vendredi 31 août 2018, a
indiqué lundi le Centre
national du registre de
commerce (CNRC) dans
un communiqué. Le délai
du dépôt avait été fixé
précédemment au 31 juil-
let 2018. Le dépôt des
comptes de l'exercice

considéré s'effectue au
niveau des antennes
locales du CNRC, implan-
tées au niveau de chaque
wilaya, suivant le lieu
d'implantation du siège
social de la société
concernée par le dépôt.
Le CNRC signale que les
sociétés dépositaires des
comptes sociaux seront
épargnées des sanctions
édictées par la législation
en vigueur notamment,
l'inscription au fichier

national des fraudeurs.
L'Algérie comptait plus
de 1,95 million d'opéra-
teurs économiques ins-
crits au registre du com-
merce jusqu'à fin 2017.
Sur l'ensemble de ces
opérateurs économiques,
1,77 million d'opérateurs
exercent sous le statut de
personnes physiques
(91%) et près de 184.000
sous le statut de per-
sonnes morales (socié-
tés).
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ALGÉRIE-RÉPUBLIQUE DE CORÉE: 
Les relations bilatérales au centre
d'une rencontre à l'APN

La rencontre a porté sur
«les relations entre les deux
pays et les perspectives de
les renforcer notamment le
partenariat stratégique liant
les deux pays et ses résultats
positifs réalisés sur le plan
économique, tout en met-
tant l'accent sur le transfert
des technologies de pointe
et la formation des cadres
spécialisés», précise le com-
muniqué. 

Dans ce cadre, le prési-
dent de la commission a sa-
lué «la dynamique crois-
sante qui caractérise les re-

lations entre les deux pays»,
mettant en avant «le rôle
parlementaire dans la dy-
namisation de ces rela-
tions». M. Si Afif a évoqué
«les questions relatives au
renforcement des efforts de
l'investissement notam-
ment dans le domaine de
construction des nouvelles
villes, de l'industrie méca-
nique et des technologies
de pointe ainsi que de la
formation des cadres no-
tamment après les change-
ments qu'a connu l'écono-
mie nationale suite à la

chute des prix du pétrole,
ce qui a poussé le gouver-
nement à adopter une nou-
velle stratégie basée sur le
financement interne sans
recourir à l'endettement». 

Le même responsable a
indiqué dans ce sens que
«l'Algérie vit aujourd'hui
dans la stabilité grâce à la
clairvoyance du président
de la République, Abdelaziz
Bouteflika, dans la prise de
décisions «judicieuses»,
rappelant, par ailleurs, «la
position ferme de l'Algérie
de non ingérence dans les

affaires internes des pays
et en faveur d'un règlement
pacifique des crises par le
dialogue et la réconciliation
nationale». 

D'autre part, la rencontre
a été une occasion pour
mettre en exergue le rôle
des parlementaires dans «la
consolidation des relations
bilatérales à travers les
groupes d'amitié, un trait
d'union qui contribue au
rapprochement des vues et
à la coordination des posi-
tions vis-à-vis des questions
d'intérêt commun». 

A cette occasion, l'am-
bassadeur de la République
de Corée a exprimé «la dis-
ponibilité de son pays à coo-
pérer avec l'Algérie dans dif-
férents domaines», saluant
«les potentialités matérielles
et humaines dont jouit no-
tre pays et qui lui permet-
tent d'être un pays compé-
titif par excellence et un im-
portant partenaire straté-
gique». 

Il a appelé à l'impératif
de «consolider les relations
bilatérales et la préservation
de leur cadence croissante
à travers l'échange de visites
et la concertation continue
sur les questions com-
munes». 

Le président de la commission des Affaires étrangères, de la coopération et de la
communauté à l'Assemblée populaire nationale (APN), Abdelhamid Si Afif, a passé
en revue hier avec l'ambassadeur de la République de Corée du Sud à Alger, M. Lee
Eun-yong, les relations bilatérales et les perspectives de les renforcer, indique un
communiqué de l'APN. 

LUTTE CONTRE LA TRAITE DES PERSONNES : 
L'Algérie annonce plusieurs mesures 
pour la prise en charge des victimes

L'Algérie a célébré hier la Journée
mondiale de la dignité des victimes
de la traite des personnes au cours
de laquelle plusieurs mesures ont été
annoncées pour lutter contre ce phé-
nomène, à travers notamment l'éla-
boration d'un projet de loi relatif à la
traite des personnes et la prise en
charge des victimes. 

Intervenant à l'occasion d'une cé-
rémonie organisée au ministère de
Affaires étrangères, le président du
Comité national de prévention et de
lutte contre la traite des personnes,
Mourad Adjabi, a indiqué que plu-
sieurs mesures ont été prises pour
lutter contre ce phénomène, notam-
ment «le projet d'une instruction qui
a été soumise au Premier ministre
pour approbation, afin de donner un
caractère officiel de prise en charge
des victimes de la traite des per-
sonnes». 

«Cette instruction comporte essen-
tiellement la prise en charge des vic-
times», a-t-il relevé, ajoutant par ail-
leurs, que le ministère de la Justice a
donné son accord pour la mise en
place d'«un groupe de travail pour la
préparation d'un projet de loi relatif
à la traite des personnes». 

M. Adjabi a relevé que, depuis sa
création, la commission, qui compte
20 membres issus de divers départe-
ments ministériels et d'instances spé-
cialisées, a permis «l'actualisation des
bases de données nationales sur la
situation du phénomène de la traite

des personnes». «Un projet de base
de données a été préparé par le mi-
nistère de la Justice en coordination
avec les secteurs concernés et sera
opérationnel au début de l'année pro-
chaine», a-t-il ajouté, affirmant, en
outre, que les autorités algériennes
«ont pris toutes les mesures juridiques
et institutionnelles nécessaires pour
mettre un terme à ce phénomène et
pour faire face aux réseaux criminels». 

La commission élabore également
un rapport annuel sur la situation de
la traite des personnes en Algérie, a-
t-il dit, précisant que le premier rap-
port, comportant les activités de la
commission ainsi que les perspectives
d'avenir de ses actions, a été adressé
au Président de la République en 2017. 

De son côté, le directeur général
des relations multinationales, Rachid
Bladehane, a réitéré la volonté de l'Al-
gérie à lutter contre «toutes les formes
de crime organisé transnational, y
compris la traite des personnes». 

«Il s'agit d'une situation qui consti-
tue un défi pour l'Algérie, suite à la
dégradation de la situation socio-éco-
nomique et sécuritaire dans les pays
du voisinage, ce qui a entrainé le dé-
placement des personnes à la re-
cherche de meilleures conditions de
vie, d'où l'apparition du phénomène
d'exploitation des personnes par les
réseaux criminels, particulièrement
les femmes et les enfants», a-t-il ajouté. 

Dans le cadre de la répression et
de lutte contre ces réseaux qui pro-

cèdent à la traite des personnes, l'Al-
gérie a ratifié les conventions inter-
nationales de lutte contre la traite des
personnes et a développé son pro-
gramme de coopération avec les Na-
tions Unies, a-t-il rappelé. 

La Journée mondiale contre la traite
des êtres humains, célébrée le 30
juillet de chaque année, a pour objectif
de protéger les enfants, les femmes
et les migrants contre les réseaux cri-
minels. 

Le Secrétaire général de l'ONU, An-
tonio Guterres, a déclaré à ce sujet
que «la traite est un crime odieux qui
se nourrit des inégalités, de l'instabilité
et des conflits», soulignant que les
trafiquants «exploitent l'espoir et la
détresse d'autrui, et s'attaquent aux
plus démunis en les privant de leurs
droits fondamentaux». 

Selon de récentes données fournies
par l'organisation internationale du
travail (OIT), le travail forcé et l'ex-
ploitation sexuelle génèrent actuel-
lement 150 milliards de dollars amé-
ricains chaque année dont les deux
tiers proviendraient de l'exploitation
sexuelle, ce qui fait de la traite d'êtres
humains, le troisième crime organisé
le plus lucratif à l'échelle mondiale. 

Alors que le nombre de victimes
est estimé à des dizaines de millions,
les condamnations de trafiquants
d'êtres humains dans le monde entier
sont de moins de 10 000 cas, selon le
rapport 2017 sur la traite des êtres hu-
mains. 

FRANCE-ALGÉRIE 
«Algérie. La pépite
du Maghreb», une
invitation au voyage
du plus vaste pays
d'Afrique

«Algérie. La pépite du Maghreb», un re-
portage publié dimanche par le quotidien bre-
ton Le Télégramme, se veut une invitation au
voyage du plus vaste pays d'Afrique pour ex-
plorer «ses contrées méconnues, aux richesses
naturelles rarissimes et au passé culturel fas-
cinant». 

Dix jours après la publication du Figaro
Magazine d'un carnet de voyage sur Alger,
vieille cité méditerranéenne «à la mémoire
longue», un double projet médiatique vient
d'être réalisé et publié par des médias bretons,
Le Télégramme et Tébéo TV, qui partent à la
découverte de l'Algérie. 

Dans son reportage, Le Télégramme dé-
marre son périple à Oran sur les traces du cé-
lèbre auteur en 1947 de «La peste», Albert Ca-
mus, du grand couturier français Yves Saint
Laurent ou du journaliste Jean-Pierre Elkab-
bach. 

Après un baptême à Santa Cruz pour mon-
trer que la deuxième ville d'Algérie a été do-
minée durant trois siècles par les Espagnoles
et mettre en valeur, avec de la hauteur, les
différentes facettes de sa beauté, le journal
souligne que «le front de mer est un peu ce
qu’est la promenade des Anglais à Nice». 

«Les balades du soir sont animées au rythme
du raï ou de variétés françaises et italiennes.
A quelques foulées, la place d’Armes a gardé
tous les vestiges de l’époque coloniale. 

L’hôtel de ville et ses deux lions de l’Atlas
sculptés par Auguste Cain, en 1889», a-t-il
écrit, soulignant sa caractéristique hospitalité. 

Dans son périple et sur ses routes, le jour-
naliste constate que «l’Algérie est en construc-
tion», avant d'arriver à Tlemcen qui, «par sa
culture, son architecture arabo-mauresque,
ottomane et occidentale, elle est une mosaïque
d’influences». 

«Les petites ruelles qui serpentent la vieille
ville rappellent Grenade. L’art andalou est
omniprésent. Il suffit de voir le patio de l’hôtel
Zianide ou le palais el-Mechouar au c£ur de
ville, ainsi que la mosquée d’Abou Medyene»,
a-t-il expliqué, faisant un détour au marché
«où l’art du caftan fait figure de modèle chez
les plus aisés». 

Dans ce voyage, Alger la Blanche «bordée
de part et d’autre par de petites criques et de
vastes plages» est incontournable et, «pour
s’offrir la meilleure vue», le journal propose
d'arpenter les dédales de la Casbah. 

«Toujours en restauration, mais la prome-
nade vaut le détour. Des terrasses, on domine
la baie d’Alger. Le port et la grande mosquée.
Le dôme de l’ancienne synagogue. Les bâtisses
blanches du front de mer avec ses arcades.
Là, rien n’a changé», décrit l'auteur de ce re-
portage donnant la même impression nostal-
gique du retour de Paul Verlaine à sa maison
lorsqu'il écrivit son poème «Après trois ans»
où rien n'avait changé à cette époque. 

La promenade à Alger oblige le visiteur à
revisiter l'histoire de cette ville méditerra-
néenne qui semble tourner son dos à la mer. 

Le voyage se termine par un pèlerinage
qu'il ne faut pas rater et pour retrouver encore
une fois le chemin de Camus sur le site ar-
chéologique «majeur» de Tipasa, en bord de
mer. 

Le même sujet a été abordé par la chaîne
de télévision locale bretonne Tébéo TV qui,
elle, était partie sur un magazine d'une tren-
taine de minutes à la recherche des Bretons. 

Les mêmes facettes reviennent dans le re-
portage audiovisuel, «Les Bretons d'ailleurs :
Algérie», avec l'histoire (ou success-story) de
Bretons qui se sont installés en Algérie, business
ou mariage mixte obligent. 

Ces Bretons racontent leur vie en Algérie,
mentionnent la qualité des relations humaines
«perdues en France» et recommandent même
qu'il faut venir en Algérie pour débuter le bu-
siness et puis le faire grandir, peut-être, ailleurs. 

APS
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En 2017, la récolte de la va-
riété la plus prisée de datte en
l'occurrence «Deglet nour» a
atteint 5,67 millions de quin-
taux, contre 2,87 millions pour
la Degla Beïda (datte blanche)
et les dattes sèches, et plus de
2 millions de quintaux pour les
dattes moelles. 

Le rendement par palmier-
dattier est estimé à 67,7 kg. 

Le rendement de «Deglet
Nour» s'élève à 86,3kg par pal-
mier-dattier, contre une pro-
duction de 51,6kg et 58,2 kg par
palmier-dattier respectivement
pour la Degla beïda et les dattes
sèches, el Ghars et les dattes
moelles. 

La superficie globale des pal-
miers-dattiers s'élève à 167.663
hectares, alors que les palmiers
productifs sont estimés à 15,7
millions et ceux plantés à 18,53
millions. 

La wilaya de Biskra vient en
tête des 16 wilayas productives
de dattes, avec une production
de plus de 4,38 millions de quin-
taux, suivie des wilayas d'El
Oued, avec plus de 2,6 millions
de quintaux, puis Ouargla avec
plus de 1,4 million de quintaux. 

Salim Hadoud a été élu,
lundi au siège de la Chambre
nationale de l'Agriculture, pré-
sident du Conseil national in-
terprofessionnel de la filière

des dattes. Cette opération fait
suite aux recommandations des
assises nationales de l'agricul-
ture tenues sous le haut patro-
nage du président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz Bouteflika. 

Au terme de son élection, M.
Hadoud s'est engagé à    œuvrer
avec tous les acteurs de cette
filière à renforcer et développer
la filière à travers l'accompa-
gnement des agriculteurs et la
prise en charge de leurs préoc-
cupations. 

Le président du Conseil a
insisté sur l'impératif d'attein-
dre les objectifs fixés pour cette
filière, notamment élargir la
superficie consacrée à la plan-

tation des palmiers, ce qui per-
mettra d'augmenter les quan-
tités consacrés à l'exportation
et au développement des autres
types. 

Le Conseil est appelé à jouer
un rôle essentiel, étant un es-
pace de concertation entre la
profession et les autorités pu-
bliques, et à développer le pro-
grès technique. 

En outre, le Conseil sera
chargé de collecter les données
nécessaires pour l'élaboration
d'une feuille de route qui per-
mettra d'orienter les futures
activités de cette filière, selon
le président du conseil. 

DATTES 
Une production de plus 10 millions 
de quintaux de dattes en 2017

TRANSPORT
AÉRIEN 
Le SNTMA
décide de
geler la grève

Le Syndicat national des tech-
niciens de la maintenance des
avions (SNTMA), a décidé, hier
de geler la grève prévue à comp-
ter du mardi 31 juillet, a appris
l'APS hier du secrétaire général
du syndicat, Ahmed Boutoumi. 

Concernant la décision de la
justice portant le gel de la grève,
M. Boutoumi a précisé que «cette
dernière n'a aucun fondement
juridique eu égard aux preuves
juridiques dont dispose le
SNTMA, cependant nous devons
geler la grève dans le cadre du
respect de cette décision». 

«La décision de la justice
concernant l'affaire en référé
introduite par la compagnie Air
Algérie contre le SNTMA auprès
du tribunal de Dar El Beida «n'a
aucun fondement juridique
mais doit être respectée», a-t-il
estimé. La compagnie Air Algé-
rie avait déposé deux plaintes
contre le syndicat. 

La première en référé pour
non respect du délai juridique
du préavis de grève de 21 jours
fixé dans la convention collective
et la deuxième auprès de la
Chambre sociale. Un jugement
concernant l'affaire en référé a
été prononcé dimanche. 

Il a été décidé de geler la grève
jusqu'à la ce que la deuxième
affaire introduite par Air Algérie
auprès de la Chambre sociale
soit tranchée. Par conséquent,
le SNTMA a décidé de geler la
grève. Le syndicat «est déter-
miné à suivre la voie de la justice
jusqu'au recouvrement de ses
droits, en recourant à la Cour
suprême», a souligné M. Bou-
toumi. Dans un communiqué
publié lundi sur son site élec-
tronique, le syndicat a affirmé
avoir «respecté toutes les pro-
cédures en vigueur dans le cadre
du code de travail et de la
convention collective concer-
nant le préavis de grève et sa
publication». 

Dns son communiqué, le syn-
dicat a démenti les preuves avan-
cées par la Compagnie Air Al-
gérie selon lesquelles le syndicat
n'aurait pas respecté le délai de
grève et l'article 280 de la
convention collective relative à
l'octroi de la priorité au dialogue,
soulignant que ce dernier avait
remis le 9 juillet dernier un
préavis de grève à partir du 31
juillet, soit un délai de 23 jours. 

S'agissant du respect de l'ar-
ticle 280 de la convention col-
lective, le syndicat a indiqué
avoir installé une commission
de suivi dans le cadre d'un ac-
cord signé le 16 mai 2017 et que
des négociations ont été enga-
gées avec la compagnie depuis
6 mois à compter du 31 décem-
bre 2017, sans pour autant par-
venir à un résultat. 

La deuxième affaire intro-
duite par la compagnie d'Air Al-
gérie auprès de la Chambre so-
ciale près le tribunal de Dar El
Beïda sera examinée à partir du
5 août prochain, où il sera décidé
de l'octroi ou non d'une autori-
sation de grève.

APS

Une production de plus de 10,58 millions de quintaux a été enregistrée dans la filière des
dattes en 2017, soit une valeur de 332,4 milliards de dinars, a indiqué hier à Alger un
communiqué du ministère de l'Agriculture, du Développement rural et de la Pêche.

La filiale des céréales a enregistré en
2017 une production nationale de 34.702.520
quintaux, soit l'équivalent de 135,3 milliards
de da, a appris dimanche l'APS auprès du
ministère de l'Agriculture, du Développe-
ment rural et de la Pêche. 

La production globale s'élève à
19.909.570 qx de blé dur, 4.455.460 qx de
blé tendre, de 9.696.964 qx d'orge et de
640.175 qx d'avoine, a indiqué la même
source. L'année dernière, la superficie
emblavée était de 3.509.547 ha contre une
superficie ensemencée de 2.370.982 ha. 

La moyenne du rendement en céréales
s'élève à 14,6 qx/ha, dont 16,9 qx/ha de blé
dur, 12,3 qx/ha de blé tendre, 12,5 qx/ha
d'orge et 10,6 qx/ha d'avoine. 

Les wilayas pionnières en matière de
production des céréales en 2017 sont : la
wilaya de Tiaret avec une production de
3.600.000 qx, suivie de Tlemcen (1.873.700
qx) et de Bouira (1.833.109 qx). 

Par ailleurs, le ministère a fait savoir
que l'assemblée générale pour élection du
président du conseil national interprofes-
sionnel de la filière des céréales a été tenue
dimanche, dans le cadre des contacts entre
les organisations professionnelles et in-
terprofessionnelles des filiales agricoles
au niveau de la chambre nationale de
l'agriculture, en application des recom-
mandations des assises nationales sur
l'agriculture tenues sous le haut patronage
du président de la République, M. Abdelaziz
Bouteflika le 23 avril 2018. 

L'assemblée générale élective des pro-

fessionnels de la filière céréales (produc-
teurs, transformateurs et stockeurs) a
donné lieu à l'élection de M. Metidji M'ha-
med Zoubir, président du Conseil national
interprofessionnel de la filière céréale. 

A cette occasion, M. Metidji a affirmé
qu'il a pour objectif d'arrêter l'importation
du blé dur et de produire les semences lo-
calement. Exprimant son attachement à
la promotion et au développement de la
filière à travers l'accompagnement des
producteurs de céréales et la prise en
charge de leurs préoccupations, M. Metidji
a appelé l'ensemble des acteurs à contribuer
au développement de la filière céréales.

Dans ce cadre, le président du conseil et
les acteurs de la filière céréales se sont
engagés à £uvrer pour l'amélioration quan-
titative et qualitative de la production na-
tionale en matière de semences, le ren-
forcement des structures de production,
outre la modernisation des techniques et
des équipements de semailles et de récolte. 

Le conseil vise également l'éxtension
de la superficie exploitée en cherchant de
nouvelles zones. 

Il sera chargé de la collecte des données
nécessaires pour l'élaboration d'une feuille
de route afin d'orienter, à l'avenir, la pro-
duction des céréales. 

CÉRÉALES: 
Une production nationale de plus 34,7 millions 
de quintaux en 2017
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TUNISIE 
Progression de la production tunisienne 
de phosphate de 10 000 tonnes 
au 2e trimestre 2018 

Cette production devra atteindre les
4,5 millions de tonnes, fin de 2018, a-t-il
estimé lors de l’inauguration de la 28e
édition du festival du textile à Ksar Hellal,
rapporte la TAP.

Il a ajouté que la production nationale
de phosphate devra doubler avec le lan-
cement de trois nouveaux projets publics.

Parmi ces projets, figure, notamment,
celui de Meknassi (gouvernorat de Sidi
Bouzid) qui démarrera dans quelques
semaines, avec une capacité de produc-
tion estimée à 500 mille tonnes de phos-
phate, dans une première étape, a-t-il fait
savoir.

Il s’agit, aussi, du gigantesque projet
de Sra Ouertane (gouvernorat du Kef ),
d'une capacité de production de 4 à 5 mil-
lions de tonnes, et celui de Tozeur-Nafta,
d'une capacité de 2,5 millions de tonnes.

Par ailleurs, des efforts sont déployés au
quotidien pour assurer, d'ici 2019, le

retour de la production à son rythme de
2011, a-t-il indiqué.

La production tunisienne de phosphate a augmenté, au cours du deuxième trimestre 2018, de
dix mille tonnes par rapport à la même période de 2017, a indiqué le secrétaire d’Etat auprès du
ministre de l’Energie, chargé des mines, Hachem Hmidi.

BREXIT: 
Pékin et Londres
projettent 
un accord de 
libre-échange 

La Chine et le Royaume-Uni envisa-
gent d'ouvrir des discussions en vue d'un
accord de libre-échange entre les deux
pays après la sortie de Londres de l'Union
européenne, a déclaré hier à Pékin le nou-
veau chef de la diplomatie britannique.

Jeremy Hunt a réservé à la Chine sa
première visite hors d'Europe après sa
nomination début juillet par Theresa May
en remplacement de Boris Johnson, qui a
démissionné en raison de désaccords avec
la chef du gouvernement sur sa stratégie
pour le Brexit.

Lors d'une conférence de presse avec
son homologue chinois Wang Yi, M. Hunt
a rapporté que Pékin avait suggéré un
accord de libre-échange avec le Royaume-
Uni, lorsque ce pays aura quitté l'UE, fin
mars 2019.

«Nous avons discuté de l'offre faite par
le ministre des Affaires étrangères Wang
Yi d'ouvrir une discussion sur un possible
accord de libre-échange entre la Grande-
Bretagne et la Chine après le Brexit», a
déclaré M. Hunt.

«Nous nous en félicitons et avons dit
que nous allions explorer» cette possibi-
lité, a-t-il dit. Lors d'une visite à Pékin en
début d'année, la Première ministre
Theresa May avait évoqué une accéléra-
tion des discussions pour lever les bar-
rières commerciales entre les deux pays.

Chinois et Britanniques ont proclamé
ces dernières années un «âge d'or» pour
leurs relations, qui s'est traduit en 2015
par une visite d'Etat du président Xi
Jinping au Royaume-Uni, au cours de
laquelle il avait été reçu en grande pompe
par la reine Elizabeth II.

«Alors que le Royaume-Uni quitte l'UE
et devient de plus en plus tourné vers l'ex-
térieur, nous sommes déterminés à
approfondir ce partenariat (avec la
Chine)», a déclaré M. Hunt, cité dans un
communiqué de son ministère avant le
début des discussions. Depuis la décision
des Britanniques de quitter l'Union euro-
péenne, lors du référendum de juin 2016,
Londres multiplie les contacts diploma-
tiques pour préparer les accords commer-
ciaux qui viendront se substituer à ceux de
Bruxelles.

A Pékin, M. Hunt devait également dis-
cuter de la Corée du Nord et du change-
ment climatique, selon le Foreign Office.

PORTUGAL 
Taux de chômage
à 6,7% en juin 

Le taux de chômage au Portugal s'est
établi à 6,7% en juin, contre 7% en mai,
lorsqu'il avait atteint son niveau le plus
bas depuis octobre 2002, ont indiqué hier
les données provisoires de l'Institut natio-
nal des statistiques (Ine). 

L'Ine a revu à la baisse sa première esti-
mation du chômage concernant le mois
de mai, à 7% contre 7,3% annoncé précé-
demment.

Pour le mois de juin, l'office des statis-
tiques portugais a estimé que 347.100 per-
sonnes se trouvaient sans emploi, contre
362.800 en mai. Chez les jeunes de moins
de 25 ans, le taux de chômage est passé
sous la barre des 20% en juin, en s'établis-
sant à 19,6% contre 20,5% en mai. Pour les
plus de 25 ans, il a également reculé à 5,8%
contre 6% le mois précédent. 

Dans ses dernières prévisions, le gou-
vernement portugais tablait sur un taux
de chômage de 7,6% pour l'ensemble de
l'année 2018.

Le tourisme et la construction ont favo-
risé la reprise économique et l'emploi au
Portugal, pays sorti de la crise en 2014,
trois ans après avoir reçu un plan d'aide
européen de 78 milliards d'euros de prêts.

PÉTROLE 
Le Brent à plus de 75 dollars à Londres 

Les cours du pétrole aug-
mentaient hier en cours
d'échanges européens, l'affai-
blissement du dollar permet-
tant aux investisseurs utilisant
d'autres devises d'effectuer
des achats à bon compte.

Lundi après-midi, le baril
de Brent de la mer du Nord
pour livraison en septembre
valait 75,14 dollars sur
l'Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en hausse de
85 cents par rapport à la clô-
ture de vendredi.

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de
«light sweet crude» (WTI)
pour la même échéance grim-

pait de 1,62 dollar à 70,31 dol-
lars une heure après son
ouverture.

«Le marché a été plus vola-
til en 2018 que dans les années
précédentes, mais cela s'est
calmé au cours des dernières
séances», ont relevé des ana-
lystes qui soulignent cepen-
dant que le marché américain
reste plus actif qu'en Europe.

Pour les acteurs du marché,
difficile de se positionner
entre le risque d'un ralentisse-
ment de la demande, notam-
ment causé par les tensions
commerciales, les possibilités
de perturbation de l'offre,
comme en Libye, au Venezuela

ou au Canada, et les hausses de
cadence des trois plus grands
producteurs, l'Arabie saou-
dite, la Russie et les Etats-
Unis. «Il y a une pléthore de
facteurs contradictoires, mais
la clef du marché reste l'Iran»,
a jugé un analyste.

Le troisième plus grand
producteur de l'Organisation
des pays exportateurs de
pétrole (Opep) devrait avoir du
mal, à partir de novembre, à
vendre ses barils à l'étranger,
puisque les Etats-Unis mena-
cent de punir tout acheteur
dans le cadre de leurs sanc-
tions contre le régime de
Téhéran. «Les législateurs

américains vont voir leur rôle
sur le marché gagner en
importance», ont prévenu
d'autres analystes i estiment
que même si la Maison-
Blanche a assuré viser «zéro
baril» iranien exporté,
Washington pourrait assou-
plir sa politique pour éviter un
bond des prix du brut.

A l'approche des élections
de mi-mandat en novembre
aux Etats-Unis, les républi-
cains au pouvoir pourraient
craindre de voir une hausse
des cours entraîner une mon-
tée des prix à la pompe, ce qui
provoquerait la colère des
électeurs.

AUSTRALIE
Démarrage d'un projet de production de gaz  

Le japonais Inpex et le français Total
ont  annoncé hier la mise en production
du premier puits en mer dans le cadre  du
gros projet de gaz naturel liquéfié (GNL)
Ichthys en Australie.

La production a débuté à la suite de
l'achèvement des dernières  vérifications
de sécurité notamment concernant
l'équipement électrique, a  indiqué dans
un communiqué Inpex, opérateur du
projet avec une part de  62,2%.

Ce démarrage "marque le début d'une
quarantaine d'années d'exploitation de  ce
champ de gaz et condensats", relève dans
un communiqué distinct Total,  qui

détient une participation de 30%.
A pleine capacité, les installations en

mer devraient produire 285.000  barils
équivalent pétrole par jour et 85.000
barils de condensats par jour.

Le gaz alimentera une usine de GNL à
terre, d'une capacité de 8,9 millions  de
tonnes par an destinées au marché asia-
tique.

Selon Inpex, les premières produc-
tions devraient être exportées vers la fin
du premier semestre (avril à septembre)
de l'exercice décalé en cours.

"Ichthys est un ajout important au por-
tefeuille de Total, dans un marché  du

GNL en plein essor, et contribuera à la
croissance de la production et  du cash-
flow du groupe pour les années qui vien-
nent", a commenté dans le  communiqué
Arnaud Breuillac, directeur général
Exploration-Production de  Total.

La major française avait relevé la
semaine dernière sa prévision de hausse
de la production d'hydrocarbures cette
année, visant désormais plus de 7%
contre un objectif de 6% jusqu'alors.

Pour cela, elle s'appuie sur le démar-
rage de gros projets comme Ichthys ou
Kaombo en Angola, qui vient également
de démarrer.

SUÈDE 
Le PIB en hausse de 1% 
au deuxième trimestre 

Le produit intérieur brut
(PIB) de la Suède a progressé de
1% au deuxième trimestre par
rapport au trimestre précédent,
porté par la consommation des
ménages et les exportations, a
indiqué hier l'institut statis-
tique national SCB.

Par rapport à l'année der-
nière à la même période, le PIB
a même enregistré une hausse
de 3,3%, au-dessus des attentes
des analystes qui tablaient sur
2,5%.

La croissance est portée par
la consommation des ménages,
qui a augmenté de 0,9% au
deuxième trimestre. «Nous

avons vu une augmentation des
ventes de voitures en juin, mais
il semble que cela ait été plus
fort que prévu», a commenté un
économiste.

Les exportations -en pro-
gression de 0,5%- ont égale-
ment contribué à cette hausse, a
détaillé SCB dans un communi-
qué.

Pour le premier trimestre,
SCB a maintenu le chiffre de la
croissance à 0,7%.

En 2017, la croissance sué-
doise avait ralenti à 2,7%, après
3,2% l'année précédente.

La banque centrale table sur
2,6% cette année.

ESPAGNE
L'inflation se stabilise
à 2,3% en juillet 

L'inflation s'est stabilisée en
Espagne en  juillet, à 2,3% sur un
an, comme en juin, selon l'esti-
mation publiée hier  par
l'Institut national de la statis-
tique (INE). L'inflation avait
connu une brusque accéléra-
tion entre avril et mai  passant
de 1,1% à 2,1% sur un an.

L'année dernière, l'inflation
avait connu un fort ralentisse-
ment en  passant de 3% en
février 2017 à 0,6% en janvier 2018. Dans la zone euro, le
taux d'inflation est monté à 2% en juin, atteignant  le seuil
fixé par la BCE, en raison d'un renchérissement de l'éner-
gie,  selon les derniers chiffres publiés par Eurostat.

APS
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CHANGES 
L'euro progresse face au dollar 

Hier après-midi, la monnaie
unique européenne s'échangeait
1,1709 dollar, contre 1,1657 dollar ven-
dredi soir.

La devise européenne progressait
aussi face à la monnaie nipponne à
129,93 yens contre 129,45 yens ven-
dredi soir.

Le dollar était en légère baisse face
au yen à 110,97 yens contre 111,05 yens
vendredi soir. «Le dollar semble
quelque peu fatigué et nous pensons
qu'il pourrait connaitre une correc-
tion (...) après une hausse de trois
mois», a expliqué un analyste. Le dol-
lar poursuivait ainsi lundi sa baisse
face à l'euro, entamé vendredi après la
publication de la croissance améri-
caine qui a fait un bond au deuxième
trimestre, atteignant 4,1%, soit la
cadence la plus forte depuis le dernier
trimestre 2014.

Néanmoins, les analystes s'atten-
daient à un niveau de croissance
élevé, tablant même sur 4,2% selon le
consensus Bloomberg.

Alors que le secrétaire américain
au Trésor, Steven Mnuchin, a jugé
dimanche que les Etats-Unis pour-
raient connaitre une croissance
annuelle autour de 3% pour les
années à venir, des analystes ont jugé
que «les attentes insensées du secré-
taire au Trésor vont amener à des
politiques budgétaires insoutenables
et donc peser sur le dollar» à moyen
terme.

Lundi, les investisseurs concen-
traient leur attention sur les réunions

à venir des principales banques cen-
trales, en particulier celle du Japon
mardi et celle des Etats-Unis mer-
credi.

«Ce sera la première réunion de la
Réserve fédérale américaine (Fed)
depuis que Donald Trump a critiqué
la Banque centrale pour augmenter
ses taux d'intérêt trop rapidement», a
souligné un autre analyste.

«Nous surveillerons tout signal ou
interprétation indiquant que cela a eu
une influence sur la politique moné-
taire», a-t-il poursuivi alors que le
marché s'attend à ce que la Fed pro-
cède à deux nouvelles hausses avant la
fin de l'année, après celles de mars et
de juin. Une hausse des taux d'intérêt
rend le dollar plus rémunérateur et
donc plus attractif pour les cambistes.

Du côté de la livre britannique, le
rendez-vous aura lieu jeudi avec la
dernière décision de politique moné-
taire de la Banque d'Angleterre (BoE).

Les analystes tablent très majori-
tairement sur une hausse du taux
d'intérêt, malgré les incertitudes
croissantes autour du Brexit.

En plus des réunions des banques
centrales, les cambistes surveilleront
vendredi le rapport mensuel sur l'em-
ploi américain.

Dans l'après-midi, la monnaie chi-
noise valait 6,8201 yuans pour un dol-
lar, contre 6,8134 yuans pour un dollar
vendredi après-midi.

Aux premières heures de la jour-
née, elle est tombée à 6,8428 yuans
pour un dollar, son plus bas niveau
depuis fin juin 2017.

L'euro progressait hier après-midi face au dollar, alors que les investisseurs étaient
dans l'attente des réunions de politique monétaire de la Réserve fédérale américaine,
de la Banque du Japon et de la Banque d'Angleterre, attendues plus tard dans 
la semaine.

ALLEMAGNE 
L'inflation ralentit à nouveau en juillet 
sur un an 

La hausse des prix à la
consommation en
Allemagne a légèrement
ralenti sur un an, pour le
deuxième mois consécutif,
à 2,0% en juillet contre 2,1%
en juin, selon des chiffres
provisoires publiés hier par
l'office fédéral des statis-
tiques Destatis.

Ce chiffre est légère-
ment inférieur aux attentes
des analystes sondés par le
fournisseur de services
financiers Factset, qui
tablaient en moyenne sur
une petite accélération des
prix à 2,2% sur un an en
juillet.

L'inflation était ressortie
à 2,2% en mai et à 1,6% en
avril. En se maintenant à
environ 2% depuis
quelques mois, le taux d'in-

flation en Allemagne
«résulte moins des effets de
la politique monétaire très
généreuse de la Banque
centrale européenne que
de la hausse des prix de
l'énergie», a commenté un
économiste. L'énergie, en
tant que composant le plus
instable dans la hausse des
prix, a en effet vu ses prix
augmenter de 6,6% en juil-
let contre 6,4% en juin,
tirant de nouveau vers le
haut les prix à la consom-
mation allemands le mois
dernier.

L'autre donnée la plus
instable de l'indice, la
hausse des prix de l'alimen-
tation, a elle ralenti de 3,4%
à 2,6% sur un an entre juin
et juillet. La hausse des prix
des services s'est elle légè-

rement accélérée, passant
de 1,5 à 1,6% sur la même
période. La hausse de l'in-
dice des prix à la consom-
mation harmonisé (IPHC),
utilisé comme référence
par la Banque centrale
européenne (BCE), s'est
maintenue à 2,1% en juillet,
comme en juin.

Le taux d'inflation en
Allemagne «devrait légère-
ment baisser au cours des
prochains mois, car les prix
du pétrole brut sont en
train de s'affaiblir», estime
un autre économiste.

Débarrassée de ses com-
posants instables, la hausse
des prix en Allemagne
devrait néanmoins remon-
ter du fait que «les salaires
négociés ont augmenté
beaucoup plus fortement

au cours des derniers mois,
dans l'industrie métallur-
gique, entre autres», note
un cabinet d'analyse.

C'est aussi la raison pour
laquelle la BCE, qui tente
depuis des années de rame-
ner l'inflation à un niveau
proche mais inférieur à 2%
pour l'ensemble de la zone
euro, prévoit de son côté
une évolution des prix calée
sur +1,7% dans les trois pro-
chaines années.

Ayant confiance dans
l'atteinte de cet objectif de
niveau de prix, la BCE a
décidé mi-juin la sortie
progressive du vaste pro-
gramme de rachats d'actifs
mené depuis 2015, avant
une première hausse des
taux d'intérêt programmée
au plus tôt à l'été 2019.

CÉRÉALES 
Les céréales
européennes
renouent avec 
la hausse 

Les
céréales euro-
p é e n n e s
repartaient en
hausse hier à
la mi-journée,
au-dessus des
200 euros par
tonne, après
une journée
de prise de
bénéfices ven-
dredi, tirées par les ravages de la sécheresse sur les
récoltes allemandes. Pour les céréales allemandes,
la récolte s'annonce très difficile, avec une perte
actuellement estimée à huit millions de tonnes, soit
1,4 milliard d'euros de manque à gagner. Betterave,
colza et maïs ont aussi souffert de la sécheresse,
incitant les agriculteurs à récolter deux à trois
semaines plus tôt que d'habitude. L'Association des
agriculteurs allemands (DBV) a même appelé
mardi à des négociations de crise pour discuter de
l'aide d'Etat, alors que le secteur redoute des pertes
massives cette année.

A la mi-journée sur Euronext, la tonne de blé
gagnait 3 euros sur le contrat de septembre à 201,25
euros, comme sur celui de décembre à 202,75
euros, pour près de 12.500 lots échangés.

A la même heure, la tonne de maïs prenait 1,75
euro sur l'échéance d'août à 181 euros, et 3 euros sur
celle de novembre à 187,75 euros, pour près de 530
lots échangés.

REVUE DES FRETS 
MARITIMES
Les prix des
pétroliers en hausse 

Les prix des transports de brut ont grimpé la
semaine dernière alors que l'Arabie saoudite a
annoncé suspendre toutes les livraisons de pétrole
par le détroit stratégique de Bab el-Mandeb après
une attaque de rebelles yéménites.

Les transports de matières premières sèches ont
pour leur part baissé après avoir atteint de récents
sommets en cours de semaine. L'indice Baltic Dirty
Tanker Index (BDTI), moyenne des taux pratiqués
sur 17 routes de transport de pétrole brut et de fioul
lourd, a fini vendredi à 759 points, à son plus haut
depuis plus d'un mois, contre 723 points la semaine
précédente. «Une baisse du trafic par cette voie
maritime va avoir des répercussions sur le marché
des frets», ont prévenu les analystes du courtier
McQuilling. Selon eux, soit les navires à destination
de l'Europe vont devoir prendre la route la plus
longue en passant par le cap de Bonne-Espérance,
soit la décision pourrait accélérer un changement
de dynamique mondial, avec plus d'exportations
américaines vers l'Europe tandis que la production
du Moyen-Orient se dirige vers l'Asie.

Le Baltic Clean Tanker Index (BCTI), moyenne
des prix pratiqués sur six routes de produits pétro-
liers raffinés (essence, gaz liquéfié, fioul de chauf-
fage, etc.), a terminé à 503 points vendredi, contre
500 points sept jours auparavant.

Du côté des transporteurs secs, le Baltic Dry
Index (BDI), indice phare du marché qui fournit
une estimation moyenne des tarifs pratiqués sur 20
routes de transport en vrac de matières sèches
(minerais, charbon, métaux, céréales, etc.) a fini
vendredi à 1.676 points, en retrait après avoir
atteint mardi 1.774 points, à son plus haut depuis
plus de quatre ans et demi, contre 1.689 points une
semaine auparavant. Le Baltic Capesize Index 2014
(BCI 2014), qui compile les tarifs de la catégorie de
navires «Capesize», forcés par leur taille imposante
à naviguer au large des caps Horn et de Bonne-
Espérance, a terminé la semaine à 3.197 points,
après avoir atteint mercredi 3.462 points, à son plus
haut depuis sept mois, contre 3.205 points une
semaine auparavant. Le Baltic Panamax Index
(BPI), qui synthétise les tarifs pour quatre routes (la
plupart pour les céréales) empruntées par des
navires de la catégorie «Panamax» a terminé en
hausse vendredi à 1.588 points, à son plus haut
depuis quatre mois, contre 1.557 points une
semaine auparavant.

APS

ÉNERGIE 
Total lance la production de son projet
pétrolier en Angola  

Total a annoncé vendredi le
démarrage de la   production de
Kaombo, son projet pétrolier emblé-
matique dans les eaux très   pro-
fondes au large de l'Angola, qui avait
pris du retard.  

Une première unité flottante de
production et de stockage (FPSO) a
démarré   et produira environ
115.000 barils de pétrole par jour
(bpj), a indiqué le   groupe français
dans un communiqué. Une seconde
doit fonctionner l'année   prochaine. 

La production totale atteindra un

plateau d'environ 230.000 bpj et le
gaz   associé sera exporté vers l'usine
d'Angola LNG.  Kaombo est situé
dans le bloc 32, gisement dont Total
est opérateur et   détient une partici-
pation de 30% aux côtés de la société
pétrolière   nationale angolaise
Sonangol, de la coentreprise sino-
angolaise Sonangol   Sinopec, de
l'américain Esso (ExxonMobil) et du
portugais Galp Energia.  

Lancé en avril 2014 pour 16 mil-
liards de dollars (contre 20 milliards
d'abord envisagés) ce projet devait

démarrer en 2017 mais a connu des
retards.  Il a pour particularité sa
profondeur importante, qui atteint
jusqu'à   1.950 mètres, avec des
réserves estimées à 660 millions de
barils.  

Kaombo faisait partie des gros
projets dont le démarrage était
attendu.  Grâce à ces mises en pro-
duction, Total a relevé cette semaine
sa prévision   de hausse de sa pro-
duction d'hydrocarbures cette
année, visant désormais   plus de 7%
contre un objectif de 6% jusqu'alors. 
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SUD-EST: 
Départ du premier contingent de pèlerins
vers les Lieux saints de l’islam 

Ils ont été salués à leur départ par
les autorités de la wilaya et leurs
proches, après avoir rempli l’ensem-
ble des procédures administrative,
douanière et policière d’usage.

Dix (10) vols au total sont pro-
grammés cette année à partir
d’Ouargla pour le transport de 2.990
hadjis des wilayas dans le Sud du pays
(Ouargla, El-Oued, Ghardaïa, Illizi et
Tamanrasset) à destination des deux
lieux saints de l’Islam en Arabie
Saoudite pour accomplir le rituel du
cinquième pilier de l’Islam, avec une
moyenne de 290 passagers par vol,
selon les responsables du transpor-
teur national Air-Algérie.

Ces vols, qui sont assurés vers l’aé-
roport de Médine par la Compagnie
Air-Algérie avec des appareils de type
Airbus et par la Compagnie aérienne
saoudienne, se poursuivront
jusqu’au 3 août prochain, a-t-on pré-
cisé. Les vols du retour sont prévus
de l’aéroport de Djeddah vers celui
d’Ouargla entre le 31 août et le 13 sep-
tembre prochains, a indiqué la même
source, faisant savoir que deux
agences de voyage privées ont été

retenues cette année pour accompa-
gner les futurs hadjis.

Les dispositions nécessaires ont
été prises pour l’encadrement des
pèlerins et leur prise en charge sur le
plan santé et hébergement, en prévi-
sion du départ de ce premier groupe.

Les Directions des Affaires reli-
gieuses et des Wakfs des wilayas
concernées ont organisé des rencon-
tres de sensibilisation et d’orienta-
tion des pèlerins sur les modalités
idoines permettant un bon accom-
plissement du rituel du hadj.

Le premier contingent de pèlerins des wilayas dans le Sud du pays a embarqué 
dimanche après-midi de l’aéroport Ain El-Beida d’Ouargla vers les Lieux saints de l’islam
(Arabie Saoudite) au titre du Hadj 2018.

SKIKDA: 
Production
prévisionnelle 
de 500.000 larves
de crevette locale
«Matsagoune» 
à la ferme pilote 
d’El Marsa 

Une production prévisionnelle de 500.000
larves de crevette de l’espèce locale
«Matsagoune» est attendue à la ferme pilote
d’élevage de ce crustacé implantée dans la
zone Remila, dans la commune d’El Marsa à
l’Est de Skikda, a-t-on appris dimanche du
directeur de la pêche et des ressources halieu-
tiques. Depuis le lancement, la semaine der-
nière, de l’opération d’ensemencement, pas
moins de 400.000 larves de ce type de crevette
ont été produites dans deux (2) bassins pisci-
coles de cette ferme pilote, a indiqué Hocine
Boussebia, précisant que cette opération se
poursuivra «les dix (10) prochains jours».

Au cours de l’actuelle saison, 22 crevettes
Matsagoune du genre géniteur ont été pêchées
dans la région de Seybous (Annaba) en coordi-
nation avec l’association locale «Naoures» de
la pêche artisanale et devront se reproduire en
élevage dans les bassins de cette ferme avec
une production de pas moins de 500.000
larves de crevette, a détaillé le même respon-
sable. Il a également indiqué qu’après un mois
et demi, ces larves seront lâchées dans la mer
d’Annaba pour engraissement, soulignant
que cette région dispose de toutes les condi-
tions nécessaires pour la reproduction de
cette espèce de crevette. La saison précédente
a connu la production de 250.000 larves suite à
une opération d’ensemencement de 140 cre-
vettes géniteurs de l’espèce Vannamei impor-
tées des Etats Unis, a indiqué M. Boussebia,
ajoutant que cette production a été transférée
à la ferme pilote de l’élevage de crevettes de la
wilaya de Ouargla pour engraissement.

La ferme pilote de la wilaya de Skikda a
pour objectif de «maîtriser les techniques de
reproduction artificielle de la crevette locale»,
mais aussi «la promotion des réserves de la
production de crevettes dans les régions
d’Annaba et d’El Marsa (Skikda)», a-t-on sou-
tenu. Aux premiers six mois de l’année en
cours, la production de la crevette rouge dans
la wilaya de Skikda a atteint 48,12 tonnes, alors
que celle des crevettes blanches a été estimée à
76,73 tonnes, a-t-on conclu.

MILA: 
Plus de 232 millions
de dinars pour la
protection de trois
tronçons routiers du
glissement de terrain 

Une enveloppe de 232 millions de DA a été
débloquée à Mila pour des travaux de protec-
tion de 03 tronçons de routes exposés aux glis-
sements de terrain, a-t-on appris, dimanche,
auprès du responsable du service de dévelop-
pement des infrastructures de base de la
direction locale des travaux publics.

Les travaux concernent le traitement de 06
sites situés sur trois tronçons de routes natio-
nales à savoir la RN 79A, la RN27 et la RN 100,
selon la même source qui a souligné que les
travaux lancés récemment pour la réparation
de 04 points exposés aux glissements de ter-
rains sur la RN79 A, avancent à «un rythme
soutenu». Ce même responsable a par ailleurs
indiqué, que la RN 27 et RN 100 seront traitées
«dans les jours à venir» juste après le parachè-
vent de quelques formalités d’usage. La wilaya
de Mila recense 18 points affectés par le glisse-
ment de terrain dont 16 situés au chef-lieu de
wilaya, a-t-il encore indiqué. Plusieurs de ces
points sont aujourd’hui pris en charge dans le
cadre des projets en cours à l’instar de la réali-
sation du projet de l’échangeur nord Ferdoua-
le centre universitaire Abdelhafid Boussouf.

SIDI BEL-ABBÈS: 
Opération de vaccination du cheptel
contre la fièvre aphteuse et la clavelée 

Quelque 16.000 têtes
bovines ont été vaccinées
contre la fièvre aphteuse et
plus de 750.000 têtes ovines
contre la clavelée dans le
cadre de la campagne
nationale de lutte contre
ces deux zoonoses, a-t-on
appris de l’inspecteur vété-
rinaire de la wilaya de Sidi
Bel-Abbès.

La wilaya de Sidi Bel
Abbès a bénéficié de 15.000
doses de vaccin contre la
fièvre aphteuse et 1.000
autres laissées en réserve
ainsi que 750.000 doses de
vaccin contre la clavelée, a
indiqué Kadi Diyafi, signa-
lant que l’opération de vac-
cination se poursuit tou-
jours et enregistre un taux

de réalisation oscillant
entre 75 et 80 pc selon les
localités.

Pour préserver les

richesses animalières,
l’inspection vétérinaire de
Sidi Bel Abbès relevant de la
direction des services agri-

coles, a pris toutes les dis-
positions nécessaires et
mesures préventives contre
la fièvre aphteuse. Aucun
cas n’a été signalé à travers
cette wilaya, selon le même
responsable.

Les services vétérinaires
veillent au contrôle systé-
matique des marchés heb-
domadaires du bétail, des
étables et ce dans le cadre
des sorties quotidiennes
des vétérinaires.

Ainsi, 34 vétérinaires ont
été mobilisés pour l’opéra-
tion de vaccination avec
l’élaboration d’un calen-
drier de permanence pour
assurer le service durant les
jours non ouvrables au
niveau de la DSA. 

ORAN : 
Les exportations ont atteint plus de 120
millions USD au premier semestre 2018 

La Direction du commerce de la wilaya d’Oran a
enregistré une hausse des exportations hors hydrocar-
bures durant le premier semestre de l’année en cours
pour atteindre plus de 120 millions USD représentant
quatre fois le volume des exportations de l’année der-
nière, soit 31 millions USD, a-t-on appris dimanche
auprès de cette direction.  La hausse du volume des
exportations est justifiée, en cette période, par l’intérêt

accordé par les opérateurs économiques aux opéra-
tions d’export, notamment la filière du cuir dont le
nombre d’exportateurs est passé de deux à quatre.
Outre l’exportation des peaux ovines et bovines, ces
opérations ont concerné également l’acide sulfonique,
l’hélium, l’ammoniac, les déchets de papier, la laine, le
plastique, les matériaux de construction dont le mar-
bre, les plaques de gypse, mais aussi autres produits
alimentaires tels les dattes et le poisson congelé, ainsi
que des produits industriels, a-t- on détaillé à la
Direction de wilaya du commerce. 

L’opération d’exportation des produits du cuir est
soumise à un cahier des charges devant être retiré au
niveau de la Direction du commerce, alors que les
autres marchandises nécessitent le certificat de l’ori-
gine (des produits) émanant de la chambre d’industrie
et du commerce de l’Oranie, a-t-on précisé. 

Ces produits sont exportés vers des pays arabes,
d’Europe et d’Afrique, ainsi que vers la Chine, le
Canada, Singapour, les USA et la Colombie, entre
autres, a-t-on précisé de même source.

APS
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SAISON ESTIVALE: 
Plus de 5 tonnes de viandes 
et d'aliments impropres à la
consommation saisis à Alger 

«Dans le cadre des opérations de
contrôle quotidiennes, près de 5
tonnes d'aliments impropres à la
consommation ont été saisies
depuis le début de la saison estivale
(1 juin-15 juillet)», a précisé à l'APS
M. Herkas, en marge d'une visite
effectuée par les agents de répres-
sion des fraudes à nombre de res-
taurants et fast-foods au niveau des
plages à Kadous, Tamsnfoust et
Staoueli.

A l'occasion de la saison estivale,

la direction du commerce de la
wilaya d'Alger a mobilisé 14 bri-
gades composées de 30 agents de
contrôle de qualité répartis sur 6
inspections (Rouiba, Dar Beida,
Hussein Dey, Bab El Oued, Chéraga
et Zéralda) pour inspecter la qualité
des prestations fournies au niveau
des plages. Pour ce qui est de la qua-
lité et de la répression des fraudes,
la direction a enregistré, durant la
même période, 1097 interventions
et dressé 359 contraventions, 353

procès verbaux à l'encontre de com-
merçants contrevenants, 8 mise en
demeure et 7 décisions de ferme-
ture, a-t-il fait savoir.

Pour sa part, l'agent de contrôle
de qualité et de répression des
fraudes, Alouani Naima a fait état de
«manque d'hygiène dans quelques
locaux, et d'étiquetage sur les pro-
duits utilisés lors de la préparation
des repas en sus d'absence d'aéra-
tion ce qui présente un danger sur
la santé du citoyen».

La direction du commerce de la wilaya d'Alger a saisi, depuis le début de la saison
estivale, près de 5 tonnes de viandes et d'aliments impropres à la consommation 
à travers plusieurs restaurants au niveau des plages algéroises, a indiqué dimanche
le chef de service de la répression des fraudes à la même direction, Herkas
Abdelouahab.

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ:
La prévention, «arme efficace» 
de lutte contre l'envenimement
scorpionique 

Les participants aux
journées «portes
ouvertes» sur les dangers
des piqûres du scorpion
ont considéré, dimanche
à Bordj Bou Arreridj, que
la prévention demeure
une «arme efficace» de
lutte contre l'envenime-
ment occasionné par ce
dangereux arachnide.

Les participants à cet
événement, organisé à la
bibliothèque Boubaya
Mohamed de la commune
d’El Ach par l’établisse-
ment de proximité de
santé publique (EPSP) de
Bordj Bou Arreridj, ont
recommandé des
mesures préventives pour
éviter les piqûres de scor-
pions et ce à travers
«l’éloignement des
déchets ménagers des
zones d’habitation»,
«l’amélioration de l’éclai-
rage public» et «l’encou-
ragement des associa-
tions à aider au ramassage
des ordures».

«Le meilleur moyen de
faire face à ce phénomène
est la prévention, notam-
ment en l’absence de tout
pesticide pouvant élimi-
ner cet animal dange-
reux», a indiqué Dr.

Noura Bahih, cadre au
sein de la direction locale
de la santé et de la popula-

tion. Elle a recommandé
de veiller à l’hygiène de
l’environnement immé-
diat, en bouchant toutes
fissures et anfractuosités
pouvant survenir dans les
murs et plafonds des mai-
sons, en vérifiant les
chaussures et habits avant
de les enfiler, en recom-
mandant aux  enfants de
ne pas circuler à l'exté-
rieur sans chaussures et
en pulvérisant les portes
de substances répulsives
pour éloigner les scor-
pions.

De son côté, le direc-
teur de l’établissement de
proximité de santé
publique de la daïra d’El
Hamadia, Hichem
Chikhi, a fait savoir que
les communes de la
région sud de cette wilaya

ont connu «une plus
grande prolifération de
scorpions», à l’instar de la
commune d’El Ach, où
plus de 65 cas d’enveni-
mement scorpionique ont
été enregistrés cette
année. Le même respon-
sable qui a affirmé que
toutes ces victimes ont été
prises en charge et soi-
gnées à la clinique de
cette commune, a déploré
le décès d’une personne
issue du village
Tahamamine, «évacuée
tardivement vers la struc-
ture de santé».

Il a, toutefois, assuré
que le sérum anti-scor-
pionique «est disponible
en grande quantité» dans
les cliniques des com-
munes de la daïra d’El
Hamadia, les communes

d’Al Ach, ksours, Rabta et
Hamadia.

Ces journées de sensi-
bilisation ont pour objec-
tif de réduire les cas de
piqûres de scorpion et de
sensibiliser les citoyens et
de les informer sur les
mesures les plus impor-
tantes à prendre en cas de
piqûre, notamment de ne
pas bouger le membre
blessé et de se rendre
immédiatement à la
structure de santé la plus
proche.

Il est à signaler que ces
«portes ouvertes» ont été
marquées par la présence
de représentants de la
société civile et d'un
grand nombre de
citoyens.

Des dépliants ont été
distribués et des explica-
tions ont été fournies sur
les moyens d'éviter les
piqûres de scorpion, lors
de cette rencontre.

Au cours de l'année
précédente, 179 per-
sonnes, toute catégorie
d’âge confondue, ont été
victimes de piqûres de
scorpions, en particulier
entre juillet et août, où la
température très élevée
pousse le scorpion à cher-
cher l'humidité à l'inté-
rieur des domiciles, a-t-
on indiqué.

BLIDA: 
Les services de sécurité
se joignent pour réduire
les accidents de  la route 

Il est huit heures au barrage de sécurité de  Timezguida
d’El Afroune (à l’ouest de Blida) sur l’autoroute Est-Ouest.

Des  dizaines d’éléments de la Gendarmerie et de la
Sûreté nationales et des  scouts musulmans algériens (SMA)
s’activent pour entamer une campagne de  prévention rou-
tière.

«Ensemble pour un été sans accident» est le thème de la
campagne de  sensibilisation en direction des usagers de la
route initiée par le  groupement de la gendarmerie nationale
de la wilaya de Blida, lancée  mercredi dernier en collabora-
tion avec la sûreté de wilaya, et qui a  mobilisé de bonne
heure tout ce beau monde. Sur place, policiers, gendarmes et
membres des SMA étaient affairés à  aborder les automobi-
listes, leur prodiguant conseil et orientations, pour  une
conduite plus saine et plus sure qui permettra d’éviter les
drames  routiers durant la saison estivale, marquée habituel-
lement par un important  trafic sur les routes du littoral,
notamment.

De nombreux usagers de cet axe autoroutier ont salué
cette initiative qui  est une occasion de rappeler les règles à
observer sur la route pour  préserver sa vie et celle des autres.

Un père de famille a exprimé à l’APS  son souhait de voir
ce genre d’initiatives se renouveler vue l’impact  qu’elles
peuvent générer sur la réduction des accidents de la route,
soulignant la nécessité d’insister auprès des conducteurs sur
l’importance  du respect du code de la route.

Attentifs à la discussion, ses trois enfants assis à l’arrière
du  véhicule, lancent, en bons élèves : «le respect du code de
la route, le  port de la ceinture de sécurité et la réduction de
la vitesse nous  éviteront les accidents routiers, c’est ce que
nous avons appris à  l’école». Une même prise de conscience
a été constatée chez deux jeunes arrêtés par  un gendarme au
niveau de ce même barrage pour un contrôle routinier de
papiers. «Notre pays enregistre malheureusement un
hausse inquiétante des  accidents de la routes. Aussi, je
conseille à tous les automobilistes  d’être vigilants en condui-
sant et de procéder à la vérification de l’état  de leur véhicule
avant de prendre le volant», a souligné l’un d’entre eux.
L’espace de deux heures de temps qu’a durée cette cam-
pagne de  sensibilisation, il a été enregistré 10 contraventions
au code de la route  et 5 autres relatives à la coordination de
la circulation, a indiqué  l’adjoint du chef de la brigade de
gendarmerie, le capitaine Sekrani  Mansouri, relevant que
celles-ci sont principalement liées à la non  présentation des
documents du véhicule, la non-conformité des plaques
d’immatriculation, la non utilisation de la ceinture de sécu-
rité et mauvais  état des pneus de camions, ce qui peut être à
l’origine d’accidents  mortels, a-t-il relevé.

Entre autres contrevenants enregistrés lors de cette opé-
ration, un jeune  et un adolescent arrêtés pour non port de
casque, pour découvrir ensuite  que le conducteur de la moto
n’avait sur lui ni de permis de conduire, ni  assurance.

L’officier de police Said Abdessamad Mohamed a
observé, à ce propos, que  ce type de contraventions est puni
par la mise en fourrière de la moto et  le retrait de permis en
plus de la conduite des contrevenants à la brigade  de gen-
darmerie ( corps territorialement compétent) la plus proche
pour la  suite de la procédure réglementaire.

Les deux jeunes ont reconnu leur faute et que les élé-
ments des corps de  sécurité agissent dans leur intérêt en
veillant à la protection des biens  et des personnes, et ont pro-
mis de ne plus recommencer et de respecter le  code de la
route.

Les scouts toujours présents dans les campagnes de sen-
sibilisation  Comme à leur habitude, les Scouts musulmans
algériens n’ont pas hésité à  participer à cette opération à
laquelle ont pris part une quarantaine  d’entre eux, filles et
garçons (lionceaux, éclaireurs, routiers ) du groupe  El Falah
de Sidi El Kebir et El Ikhlas de la commune de Cheffa, en plus
de  plusieurs chefs scouts du bureau de wilaya de Blida.

Le commissaire de wilaya des anciens SMA, Ahmed
Khettaf, a rappelé que les  scouts sont toujours présents dans
ce genre d’activités, précisant que leur  mission est d’inviter
les automobilistes à éviter les causes des accidents  qui fau-
chent des vies et endeuillent des familles, sans négliger leur
impact sur le budget de l’Etat. La très dynamique Rokia
Keltoum Ben Ali Khodja (10 ans), qui portait  fièrement sa
tenue de scout, abordait les conducteurs en toute confiance,
en leur remettant des dépliants, tout en leur prodiguant des
conseils.  Elle  a indiqué qu’elle est heureuse de participer
pour la première fois à cette  activité exprimant son souhait
de contribuer ainsi à réduire les drames  routiers. Alors
qu’elle invitait les automobilistes à être vigilants lorsqu’ils
sont  au volant car leurs familles les attendent, le jeune scout
Faycel Medbougha  (15 ans) a observé qu’il invitait les chauf-
feurs à réduire la vitesse car,  soutient-il, «Qui va doucement
arrive surement’’. Cette campagne de sensibilisation au res-
pect du code de la route pour  préserver des vies, lancée en
application des orientations du commandement  de la gen-
darmerie nationale, se poursuivra jusqu’au 20 août prochain
et  sera organisée à travers les principaux axes routiers de la
wilaya de  Blida, a-t-on appris de la chargée de communica-
tion du groupement  territorial de la gendarmerie nationale,
le lieutenant Mariem Medini.

APS
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TUNISIE: 
Caravane de santé
au profit des
femmes dans 
la localité de Ksar
Cheikh à Béja 

Une caravane de santé a été organisée,
dimanche, au profit des femmes dans la
localité de Ksar Cheikh à Medjez El Bab
(Tunisie, gouvernorat de Béja), à l’initia-
tive de l’Association de l’enfant et de la
famille et le Commissariat régional de la
famille et de la population à Béja a
annoncé l'agence TAP.

Plus de 60 femmes ont bénéficié, dans
le cadre de cette caravane, de consulta-
tions gratuites de dépistage de cancers
divers, a indiqué Mohamed Boussiri,
commissaire régional de la famille et de la
population à Béja. Deux cas atteints de
cancer ont été détectés par le cadre médi-
cal et paramédical qui participe à cette
caravane, a-t-il ajouté. Des caravanes
similaires sont programmées, au mois
d’août, par la même association, dans les
régions de Dougga et Siliana.

GRANDE-BRETAGNE: 
Plus jamais
d'orques dans 
les spectacles 
du voyagiste
Thomas Cook 

Le voyagiste britannique Thomas
Cook va supprimer de son catalogue les
attractions impliquant des orques en cap-
tivité, a annoncé dimanche son directeur
général, Peter Fankhauser.

Cette décision fait suite à une révision
de la politique du groupe en matière de
bien-être animal, explique M.
Fankhauser dans un billet publié sur le
blog de Thomas Cook.

«A partir de l'été prochain, nous ne
vendrons plus d'attractions animales gar-
dant des orques en captivité», écrit-il. «Il
faut être clair sur le genre d'entreprise
que nous voulons être. C'est pourquoi
nous avons introduit notre politique sur
le bien-être animal il y a 18 mois, et c'est
pourquoi nous avons pris cette décision
aujourd'hui».

Selon la presse britannique, cette déci-
sion concernera le parc zoologique Loro
Parque à Teneriffe (îles des Canaries) et
les parcs à thème SeaWorld, dédiés aux
attractions marines, avec spectacles
d'orques et de dauphins.

L'annonce de Thomas Cook a été
saluée comme une «victoire» par l'asso-
ciation de protection des droits des ani-
maux PETA, qui avait organisé moult pro-
testations contre la présence de ces attrac-
tions au catalogue du groupe.

USA: 
Un séisme de
magnitude 5,3
frappe la région
hawaïenne 

Un séisme de magnitude 5,3 a secoué
dimanche la région hawaïenne à 22h10
GMT, a déclaré l'Institut américain de
géophysique (USGS).

Le foyer du séisme est situé à une faible
profondeur de 0,91 kilomètres, tandis que
son épicentre a été localisé à19,4 degrés de
latitude nord et 155,3 degrés de longitude
ouest.

INDONÉSIE: 
Plus de 500 randonneurs bloqués 
à Lombok après le séisme 

Des hélicoptères et des équipes de
secours à pied ont été déployés pour
évacuer les randonneurs piégés sur le
mont Rinjani, un volcan prisé par les
touristes pour ses sites de randonnées.

Parmi eux se trouvent notamment
des Français, des Allemands, des
Néerlandais, des Américains et des
Thaïlandais, selon les autorités de l'ar-
chipel d'Asie du Sud-Est.

«Il y a toujours 560 personnes blo-
quées» à la suite de glissements de ter-
rain consécutifs au tremblement de
terre de magnitude 6,4 qui a frappé l'île
dimanche, a déclaré le directeur du
parc national de Rinjani, Sudiyono, qui
n'a qu'un patronyme comme nombre
d'Indonésiens.

«Cinq cents sont dans la zone du lac
Segara Anakan et 60 à Batu Ceper», a-t-
il précisé.

Le séisme a fait moins 16 morts et
plus de 160 blessés.

Des centaines de maisons ont été
détruites, provoquant des scènes de
panique, les habitants comme les occu-
pants des hôtels s'étant précipités à l'ex-
térieur. La secousse a aussi été ressentie
sur les petites îles de Gili, des destina-
tions touristiques populaires au large
de Lombok, ainsi qu'à Bali.

Selon le plan d'évacuation des auto-
rités, les opérations de secours au mont
Rinjani devraient durer au moins

jusqu'à mardi. Outre les 560 randon-
neurs, des centaines d'autres ont pu
redescendre de la montagne dimanche.

Des hélicoptères de l'armée ont lar-
gué de la nourriture et des boissons
dans plusieurs endroits de la montagne,
afin d'approvisionner les randonneurs
bloqués. «Pour les victuailles, ils peu-
vent encore survivre un ou deux jours»,
a déclaré Agus Hendra Sanjaya, porte-
parole de l'agence de recherche à
Mataram. Aucun randonneur n'a été
blessé, a-t-il assuré. Le tremblement de
terre a eu lieu à 50 km au nord-est de
Mataram, la principale ville de Lombok.

Cette île se trouve à une centaine de km
à l'est de l'île de Bali, elle aussi très tou-
ristique.

Le mont Rinjani, qui culmine à 3.726
mètres d'altitude, est le deuxième vol-
can d'Indonésie et il est très prisé pour
ses sites de randonnées et magnifiques
vues au sommet.

Le séisme a provoqué la chute de
tonnes de pierres et de boue, bloquant
des randonneurs dans la montagne.

Le séisme de magnitude 6,4 avait été
suivi par deux autres forts tremble-
ments de terre et plus d'une centaine de
répliques, selon les médias.

Plus de 500 randonneurs et leurs guides, parmi lesquels de nombreux étrangers, étaient 
bloqués hier au mont Rinjani, site touristique populaire sur l'île de Lombok en Indonésie, 
au lendemain d'un puissant séisme meurtrier, ont rapporté les médias.

CAMEROUN: 
Un gardien de prison brûlé vif, 
163 prisonniers libérés lors 
d'une attaque au Nord-Ouest 

Un gardien de prison a trouvé la mort après avoir été brûlé
vif lors d'une attaque survenue dans la nuit de samedi à
dimanche, dans une prison du Nord-Ouest du Cameroun, où
environ 163 prisonniers ont été libérés, ont rapporté les auto-
rités et des sources sécuritaires.

Cette attaque a eu lieu lorsqu'un groupe d'individus non
identifiés lourdement armés a assiégé samedi aux environs
de minuit la prison principale de Ndop, une ville de la région
anglophone du Nord-Ouest en proie avec celle du Sud-Ouest
à de graves violences liées à des revendications sécession-
nistes depuis fin 2016. Le groupe armé composé d'une cen-
taine d'éléments a incendié les bâtiments du pénitencier, per-
mettant à environ 163 détenus d'être libérés et de fondre dans
la nature, a affirmé Benoît Emvoutou Mbita, le préfet du

département du Ngoketunja, auquel la ville de Ndop est ratta-
chée. Selon des sources sécuritaires, un gardien de prison a
trouvé la mort après avoir été brûlé vif et un policier blessé
lors de cette attaque. Cette attaque n'est pas la première
contre une prison dans le Nord-Ouest du pays.

En 2017, des dizaines d'autres prisonniers avaient été libé-
rés lors d'une attaque dans la zone pour ensuite être enrôlés
dans les rangs des groupes armés.

Le 16 juillet, la ville de Ndop avait enregistré une autre
attaque contre un poste de sécurité où un policier avait été
tué, un autre blessé et trois autres étaient encore portés dis-
parus. Selon le préfet du département de Ngoketunja, la
situation est sous le contrôle des autorités après l'attaque de
la prison.

AUSTRALIE: 
La mort d'un demandeur d'asile iranien
était «évitable» 

La mort d'un demandeur d'asile ira-
nien qui était détenu dans un camp aus-
tralien sur une île papouasienne était
«évitable», a estimé hier la justice aus-
tralienne qui a exhorté Canberra à amé-
liorer ces installations controversées.

L'Australie est régulièrement criti-
quée pour sa politique très dure vis-à-
vis des clandestins tentant d'atteindre
son territoire par la mer.

Ils sont systématiquement envoyés
dans des centres de détention en
Papouasie-Nouvelle-Guinée et à Nauru,
le temps que leur demande d'asile soit
examinée.

L'Australie est aussi critiquée pour
les conditions de vie dans ces camps, où
les services de santé sont assurés par
des prestataires privés.

Le détenu iranien Hamid Khazaei est
décédé en septembre 2014 à 24 ans,
deux semaines après avoir contracté
une infection à la jambe. Il avait dû être

transféré de l'île papouasienne de
Manus vers la capitale Port Moresby,
puis vers un hôpital de Brisbane. Le
coroner de l'Etat du Queensland Terry
Ryan, magistrat dont le rôle est d'en-
quêter sur les décès suspects, a estimé
lundi que la mort de M.

Khazaei était «le résultat de la
somme de multiples erreurs», notam-
ment le fait d'avoir tardé à le soigner ou
l'évacuer: «La mort de M.

Khazaei était évitable.
Selon lui, ce genre de décès pourrait

être évité si les clandestins étaient déte-
nus dans des endroits moins éloignés
avec de meilleurs systèmes de santé,
comme l'Australie et la Nouvelle-
Zélande.

Reconnaissant que cela était «haute-
ment improbable» compte tenu de la
politique de Canberra, il demande au
gouvernement d'améliorer les installa-
tions de santé dans les camps,en avec

par exemple la création d'unités pour
les cas graves près des camps.

Le ministère australien de l'Intérieur
a indiqué qu'il examinait les conclu-
sions du coroner.

L'organisation Human Rights Watch
a affirmé de son côté que les services de
santé sur Manus s'étaient encore
«dégradés» depuis le décès de M.
Khazaei.

L'association Doctors for Refugees a
présenté de son côté les conclusions du
coroner comme «une mise en accuation
du système de santé insuffisant et dan-
gereux prévu par l'Australie» pour les
demandeurs d'asile.

Le camp de Manus a été fermé fin
2017 après avoir été jugé anticonstitu-
tionnel par la justice de Papouasie.

Les 600 migrants qui s'y trouvaient
ont été envoyés dans trois centres de
transition.

APS
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TADJIKISTAN: 
4 touristes
étrangers victimes
d'une attaque
d'hommes armés 

Quatre touristes américains, suisse et néerlan-
dais tués dimanche au Tadjikistan après avoir été
fauchés par une voiture ont été victimes d'une
attaque par des hommes armés et non d'un acci-
dent, ont indiqué lundi les autorités de ce pays
d'Asie centrale.

«Nous étudions toutes les pistes», y compris
celle d'un vol, a indiqué le ministre tadjik de
l'Intérieur Ramazon Hamro Rahimzoda sans évo-
quer explicitement la possibilité d'un acte terro-
riste. Il a précisé que les assaillants «avaient des
couteaux et des armes à feu» et qu'un touriste
avait été blessé avec un couteau.

L'attaque s'est produite dimanche dans la
région de Danghara, à 150 km au sud de la capitale
Douchanbé, lorsqu'un groupe de sept touristes
étrangers qui se déplaçaient à vélo ont été fauchés
par une voiture, dont le conducteur a ensuite pris
la fuite. Deux Américains, un Suisse et un
Néerlandais ont été tués dans l'attaque, tandis
qu'un autre Suisse et un autre Néerlandais ont été
blessés. Le septième touriste, un Français qui se
trouvait en queue de peloton, est sorti indemne et
est interrogé par la police.

Un suspect a été arrêté dimanche et deux
autres, qui ont «opposé une résistance», tués lors
d'une opération spéciale de la police.

Trois autres suspects sont encore en fuite,
selon M. Rahimzoda. Selon le ministre, l'un des
deux touristes blessés dans l'attaque l'a été par
«un coup de couteau» et se trouve à l'hôpital dans
un état «stable».

ETATS-UNIS: 
Des vents erratiques
attisent les incendies
mortels de Californie 

Environ 12.000 pompiers s'employaient
dimanche à lutter contre des incendies en
Californie, qui ont fait au moins six morts, mais des
vents qualifiés d'«erratiques» et l'air sec ont fait
progresser des brasiers parfois encore incontrôla-
bles.

«Des conditions avec une chaleur et une séche-
resse très élevées vont se poursuivre sur la côte
ouest toute la journée de dimanche. Les conditions
autour de l'incendie +Carr+, près de Redding,
Californie, vont continuer d'être favorables à une
rapide progression et la propagation de l'incendie»,
a indiqué dimanche le service de météorologie
NWS. Les pompiers du comté de Shasta, où sévit cet
incendie depuis le 23 juillet, ont expliqué sur
Twitter que des «vents erratiques et des conditions
atmosphériques chaudes et sèches sur le îCarrFire
ont entraîné un accroissement du feu la nuit der-
nière». Depuis jeudi, deux pompiers ont été tués en
combattant ce brasier et trois personnes --une
femme de 70 ans et ses deux arrière-petits-enfants
âgés de 4 et 5 ans-- ont péri lorsque leur mobile-
home a été cerné par le feu. Selon le dernier bilan
disponible dimanche à 14H00 GMT, Carr a réduit en
cendres plus de 36.000 hectares, a détruit 517 bâti-
ments et en a endommagé 135.  Il n'était circonscrit
qu'à 5%. Au dernier pointage samedi, 38.000 per-
sonnes ont été évacuées dans le comté de Shasta du
fait de ce qui a été qualifié par le gouverneur de
Californie Jerry Brown de foyer «incontrôlable».

Il avait déjà déclaré l'état d'urgence dans ce
comté et a fait de même samedi soir pour trois
autres (Lake, Napa et Mendocino).

APS

FEUX AUTOUR D'ATHÈNES: 
Le bilan des victimes s'alourdit à 91 morts 

Selon la porte-parole des pom-
piers, Stavroula Malliri, le nombre
des morts dus aux feux qui ont tou-
ché la côte orientale de l'Attique et la
localité de Mati s'est élevé à 91 morts,
alors que 28 victimes, dont les corps
sont en cours d'examen par les méde-
cins légistes et qui n'ont pas encore
été identifiés.

Selon Mme Malliri, 59 autres vic-
times retrouvées carbonisées ou
noyées, en tentant de fuir en mer,
avaient été identifiées dimanche soir.

Quatre blessés ont par ailleurs
succombé à l'hôpital, a-t-elle précisé.

Le précédent bilan officiel s'élevait
samedi à 88 morts.

Parmi ces victimes figurent un
nombre encore indéterminé d'en-
fants. Quatre victimes étrangères ont
aussi été signalées jusqu'à présent. 

La controverse sur la gestion de la
crise par les autorités est par ailleurs
montée d'un cran dimanche, l'oppo-
sition de droite et centriste accusant
le gouvernement d'avoir dans un pre-

mier temps dissimulé les pertes
humaines. Les pompiers ont aussi
poursuivi dimanche leur recherche
des causes du sinistre, le gouverne-
ment privilégiant une piste crimi-
nelle. Selon le quotidien

Kathimerini, un premier rapport
d'enquête privilégierait plutôt la piste
d'une négligence criminelle, avec un
feu allumé par un habitant de la zone
pour brûler feuilles et branches
mortes.

Le bilan des incendies qui ont ravagé la côte orientale de l'Attique et principalement 
la localité de Mati en Grèce s'est alourdi à 91 morts, ont rapporté des médias locaux.

FRANCE: 
4 morts dans un accidents de montagne
dans les Alpes 

Quatre personnes, un
Italien qui pratiquait l'es-
calade et trois alpinistes
français, sont morts
dimanche dans trois acci-
dents distincts survenus
dans les Hautes-Alpes et en
Haute-Savoie (sud-est de la
France), ont indiqué des
sources concordantes.

Le premier de ces trois
drames a coûté la vie
dimanche à l'aube à un
Milanais de 40 ans qui pro-
gressait à 3.000 mètres
d'altitude dans le couloir
Coolidge, une voie d'esca-
lade qui mène au Mont
Pelvoux.

Le quadragénaire aurait
péri après avoir dévissé sur
une centaine de mètres,

ont indiqué les gendarmes,
qui ont procédé dimanche
après-midi à des auditions
de témoins pour tenter de
déterminer les causes
exactes de sa chute.

L'homme «évoluait avec
deux amis, de nationalité
italienne également», a
précisé le parquet de Gap
dans un communiqué.

Les secours n'ont pu
ranimer la victime - décé-
dée des suites de ses bles-
sures - bien qu'ils soient
intervenus très vite sur les
lieux du drame.

Ils venaient alors en aide
à un blessé au même
moment sur la même voie.

Le second accident s'est
produit en début de mati-

née dans le massif du Mont
Blanc, aux dépens d'un
alpiniste qui a trouvé la
mort après un dévissage.

Un autre alpiniste, qui
l'accompagnait, est ressorti
polytraumatisé.

L'enquête pour déter-
miner les circonstances du
drame a été confiée à la
gendarmerie de
Chamonix. Le dernier acci-
dent a quant à lui causé la
mort de deux alpinistes
françaises, deux femmes
de 48 et 54 ans, qui pro-
gressaient encadrées par
un guide sur une voie des
Enfetchores en direction
de la Brèche de la Meije
(Alpes), un sommet situé à
3.300 mètres d'altitude.

Selon les premiers élé-
ments de l'enquête, la cor-
dée aurait dévissé sur une
cinquantaine de mètres en
début d'après-midi, cau-
sant le décès des deux alpi-
nistes. 

Le guide de haute mon-
tagne, un homme de 32 ans
qui accompagnait les deux
victimes, a été blessé et
transporté à l'hôpital de
Grenoble.

«L'homme était encordé
avec les deux femmes et
évoluait en tête.

Alors qu'il tentait de se
mettre en sécurité sur un
bloc rocheux, celui-ci s'est
détaché, emportant ainsi la
cordée», a détaillé le par-
quet de Gap.

ITALIE-FRANCE 
Un skieur français identifié grâce 
aux réseaux sociaux 64 ans après 
sa disparition en Italie 

La police italienne a pu retrouver
l'identité d'un skieur français, 64 ans
après sa disparition, avec l'aide des
médias et des réseaux sociaux.

Des restes humains et des acces-
soires avaient été retrouvés le 22 juil-
let 2005 dans le Val d'Aoste (nord-
ouest de l'Italie), aux Cimes blanches
dans le Valtournenche, a expliqué
dimanche dans un communiqué la
police italienne.

Fin juin, la police avait lancé un
appel sur les réseaux sociaux pour
tenter d'identifier la victime, un
homme d'une trentaine d'années
selon les analyses effectuées.

Les analyses avaient permis de
conclure qu'il s'agissait d'une per-
sonne aisée, au regard de la très
bonne marque de ses skis en bois
comportant un numéro de série, a
précisé Marinella Laporta, de la
police scientifique de Turin.

Sur la base de leur longueur, les
enquêteurs ont conclu que le skieur
mesurait 1m75, une mensuration
confirmée par un médecin. Son blou-

son de ski léger permettait de penser
que le décès avait eu lieu au prin-
temps.

Des clichés des enquêteurs mon-
trent en outre ses lunettes, une mon-
tre, ainsi que des morceaux de che-
mise avec des initiales brodées.

Ces découvertes ont été partagées
fin juin sur les réseaux sociaux, les
policiers estimant que l'homme
n'était probablement pas Italien ce
qui expliquait que les recherches en
Italie n'aient donné aucun résultat.

Rapidement, une Française,
Emma Nassem, a répondu après
avoir entendu l'information sur une
radio française et évoqué son oncle,
Henri Le Masne, né en 1919 à Alençon
(ouest de la France) et «décédé avec
ses skis sur le Cervin en 1954, un jour
de grosse tempête», selon le commu-
niqué.

Roger Le Masne, 94 ans, le petit
frère du disparu, s'est également
manifesté, très ému.

«Je suis le frère d'Henri Le Masne,
qui est probablement le skieur dis-

paru voici 64 ans», a-t-il écrit dans un
courriel.

«Mon frère Henri, célibataire, était
un personnage plutôt indépendant.

Il travaillait dans l'administration
civile du ministère des Finances à
Paris».

A l'époque de la disparition, Roger
s'était rendu dans l'hôtel de mon-
tagne où son frère avait réservé une
chambre durant quinze jours, y lais-
sant des effets personnels ainsi que
35.000 lires et 5.000 francs français.

Il n'était jamais revenu d'une sor-
tie à ski le 26 mars 1954.

Sur une photographie fournie par
la famille, la police d'Aoste a identifié
les même lunettes retrouvées à 3.100
mètres d'altitude.

Mais pour évacuer tous les doutes,
Roger s'est prêté à un test ADN où
apparait notamment le chromosome
Y commun à plusieurs générations
de membres masculins de la famille.

Le 24 juillet, Henri Joseph Leonce
Le Masne a ainsi été formellement
identifié.
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Pourquoi mon
enfant doit-il

aller chez
l'orthoptiste ?

Votre médecin, votre pédia-
tre ou votre ophtalmo vous a
conseillé de prendre rendez-
vous chez l'orthoptiste. Mais
qu'est-ce que ce spécialiste de la
rééducation des yeux va appor-
ter à votre enfant ?

Si votre enfant louche
«Dès l’âge de six mois, un en-

fant peut être pris en charge par
un orthoptiste», explique Sofia
Dammak-Champeau, orthop-
tiste.

S’il s’agit d’un simple stra-
bisme, une surveillance véri-
fiera l’évolution. Mais si ce
strabisme accompagne une am-
blyopie (trouble de la vision
d’un côté), un travail de rééqui-
librage de la vision est mis en
route. Il associe des caches sur
un œil et des exercices des yeux
en complément des lunettes.
Entrepris tôt, il permet souvent
de récupérer une vision com-
plète des deux yeux.

Votre enfant a du mal à lou-
cher sur demande

Ce n’est pas pour réussir de
belles grimaces qu’il est essen-
tiel de pouvoir loucher, mais
bien pour ne pas avoir de maux
de tête, une fatigue des yeux ou
une écriture difficile. À partir de
l’âge de la lecture, une insuffi-
sance de convergence peut être
corrigée.

«En dix à douze séances de
rééducation sur un ou deux
mois, l’enfant retrouve une ai-
sance pour loucher et bien voir
de près sans se fatiguer», ras-
sure Sofia Dammak-Cham-
peau.

Votre enfant est dyslexique
Les muscles oculaires des

dyslexiques manquent parfois
de tonicité, et le balayage visuel
nécessaire à la lecture leur est
plus fatigant. Des séances de ré-
éducation peuvent pallier cette
difficulté.

M Y O P I E
Passer moins de trois heures par jour dehors lorsque l’on est jeune augmente le risque

de devenir myope, suggèrent des chercheurs australiens.

DK NEWS

Votre enfant est dans la lune ?
Et s'il était myope ?

Soleil : 6 recettes maison pour soulager vos yeux
Trop de soleil ou trop d'ordinateur : le résul-

tat est le même. Vos yeux picotent, vos pau-
pières sont gonflées… Voici six recettes à faire
vous-même pour soulager vos yeux fatigués et
retrouver un regard pétillant.

Des compresses à la camomille
Préparez une tisane de camomille, et laissez-

la refroidir.  Trempez-y deux morceaux de
coton, pressez-les un peu pour les essorer, et

posez sur les yeux. Laissez agir pendant
une dizaine de minutes.

À défaut d’infusion «maison», vous
pouvez bien sûr utiliser des sachets
tout prêts !

A noter : la camomille est égale-
ment très utile pour lutter contre les
migraines et les céphalées de ten-
sion. Quand une migraine pointe le
bout de son nez, massez-vous les
tempes avec des boutons de fleurs
de camomille ou avec une com-

presse imbibée d'huile essentielle de
camomille.

Des compresses de thé noir
Versez une petite tasse d’eau bouillante

sur 2 cuillères à soupe de thé noir.
Laissez infuser une demi-heure, et filtrez.

Trempez des compresses, ou des disques

d'ouate, dans l’infusion tiède, et appliquez sur
les paupières pendant une dizaine de minutes.

Prenez un bain... de pied
Ce bain agit sur vos yeux par stimulation des

zones réflexes qui se trouvent sous les pieds.
Douchez vos pieds à l'eau froide en insistant sur
la plante des pieds, les orteils, les talons et les
malléoles. Préparez 2 bassines : une d'eau
froide et une d'eau chaude. Trempez vos pieds
45 secondes dans l'eau froide puis 3 minutes
dans l'eau chaude. Répétez trois fois ce bain de
pied.

Un cataplasme de pain et d'œuf
Mélangez de la mie de pain complet, un

jaune d'œuf et du lait tiède, jusqu'à ce que vous
obteniez une pâte bien homogène.  Appliquez
cette préparation tiède sur vos yeux pendant
une vingtaine de minutes. Enlevez le cata-
plasme sans rincer.

A noter : le cataplasme permet de soulager
mais il est clair que si vous ne constatez pas
d'amélioration, il est sage de consulter votre
médecin.

Un cataplasme d'argile blanche
Contrairement à l'argile verte, astringente,

l'argile blanche convient à toutes les peaux

mêmes les plus fragiles et les plus sensibles car
elle est fortement minéralisante. Mélangez une
grosse cuillère à soupe d'argile blanche en pou-
dre avec de l'eau froide, de manière à obtenir
une pâte épaisse. Déposez cette pâte sur deux
morceaux de gaze, repliez et posez sur vos yeux
fermés. Gardez ces cataplasmes d'argile entre
20 et 40 mn sur vos yeux. Un petit jeu pour for-
tifier vos yeux. Avec la main gauche, couvrez
votre œil gauche. Avec la main droite, lancez
verticalement une petite balle devant vous à la
hauteur de l'œil droit et rattrapez-la. Faites de
même en couvrant l'œil droit et en jouant avec
la main gauche. Répétez quelques minutes de
chaque côté.

Votre enfant écrit le nez collé à son cahier, se rapproche de la télé ou vous paraît être toujours dans la lune ? Il souffre
peut-être d'un début de myopie. Ce défaut de vision se corrige aujourd'hui très bien… mais il faut le dépister à temps.

Elle passe souvent inaperçue
Ce sont souvent les enseignants qui s’en

aperçoivent les premiers, lorsqu’un élève ins-
tallé au fond de la classe a du mal à lire au ta-
bleau. S’ils ont un doute, les parents peuvent
faire un test tout simple : vérifier que leur en-
fant arrive à lire les titres d’un journal à trois ou
quatre mètres de distance. Mais dépister une
myopie à son début n’est pas toujours évident…
«L’été dernier, alors que nous étions en va-
cances au bord de la mer, mon mari nous a
montré un bateau dans la baie, raconte Brigitte.
Ma fille de 12 ans a dit qu’elle ne voyait rien.
Comme elle est très tête en l’air, on a d’abord
pensé qu’elle ne faisait pas attention.» Au re-
tour, la maman prend quand même rendez-
vous chez l’ophtalmo, qui diagnostique un
début de myopie. «On n’avait rien remarqué, à
l’école non plus… Depuis qu’elle porte des lu-
nettes, j’ai l’impression qu’elle est beaucoup
moins dans la lune.»

Faites vérifier sa vue
dès 7 ans

La myopie dite «simple» apparaît le plus sou-
vent entre 7 et 15 ans. Elle évolue régulièrement
pendant la croissance de l’œil pour se stabiliser
vers l’âge de 20 ans. «L’hérédité et la vision pro-
longée de près (lecture, jeux sur ordinateur…)
augmentent le risque», explique le Pr Jean-
Claude Hache, ophtalmologiste. L’apprentis-
sage précoce de la lecture pourrait aussi jouer
un rôle favorisant. On a même accusé l’alimen-
tation (manque de vitamines A, D et E). Enfin,
il existe une forme plus rare, la «myopie-mala-
die». Elle commence plus tôt, évolue tout au
long de la vie et peut devenir très forte. 

L’ophtalmologiste mesure le degré de myo-
pie, qui varie de 1 dioptrie (faible) à 6-8 diop-
tries (forte). Il prescrit ensuite des verres
concaves (divergents), afin que l’image se
forme juste sur la rétine, et non en avant. En
effet, les myopes ont un globe oculaire trop long
qui donne une image floue de loin, comme un
appareil photo mal réglé. «Autrefois, on pensait

qu’il fallait corriger un peu moins que néces-
saire, explique le Pr Hache. On croyait ainsi ra-
lentir l’évolution de la myopie.» La tendance
actuelle est au contraire de corriger «juste» et
de mettre ses lunettes dès qu’on en éprouve le
besoin, notamment au cinéma ou quand les
yeux picotent.

Faites vérifier sa vision au moins une fois par
an : une adaptation de la correction est souvent
nécessaire. Heureusement, les lunettes sont
mieux remboursées à cet âge. Entre 6 et 18 ans,
la Sécu rembourse une paire de lunettes par an,
à 65 % du tarif de base. Elles sont réalisées avec
des verres organiques incassables, qui peuvent
toutefois se rayer. Les lentilles rigides sont une

bonne solution, mais il faut prévoir aussi des lu-
nettes. Quant à la chirurgie au laser, elle est ré-
servée aux adultes dont la myopie est stabilisée
depuis au moins deux ans.

Les lentilles à quel âge ?
Vers 10-12 ans, la plupart des enfants sont ca-

pables d'entretenir leurs lentilles de contact.
L’ophtalmo préfère souvent prescrire des len-
tilles rigides, car, en cas de geste «limite», le
risque infectieux est moindre. Une hygiène ri-
goureuse est indispensable. Rappelez à votre
enfant qu’il doit se laver les mains avant chaque
manipulation, et que des lentilles ne se rincent
jamais à l’eau du robinet.

Les enfants qui jouent dehors
ont une meilleure vue

Les enfants qui jouent à l’exté-
rieur ont moins de risques de
souffrir de myopie que ceux qui
passent plus de temps chez eux :
c’est ce qui ressort de deux nou-
velles études qui pointent du
doigt le rôle que joue la lumière
du jour sur le développement de
la vue.

Si les experts ne peuvent déter-
miner assurément de quelle
façon la lumière joue un rôle pri-
mordial sur la vue des enfants,  ils
ont déjà quelques pistes. Ils pen-
sent, en effet, que la lumière du
jour booste la dopamine, un neu-
rotransmetteur nécessaire à la ré-
tine pour bien fonctionner. Les
myopes voient normalement de

près mais obtiennent une image
floue lorsqu'ils regardent des ob-
jets éloignés. Ce trouble de la vi-
sion n’a cessé d’augmenter
depuis les années 70 dans les pays
développés. Même si ce trouble
est souvent d’origine génétique,
les chercheurs confirment que
des facteurs environnementaux
interviennent aussi dans le déve-
loppement de la maladie.

Jouer à la lumière
du jour

Une étude taïwanaise a suivi
deux groupes de collégiens. Un
premier groupe  passant au
moins 80 minutes par jour à jouer
à l’extérieur et un second groupe,

dans un collège voisin, obligé de
rester à l’intérieur pour les ré-
créations et leur pause déjeuner.
Les résultats de cette étude ont
montré des différences significa-
tives entre les deux groupes, avec
un nombre de myopes beaucoup
plus important chez les collégiens
qui ne sortaient pas.

Une seconde étude, menée au
Danemark, a permis de suivre les
dossiers médicaux de 235 élèves
atteints de myopie. Ils ont été ré-
partis en 7 groupes sur 7 mois de
l’année et ont tous passé le même
nombre d’heures à l’extérieur et à
l’intérieur. Mais au Danemark, les
heures de jour varient de 7 heures
en hiver à presque 18h en été.
L’exposition à la lumière du jour
n’était donc pas la même pour
tous.

Et c’est une fois encore dans le
groupe d’enfants ayant bénéficié
du moindre nombre d’heures de
lumière que les chercheurs ont
découvert le plus grand nombre
d’enfants souffrant de troubles de
la réfraction.

La conclusion des chercheurs
est qu’il faut inciter les enfants à
passer le plus de temps possible à
jouer à l’extérieur, même si la
myopie est un trouble qui se
soigne bien  et peut même s’opé-
rer.

Votre enfant ne joue jamais de-
hors et passe son temps enfermé
devant l’ordinateur ou des jeux
vidéo ? Il pourrait bien devenir
myope en grandissant. Ce n’est
pas le fait d’être geek ou téléphage
qui rend plus vulnérable à ce pro-
blème de vue mais plutôt le
manque d’exposition à la lumière
du jour. Des chercheurs austra-
liens viennent de faire le lien
entre l’insuffisance de lumière
naturelle et le développement de
la myopie. L’étude, parue dans la
revue médicale The Lancet,
cherche une explication du côté
de la dopamine. La lumière exté-
rieure stimule, en effet, la pro-
duction de dopamine dans la
rétine. Cette hormone éviterait
une croissance excessive de l’œil,
à l’origine de la distorsion de la
lumière qui caractérise la myopie. 

Pour l’instant le rôle de la do-
pamine sur la croissance de l’œil

et la myopie n’a été démontré que
sur des animaux. En l’attente de
nouvelles preuves scientifiques,
des essais doivent être menés à
Singapour et en Chine pour éva-
luer l’impact des activités exté-
rieures sur l’apparition de la
myopie.

3 heures par jour
dehors pour l’éviter

A Singapour, les élèves d’école
primaire passent seulement 30
minutes par jour dehors où l’ac-
cent est mis sur la réussite sco-
laire, 80 à 90 % des jeunes qui
sortent de l’école souffrent de
myopie. Un phénomène qui s’ob-
serve dans plusieurs pays d’Asie
(Chine, Taiwan ; Hong-Kong,
Corée du Sud). 

La raison est claire pour le pro-
fesseur Ian Morgan, de l’Austra-
lian National University's College

of Medicine, Biology and Environ-
ment : les jeunes élèves passent
trop peu de temps à l’extérieur.
«Les enfants vont à l’école tôt,
souvent quand il ne fait pas en-
core jour, et rentrent chez eux le
soir directement sans s’amuser
dehors. Ce n’est qu’à l’adoles-
cence qu’ils commencent à sortir
avec leurs amis. Mais bien sou-
vent, ils sont déjà myopes.» 

Pour mieux se rendre compte
de l’importance de la lumière ex-
térieure sur une bonne vision, on
peut citer à titre de comparaison
l’Australie : dans ce pays où les en-
fants passent environ 3 heures par
jour à l’extérieur, seuls 10 % des
jeunes seraient myopes. 

Pour les chercheurs austra-
liens, un moyen de prévenir la
myopie serait donc de pousser les
enfants à «passer 3 heures par
jour à l’extérieur», quitte à délais-
ser la console.

Un manque de lumière
du jour serait responsable

le jeu vidéo bon
pour les yeuxTETRIS

Qui n’a pas passé d’intermi-
nables heures bloqué sur sa
console à jouer à Tetris, le jeu de
briques à empiler ? En plus
d’être divertissant, ce jeu vidéo
pourrait aussi aider les per-
sonnes souffrant d’amblyopie,
un trouble de la vision.

Une équipe de chercheurs de
l’Université de McGill de Mont-
réal (Canada) a publié une étude
dans le journal Current Biology
montrant que le jeu Tetris pou-
vait aider les personnes souf-
frant d’«yeux paresseux» ou
amblyopie. Cette maladie est un
trouble oculaire de l’enfant chez
qui l’un des deux yeux ne se dé-
veloppe pas correctement. L'une
des causes les plus courantes
d'un mauvais développement de
l'œil est le «strabisme». Il peut
aussi s’agir du fait qu'un œil
n'arrive pas à focaliser avec l'au-
tre à cause d'une myopie ou
d'une hypermétropie plus forte.
Dans ces cas, le cerveau sup-
prime, en quelque sorte, l'œil le
plus défocalisé et l'enfant s'habi-
tue à ne voir qu'avec l'œil le meil-
leur. Habituellement, le
traitement de l’amblyopie
consiste à couvrir le «bon œil» de
l’enfant afin qu’il soit obligé de
faire travailler l’œil le plus faible.
L’équipe canadienne a voulu ex-
périmenter un nouveau mode de
traitement en utilisant le jeu
vidéo Tetris. Pour ce faire, ils ont
équipé 2 groupes de 9 adultes de
lunettes vidéo. Les lunettes du

premier groupe autorisaient un
œil à voir la brique tomber tan-
dis que l’autre œil voyait unique-
ment l’accumulation des
briques en bas de l’écran. Les
participants du second groupe
portaient également des lunettes
vidéo mais leur « bon œil » était
caché afin de faire travailler uni-
quement leur œil le plus faible.
Chaque groupe devait porter ces
lunettes 1 heure par jour pen-
dant 2 semaines.

A l’issue de l’étude, les cher-
cheurs ont remarqué que le pre-
mier groupe, celui qui utilisait
les deux yeux, avait fait de nets
progrès en comparaison du se-
cond groupe. Avec cette étude,
les chercheurs pensent que cette
technique peut être une bonne
alternative de traitement, no-
tamment chez les adultes. Elle
est en effet bien moins contrai-
gnant que le recouvrement de
l’œil paresseux et efficace
puisque le fait de faire travailler
ensemble les deux yeux amé-
liore considérablement la vision.
Et, bonne nouvelle pour ceux qui
trouve que Tetris est un peu dé-
passé, ce traitement pourrait
être efficace avec d’autres jeux
vidéo !



SANTÉ
DK NEWS12 13

Mardi 31 juillet 2018

Pourquoi mon
enfant doit-il

aller chez
l'orthoptiste ?

Votre médecin, votre pédia-
tre ou votre ophtalmo vous a
conseillé de prendre rendez-
vous chez l'orthoptiste. Mais
qu'est-ce que ce spécialiste de la
rééducation des yeux va appor-
ter à votre enfant ?

Si votre enfant louche
«Dès l’âge de six mois, un en-

fant peut être pris en charge par
un orthoptiste», explique Sofia
Dammak-Champeau, orthop-
tiste.

S’il s’agit d’un simple stra-
bisme, une surveillance véri-
fiera l’évolution. Mais si ce
strabisme accompagne une am-
blyopie (trouble de la vision
d’un côté), un travail de rééqui-
librage de la vision est mis en
route. Il associe des caches sur
un œil et des exercices des yeux
en complément des lunettes.
Entrepris tôt, il permet souvent
de récupérer une vision com-
plète des deux yeux.

Votre enfant a du mal à lou-
cher sur demande

Ce n’est pas pour réussir de
belles grimaces qu’il est essen-
tiel de pouvoir loucher, mais
bien pour ne pas avoir de maux
de tête, une fatigue des yeux ou
une écriture difficile. À partir de
l’âge de la lecture, une insuffi-
sance de convergence peut être
corrigée.

«En dix à douze séances de
rééducation sur un ou deux
mois, l’enfant retrouve une ai-
sance pour loucher et bien voir
de près sans se fatiguer», ras-
sure Sofia Dammak-Cham-
peau.

Votre enfant est dyslexique
Les muscles oculaires des

dyslexiques manquent parfois
de tonicité, et le balayage visuel
nécessaire à la lecture leur est
plus fatigant. Des séances de ré-
éducation peuvent pallier cette
difficulté.

M Y O P I E
Passer moins de trois heures par jour dehors lorsque l’on est jeune augmente le risque

de devenir myope, suggèrent des chercheurs australiens.

DK NEWS

Votre enfant est dans la lune ?
Et s'il était myope ?

Soleil : 6 recettes maison pour soulager vos yeux
Trop de soleil ou trop d'ordinateur : le résul-

tat est le même. Vos yeux picotent, vos pau-
pières sont gonflées… Voici six recettes à faire
vous-même pour soulager vos yeux fatigués et
retrouver un regard pétillant.

Des compresses à la camomille
Préparez une tisane de camomille, et laissez-

la refroidir.  Trempez-y deux morceaux de
coton, pressez-les un peu pour les essorer, et

posez sur les yeux. Laissez agir pendant
une dizaine de minutes.

À défaut d’infusion «maison», vous
pouvez bien sûr utiliser des sachets
tout prêts !

A noter : la camomille est égale-
ment très utile pour lutter contre les
migraines et les céphalées de ten-
sion. Quand une migraine pointe le
bout de son nez, massez-vous les
tempes avec des boutons de fleurs
de camomille ou avec une com-

presse imbibée d'huile essentielle de
camomille.

Des compresses de thé noir
Versez une petite tasse d’eau bouillante

sur 2 cuillères à soupe de thé noir.
Laissez infuser une demi-heure, et filtrez.

Trempez des compresses, ou des disques

d'ouate, dans l’infusion tiède, et appliquez sur
les paupières pendant une dizaine de minutes.

Prenez un bain... de pied
Ce bain agit sur vos yeux par stimulation des

zones réflexes qui se trouvent sous les pieds.
Douchez vos pieds à l'eau froide en insistant sur
la plante des pieds, les orteils, les talons et les
malléoles. Préparez 2 bassines : une d'eau
froide et une d'eau chaude. Trempez vos pieds
45 secondes dans l'eau froide puis 3 minutes
dans l'eau chaude. Répétez trois fois ce bain de
pied.

Un cataplasme de pain et d'œuf
Mélangez de la mie de pain complet, un

jaune d'œuf et du lait tiède, jusqu'à ce que vous
obteniez une pâte bien homogène.  Appliquez
cette préparation tiède sur vos yeux pendant
une vingtaine de minutes. Enlevez le cata-
plasme sans rincer.

A noter : le cataplasme permet de soulager
mais il est clair que si vous ne constatez pas
d'amélioration, il est sage de consulter votre
médecin.

Un cataplasme d'argile blanche
Contrairement à l'argile verte, astringente,

l'argile blanche convient à toutes les peaux

mêmes les plus fragiles et les plus sensibles car
elle est fortement minéralisante. Mélangez une
grosse cuillère à soupe d'argile blanche en pou-
dre avec de l'eau froide, de manière à obtenir
une pâte épaisse. Déposez cette pâte sur deux
morceaux de gaze, repliez et posez sur vos yeux
fermés. Gardez ces cataplasmes d'argile entre
20 et 40 mn sur vos yeux. Un petit jeu pour for-
tifier vos yeux. Avec la main gauche, couvrez
votre œil gauche. Avec la main droite, lancez
verticalement une petite balle devant vous à la
hauteur de l'œil droit et rattrapez-la. Faites de
même en couvrant l'œil droit et en jouant avec
la main gauche. Répétez quelques minutes de
chaque côté.

Votre enfant écrit le nez collé à son cahier, se rapproche de la télé ou vous paraît être toujours dans la lune ? Il souffre
peut-être d'un début de myopie. Ce défaut de vision se corrige aujourd'hui très bien… mais il faut le dépister à temps.

Elle passe souvent inaperçue
Ce sont souvent les enseignants qui s’en

aperçoivent les premiers, lorsqu’un élève ins-
tallé au fond de la classe a du mal à lire au ta-
bleau. S’ils ont un doute, les parents peuvent
faire un test tout simple : vérifier que leur en-
fant arrive à lire les titres d’un journal à trois ou
quatre mètres de distance. Mais dépister une
myopie à son début n’est pas toujours évident…
«L’été dernier, alors que nous étions en va-
cances au bord de la mer, mon mari nous a
montré un bateau dans la baie, raconte Brigitte.
Ma fille de 12 ans a dit qu’elle ne voyait rien.
Comme elle est très tête en l’air, on a d’abord
pensé qu’elle ne faisait pas attention.» Au re-
tour, la maman prend quand même rendez-
vous chez l’ophtalmo, qui diagnostique un
début de myopie. «On n’avait rien remarqué, à
l’école non plus… Depuis qu’elle porte des lu-
nettes, j’ai l’impression qu’elle est beaucoup
moins dans la lune.»

Faites vérifier sa vue
dès 7 ans

La myopie dite «simple» apparaît le plus sou-
vent entre 7 et 15 ans. Elle évolue régulièrement
pendant la croissance de l’œil pour se stabiliser
vers l’âge de 20 ans. «L’hérédité et la vision pro-
longée de près (lecture, jeux sur ordinateur…)
augmentent le risque», explique le Pr Jean-
Claude Hache, ophtalmologiste. L’apprentis-
sage précoce de la lecture pourrait aussi jouer
un rôle favorisant. On a même accusé l’alimen-
tation (manque de vitamines A, D et E). Enfin,
il existe une forme plus rare, la «myopie-mala-
die». Elle commence plus tôt, évolue tout au
long de la vie et peut devenir très forte. 

L’ophtalmologiste mesure le degré de myo-
pie, qui varie de 1 dioptrie (faible) à 6-8 diop-
tries (forte). Il prescrit ensuite des verres
concaves (divergents), afin que l’image se
forme juste sur la rétine, et non en avant. En
effet, les myopes ont un globe oculaire trop long
qui donne une image floue de loin, comme un
appareil photo mal réglé. «Autrefois, on pensait

qu’il fallait corriger un peu moins que néces-
saire, explique le Pr Hache. On croyait ainsi ra-
lentir l’évolution de la myopie.» La tendance
actuelle est au contraire de corriger «juste» et
de mettre ses lunettes dès qu’on en éprouve le
besoin, notamment au cinéma ou quand les
yeux picotent.

Faites vérifier sa vision au moins une fois par
an : une adaptation de la correction est souvent
nécessaire. Heureusement, les lunettes sont
mieux remboursées à cet âge. Entre 6 et 18 ans,
la Sécu rembourse une paire de lunettes par an,
à 65 % du tarif de base. Elles sont réalisées avec
des verres organiques incassables, qui peuvent
toutefois se rayer. Les lentilles rigides sont une

bonne solution, mais il faut prévoir aussi des lu-
nettes. Quant à la chirurgie au laser, elle est ré-
servée aux adultes dont la myopie est stabilisée
depuis au moins deux ans.

Les lentilles à quel âge ?
Vers 10-12 ans, la plupart des enfants sont ca-

pables d'entretenir leurs lentilles de contact.
L’ophtalmo préfère souvent prescrire des len-
tilles rigides, car, en cas de geste «limite», le
risque infectieux est moindre. Une hygiène ri-
goureuse est indispensable. Rappelez à votre
enfant qu’il doit se laver les mains avant chaque
manipulation, et que des lentilles ne se rincent
jamais à l’eau du robinet.

Les enfants qui jouent dehors
ont une meilleure vue

Les enfants qui jouent à l’exté-
rieur ont moins de risques de
souffrir de myopie que ceux qui
passent plus de temps chez eux :
c’est ce qui ressort de deux nou-
velles études qui pointent du
doigt le rôle que joue la lumière
du jour sur le développement de
la vue.

Si les experts ne peuvent déter-
miner assurément de quelle
façon la lumière joue un rôle pri-
mordial sur la vue des enfants,  ils
ont déjà quelques pistes. Ils pen-
sent, en effet, que la lumière du
jour booste la dopamine, un neu-
rotransmetteur nécessaire à la ré-
tine pour bien fonctionner. Les
myopes voient normalement de

près mais obtiennent une image
floue lorsqu'ils regardent des ob-
jets éloignés. Ce trouble de la vi-
sion n’a cessé d’augmenter
depuis les années 70 dans les pays
développés. Même si ce trouble
est souvent d’origine génétique,
les chercheurs confirment que
des facteurs environnementaux
interviennent aussi dans le déve-
loppement de la maladie.

Jouer à la lumière
du jour

Une étude taïwanaise a suivi
deux groupes de collégiens. Un
premier groupe  passant au
moins 80 minutes par jour à jouer
à l’extérieur et un second groupe,

dans un collège voisin, obligé de
rester à l’intérieur pour les ré-
créations et leur pause déjeuner.
Les résultats de cette étude ont
montré des différences significa-
tives entre les deux groupes, avec
un nombre de myopes beaucoup
plus important chez les collégiens
qui ne sortaient pas.

Une seconde étude, menée au
Danemark, a permis de suivre les
dossiers médicaux de 235 élèves
atteints de myopie. Ils ont été ré-
partis en 7 groupes sur 7 mois de
l’année et ont tous passé le même
nombre d’heures à l’extérieur et à
l’intérieur. Mais au Danemark, les
heures de jour varient de 7 heures
en hiver à presque 18h en été.
L’exposition à la lumière du jour
n’était donc pas la même pour
tous.

Et c’est une fois encore dans le
groupe d’enfants ayant bénéficié
du moindre nombre d’heures de
lumière que les chercheurs ont
découvert le plus grand nombre
d’enfants souffrant de troubles de
la réfraction.

La conclusion des chercheurs
est qu’il faut inciter les enfants à
passer le plus de temps possible à
jouer à l’extérieur, même si la
myopie est un trouble qui se
soigne bien  et peut même s’opé-
rer.

Votre enfant ne joue jamais de-
hors et passe son temps enfermé
devant l’ordinateur ou des jeux
vidéo ? Il pourrait bien devenir
myope en grandissant. Ce n’est
pas le fait d’être geek ou téléphage
qui rend plus vulnérable à ce pro-
blème de vue mais plutôt le
manque d’exposition à la lumière
du jour. Des chercheurs austra-
liens viennent de faire le lien
entre l’insuffisance de lumière
naturelle et le développement de
la myopie. L’étude, parue dans la
revue médicale The Lancet,
cherche une explication du côté
de la dopamine. La lumière exté-
rieure stimule, en effet, la pro-
duction de dopamine dans la
rétine. Cette hormone éviterait
une croissance excessive de l’œil,
à l’origine de la distorsion de la
lumière qui caractérise la myopie. 

Pour l’instant le rôle de la do-
pamine sur la croissance de l’œil

et la myopie n’a été démontré que
sur des animaux. En l’attente de
nouvelles preuves scientifiques,
des essais doivent être menés à
Singapour et en Chine pour éva-
luer l’impact des activités exté-
rieures sur l’apparition de la
myopie.

3 heures par jour
dehors pour l’éviter

A Singapour, les élèves d’école
primaire passent seulement 30
minutes par jour dehors où l’ac-
cent est mis sur la réussite sco-
laire, 80 à 90 % des jeunes qui
sortent de l’école souffrent de
myopie. Un phénomène qui s’ob-
serve dans plusieurs pays d’Asie
(Chine, Taiwan ; Hong-Kong,
Corée du Sud). 

La raison est claire pour le pro-
fesseur Ian Morgan, de l’Austra-
lian National University's College

of Medicine, Biology and Environ-
ment : les jeunes élèves passent
trop peu de temps à l’extérieur.
«Les enfants vont à l’école tôt,
souvent quand il ne fait pas en-
core jour, et rentrent chez eux le
soir directement sans s’amuser
dehors. Ce n’est qu’à l’adoles-
cence qu’ils commencent à sortir
avec leurs amis. Mais bien sou-
vent, ils sont déjà myopes.» 

Pour mieux se rendre compte
de l’importance de la lumière ex-
térieure sur une bonne vision, on
peut citer à titre de comparaison
l’Australie : dans ce pays où les en-
fants passent environ 3 heures par
jour à l’extérieur, seuls 10 % des
jeunes seraient myopes. 

Pour les chercheurs austra-
liens, un moyen de prévenir la
myopie serait donc de pousser les
enfants à «passer 3 heures par
jour à l’extérieur», quitte à délais-
ser la console.

Un manque de lumière
du jour serait responsable

le jeu vidéo bon
pour les yeuxTETRIS

Qui n’a pas passé d’intermi-
nables heures bloqué sur sa
console à jouer à Tetris, le jeu de
briques à empiler ? En plus
d’être divertissant, ce jeu vidéo
pourrait aussi aider les per-
sonnes souffrant d’amblyopie,
un trouble de la vision.

Une équipe de chercheurs de
l’Université de McGill de Mont-
réal (Canada) a publié une étude
dans le journal Current Biology
montrant que le jeu Tetris pou-
vait aider les personnes souf-
frant d’«yeux paresseux» ou
amblyopie. Cette maladie est un
trouble oculaire de l’enfant chez
qui l’un des deux yeux ne se dé-
veloppe pas correctement. L'une
des causes les plus courantes
d'un mauvais développement de
l'œil est le «strabisme». Il peut
aussi s’agir du fait qu'un œil
n'arrive pas à focaliser avec l'au-
tre à cause d'une myopie ou
d'une hypermétropie plus forte.
Dans ces cas, le cerveau sup-
prime, en quelque sorte, l'œil le
plus défocalisé et l'enfant s'habi-
tue à ne voir qu'avec l'œil le meil-
leur. Habituellement, le
traitement de l’amblyopie
consiste à couvrir le «bon œil» de
l’enfant afin qu’il soit obligé de
faire travailler l’œil le plus faible.
L’équipe canadienne a voulu ex-
périmenter un nouveau mode de
traitement en utilisant le jeu
vidéo Tetris. Pour ce faire, ils ont
équipé 2 groupes de 9 adultes de
lunettes vidéo. Les lunettes du

premier groupe autorisaient un
œil à voir la brique tomber tan-
dis que l’autre œil voyait unique-
ment l’accumulation des
briques en bas de l’écran. Les
participants du second groupe
portaient également des lunettes
vidéo mais leur « bon œil » était
caché afin de faire travailler uni-
quement leur œil le plus faible.
Chaque groupe devait porter ces
lunettes 1 heure par jour pen-
dant 2 semaines.

A l’issue de l’étude, les cher-
cheurs ont remarqué que le pre-
mier groupe, celui qui utilisait
les deux yeux, avait fait de nets
progrès en comparaison du se-
cond groupe. Avec cette étude,
les chercheurs pensent que cette
technique peut être une bonne
alternative de traitement, no-
tamment chez les adultes. Elle
est en effet bien moins contrai-
gnant que le recouvrement de
l’œil paresseux et efficace
puisque le fait de faire travailler
ensemble les deux yeux amé-
liore considérablement la vision.
Et, bonne nouvelle pour ceux qui
trouve que Tetris est un peu dé-
passé, ce traitement pourrait
être efficace avec d’autres jeux
vidéo !
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MAROC: 
La contestation à Al-Hoceïma 
pour le désenclavement de la ville
continue d'alimenter les médias 

Au lendemain d'un discours pro-
noncé par le roi Mohammed VI , dans
la ville d'Al Hoceïma, à l'occasion de la
fête du trône, l'ambigüité règne tou-
jours sur l'avenir de la ville au plan
social, qui continue de la secouer
ainsi que d'autres villes marocaines à
travers un large mouvement de pro-
testation.

La situation que vit Al-Hoceïma n'a
pas été, selon des médias, évoquée
dimanche lors du discours du souve-
rain marocain, laissant ainsi les
espoirs de la population de cette
région pour des mesures sociales et
une grâce royale au profit des détenus
du mouvement Hirak «anéantis».

Tout au long de la semaine, des
médias marocains avaient dit s'atten-
dre à une grâce royale au profit des
détenus du mouvement Hirak,
notamment de ses principaux leaders,
condamnés fin juin à des peines allant
jusqu'à 20 ans de prison.

Dans son discours prononcé dans
la ville d'Al-Hoceïma, épicentre du
mouvement de protestation aux
revendications sociales et écono-
miques qui a agité le pays en 2016 et
2017, Mohammed VI n'est pas revenu
sur la crise qu'a connue la ville et ses
environs, rapportent des médias .

Le Maroc est marqué par de inéga-
lités sociales et territoriales, sur fond
de chômage élevé parmi les jeunes.

En 2017, il a été classé 123e sur 188
pays au titre de l'indice de développe-
ment humain (IDH).

Une étude publique récente de
l'Observatoire national du développe-
ment humain sous le thème «Profil de
la pauvreté des enfants au Maroc» a
révélé qu'avec plus du tiers de la
population âgée de moins de 18 ans la
population marocaine est jeune.

ce «fort potentiel» risque de se
transformer en bombe à retardement
sociale au vu de la réalité socio-éco-
nomique de l'enfance au Maroc, aver-
tit l'étude.

Liste de grâce dépourvue 
de détenus du Hirak  

Malgré l'annonce dimanche d'une
grâce accordée à plus de 1.200 déte-

nus, des médias marocains ont assuré
qu'aucun des détenus du Hirak ne
figure sur la liste .

Depuis octobre 2016 et la mort d'un
vendeur de poisson broyé dans une
benne à ordure, la vague de protesta-
tion de masse dans la région du Rif et
dans d'autres villes marocaines n'a
fait qu'augmenter.

Environ 450 personnes, selon des
associations, ont été arrêtées pendant
les manifestations pacifiques parfois
marquées par des heurts entre forces
de l'ordre et protestataires.

Pas moins de 54 militants de la
contestation rifaine ont été condam-
nés par la Cour d'appel de Casablanca
le 26 juin dernier à des peines allant
jusqu'à 20 ans de prison à l'issue d'un
procès de neuf mois dont l'équité est
contestée, suscitant l'indignation de
plusieurs ONG.

Le leader du mouvement, Nasser
Zefzafi, ainsi que trois autres
meneurs, Nabil Ahmjiq, Ouassim
Boustati et Samir Ighid, ont écopé de
la peine la plus lourde pour «complot
visant à porter atteinte à la sécurité de
l'Etat».

Nasser Zefzafi, 39 ans, avait été
arrêté pour avoir interrompu le
prêche d'un imam ouvertement hos-
tile au mouvement Hirak dans une
mosquée d'Al-Hoceïma.

Depuis cette condamnation de
détenus du mouvement Hirak, plu-
sieurs villes marocaines vivent au

rythme de manifestations pour
dénoncer la mesure et appeler à la
levée du «siège militaire imposé à la
région du Rif» et au boycott de la «jus-
tice marocaine» .

Le 15 juillet, une marche nationale
a été organisée à Rabat pour la libéra-
tion des ces détenus.

Les manifestants ont scandé des
slogans hostiles au Makhzen, tels que
«le peuple boycotte la justice», «non
au siège imposé à la région du Rif» et
«liberté aux détenus du Hirak».

Le 8 juillet, une marche de la
même envergure avait été organisée à
Casablanca par le comité de défense et
de soutien du mouvement Hirak et
d'autres forces politiques marocaines,
mobilisant des milliers de citoyens
marocains indignés par le procès
Hirak.

Selon des chercheurs, le Maroc vit
une situation politique et sociale «des
plus instables», et il peine à améliorer
les conditions socio-économiques des
Marocains.

Brahim Oumansour, consultant,
analyste en géopolitique et sécurité
internationale estime que le gouver-
nement marocain «semble avoir du
mal à trouver des solutions durables
pour redresser la situation du
royaume» face aux revendications
populaires, qui pointent du doigt «les
carences de l'Etat marocain dans la
gestion politique, sociale et écono-
mique dans la région du Rif».

La crise que connait la ville d'Al-Hoceïma dans la région du Rif marocain et le mouvement
de contestation pour son désenclavement continuent toujours d'alimenter les médias 
au Maroc marqué par des inégalités sociales et territoriales, sur fond de chômage 
élevé parmi les jeunes.

LIBYE: 
Le président 
de l'assemblée
chargée de rédiger 
la constitution
démissionne 

Le président de l'Assemblée constituante char-
gée de rédiger une nouvelle constitution de la
Libye, Nouh Abdassayed a annoncé dimanche sa
démission. «J'annonce que je n'ai plus ni le désir
ni la capacité de continuer mon travail auprès de
l'Assemblée constituante, que ce soit comme pré-
sident ou comme simple membre», a déclaré M.

Abdassayed dans une lettre adressée à l'assem-
blée. «Je n'assumerai plus cette position, ni ne tra-
vaillerai à ce projet à partir de maintenant», a-t-il
affirmé, sans mentionner aucun motif pour justi-
fier sa démission.

Il a précisé qu'il n'appartenait à aucun parti,
groupe ou organisation, et qu'il «n'avait pas trahi
la Libye». Cette démission intervient à la veille
d'un vote du parlement sur la loi relative au réfé-
rendum qui doit être organisé pour adopter une
nouvelle constitution libyenne.

CENTRAFRIQUE : 
Le PAM encourage 
la production locale 
de la farine de maïs 

Au lieu de continuer à importer de la farine de
maïs en Centrafrique, le Programme alimentaire
mondial (PAM) a décidé de faire la commande au
niveau local, auprès de l'Huilerie-savonnerie cen-
trafricaine (HUSACA), une société centrafricaine
de production alimentaire, ont appris les médias
dimanche auprès du ministère centrafricain de
l'Agriculture.

A cet effet, quatre membres du gouvernement,
conduits par le ministre centrafricain de
l'Economie, du plan et de la coopération, Félix
Moloua, et le représentant résident du PAM dans
le pays, Félix Gomez, ont visité samedi HUSACA
pour constater la mise en £uvre des clauses du
contrat concernant la production et la livraison de
400 tonnes de farine de maïs conformes aux
normes et exigences de l'agence onusienne en
charge des programmes alimentaires.

«Au cas où HUSACA fait bien ses preuves, en
mettant l'accent sur la qualité, elle peut bénéficier
de l'opportunité d'élargissement de la com-
mande», a déclaré M. Gomez. 

Lors de la visite, HUSACA a présenté cinq déri-
vés du maïs qui sont, entre autres, la farine, le
tourteau pour l'élevage et un autre dérivé destiné
à production de la bière. 

M. Moloua a pour sa part insisté sur la relance
de l'agriculture dans le but de réduire l'importa-
tion des denrées alimentaires, ajoutant que la
production locale des céréales peut soutenir la
fabrication du pain ou de la bière.

ZIMBABWE: 
Les Zimbabwéens commencent à voter pour les premières
élections post-Mugabe 

Les Zimbabwéens ont commencé à
voter hier lors des premières élections
générales depuis la chute du président
Robert Mugabe, au pouvoir depuis 37
ans ont constater les médias sur place.

23 candidats sont en lice pour la pré-
sidentielle, organisée en même temps
que les législatives et les municipales.

Les Zimbabwéens devront choisir
entre l'actuel président Emmerson
Mnangagwa, patron de la Zanu-PF, le
parti au pouvoir depuis l'indépendance
en 1980, et l'opposant Nelson Chamisa,
leader du Mouvement pour le change-
ment démocratique (MDC).

Ces premières élections de l'ère
post-Mugabe suscitent un fort engoue-
ment.

A Harare, des Zimbabwéens faisaient
la queue devant les bureaux de vote
depuis 04H00 (02H00 GMT).

Le président Mnangagwa compte

obtenir par les urnes la légitimité du
pouvoir. Il a succédé en novembre au
président Mugabe, poussé vers la sortie
par l'armée et par son propre parti, la
Zanu-PF, qui ont refusé que son épouse
Grace Mugabe lui succède le moment
venu.

Lors d'une conférence de presse sur-
prise dimanche, l'ancien président a
appelé les électeurs à faire chuter la
Zanu-PF.»J'espère que le vote de
demain va faire tomber la forme mili-
taire de gouvernement» actuel, a-t-il
lancé depuis sa résidence de Blue Roof
à Harare. «Je ne peux pas voter pour
ceux qui m'ont mal traité», a-t-il pour-
suivi, avant de sous-entendre qu'il don-
nerait sa voix à M. Chamisa, dont il a
toujours combattu la formation. M.
Mnangagwa a rapidement réagi en
dénonçant une alliance, à ses yeux,
entre MM. Mugabe et Chamisa. Mais

celui-ci a insisté sur le fait qu'il «n'avait
rien à voir» avec le choix électoral de
l'ancien président. L'écart entre les
deux principaux candidats à la prési-
dentielle s'est récemment réduit dans
les sondages. M. Mnangagwa est crédité
de 40% des suffrages, contre 37% pour
M. Chamisa, selon un sondage publié il
y a dix jours par le groupe
Afrobarometer. Si aucun candidat n'ob-
tient la majorité absolue, un second
tour sera organisé le 8 septembre.

Tout au long de la campagne, le pré-
sident Mnangagwa, a promis l'avène-
ment d'une «nouvelle démocratie» et
des milliards de dollars d'investisse-
ment pour remettre sur pied une éco-
nomie ruinée.

Il s'est également engagé à la tenue
d'élections libres et transparentes.

Cependant l'opposition n'a cessé de
dénoncer des irrégularités dans la pré-

paration du vote. M. Chamisa a d'ores et
déjà estimé que les élections seraient
très vraisemblablement entachées de
fraudes.

Les Nations unies se sont, elles,
inquiétées des «intimidations» et
«menaces de violences et de harcèle-
ment» d'électeurs avant les scrutins,
mais elles ont aussi salué «l'élargisse-
ment de l'espace démocratique au
Zimbabwe».

La campagne électorale a été plutôt
calme, hormis un attentat à la grenade
qui a visé le président le mois dernier à
Bulawayo (sud) et fait deux morts.

Pour la première fois depuis seize
ans, des observateurs occidentaux ont
été invités dans tout le pays.

Les bureaux de vote doivent fermer à
19h00 (17h00 GMT) et les résultats sont
attendus d'ici le 4 août.

APS
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SYRIE: 
Début à Sotchi du 10e round de pourparlers
sur la Syrie au format d’Astana 

Des réunions auront lieu entre les
délégations des pays garants du pro-
cessus d’Astana, à savoir la Russie,
l’Iran et la Turquie et les délégations
participantes.

La délégation russe présidée par
l’envoyé spécial du président russe
pour la Syrie, Alexandre Lavrentiev,
avait tenu une réunion avec l’émis-
saire spécial de l’Onu pour la Syrie,
Staffan de Mistura.

A noter qu’une délégation des
Nations Unies et une autre de «l’op-
position» participeront à la réunion
aux côtés des délégations des trois
pays garants du processus d’Astana,
selon l'agence de presse syrienne
SANA.

Le chef d'une aile de «l'opposition»
syrienne en exil, Nasr al-Hariri, s'est
dit favorable à une relance des négo-
ciations avec le gouvernement syrien
sous l'égide de l'ONU pour un règle-
ment du conflit, estimant que l'option
militaire n'est pas la solution appro-
priée pour le règlement du conflit
syrien.

M. Hariri, négociateur en chef
d'une partie de l'opposition syrienne,
a affirmé que «militairement, les
pertes de l'opposition sont significa-
tives». Le chef du Comité des négocia-

tions syriennes (CNS), qui représente
certains groupes d'opposition, a
estimé «qu'il ne reste plus que le pro-
cessus politique, sur la base de la
déclaration de Genève et de la résolu-
tion 2254» de l'ONU.

La 2254 prévoit, entre autres, la for-
mation d'un gouvernement d'union
nationale et l'organisations de nou-
velles élections. L'opposition a récem-
ment remis à l'envoyé spécial de
l'ONU de Mistura une liste de 50 noms
qui doivent participer à un comité

constitutionnel chargé de travailler
sur une réforme de la Constitution.

«Le processus de Genève est blo-
qué depuis des mois et les Nations
unies sont dans une position déplora-
ble, comme nous», a dit M. Hariri.

A ce jour, toutes les négociations
entre le gouvernement syrien et une
partie de l'opposition organisées sous
l'égide de l'ONU n'ont pas avancé en
raison de certains blocages et exi-
gences préalables formulées par des
opposants syriens.

Le 10e round des pourparlers d’Astana a débuté aujourd’hui dans la ville de Sotchi avec la
participation de la délégation de la République arabe syrienne dirigée par Bachar Jaafari
et d’autres délégations, ont rapporté hier des médias syriens.

JOURNÉE MONDIALE DE LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS: 
L'ONU appelle à protéger les victimes 
des trafiquants 

Les droits des victimes
des trafiquants, des pas-
seurs et d'autres formes
modernes d'esclavage ou
d'exploitation doivent
devenir la priorité, a
déclaré le secrétaire géné-
ral de l'ONU, Antonio
Gueterres, à l'occasion de
la Journée mondiale de la
traite des êtres humains,
célébrée le 30 juillet.

«La traite est un crime
odieux qui se nourrit des
inégalités, de l'instabilité
et des conflits», a déploré
Antonio Guterres dans son
message, cité par l'ONU
dans un communiqué
publié dimanche, souli-
gnant que les trafiquants
exploitent l'espoir et la
détresse d'autrui, et s'atta-
quent aux plus démunis
en les privant de leurs
droits fondamentaux. 

«Les enfants et les

jeunes, les migrants et les
réfugiés sont des cibles de
choix. 

Les femmes et les filles
se retrouvent encore et
toujours dans la ligne de
mire», a regretté le chef de
l'ONU, précisant qu'ils fai-
saient l'objet d'exploita-
tion sexuelle odieuse,
dont la prostitution
contrainte, le mariage
forcé et l'esclavage sexuel,
ainsi que du commerce
«effroyable» des organes
humains.

A cet égard, il s'est féli-
cité de la résolution
démontrée par les pays à
prévenir, combattre et éli-
miner la traite des êtres
humains dans le contexte
du Pacte mondial pour des
migrations qui doit être
signé en fin d'année.

L'ONU est déterminée à
prendre des dispositions

pour que les trafiquants
soient traduits en justice
tout en s'attachant à pro-
téger et soutenir leurs vic-
times, a affirmé le chef de
l'Organisation.

Pour sa part, le direc-
teur exécutif de l'Office
des Nations Unies contre
la drogue et le crime
(ONUDC), Yuri Fedotov, a
souligné la nécessité de
renforcer les interven-
tions contre la traite des
enfants et des jeunes, qui
représentent le tiers des
victimes de ce crime. 

«Protéger les plus vul-
nérables d'entre nous est
devenu de plus en plus
important», a déclaré M.

Fedotov, précisant que
les crises humanitaires et
les conflits armés ont
exposé les enfants et les
jeunes à un risque accru,
d'autant plus qu'ils se

déplacent souvent séparés
de leur famille. Il a égale-
ment mis en garde contre
le fait que les trafiquants
utilisent Internet et les
nouvelles technologies
pour élargir leur portée,
en utilisant des applica-
tions et des forums de dis-
cussion afin d'exploiter et
de tromper les jeunes, qui
représentent certains de
nos citoyens les plus
connectés.

Le chef de l'ONUDC a
mis en exergue l'impor-
tance de mettre en place
des mesures efficaces
contre la traite, qui tien-
nent compte des intérêts
des enfants et des jeunes,
tel que le Protocole contre
la traite des êtres
humains, affirmant que
l'ONUDC aide les gouver-
nements à implanter de
telles mesures.

ÉLECTIONS AU CAMBODGE: 
L'UE juge «non
crédibles» 
les résultats 

L'UE a jugé hier «non crédibles» les résultats
des élections législatives organisées dimanche au
Cambodge dans un «climat politique très restric-
tif». «L'absence d'une véritable compétition élec-
torale et l'absence d'un processus politique inclu-
sif font que l'élection du 29 juillet n'est pas repré-
sentative de la volonté démocratique de l'électorat
cambodgien et, par conséquent, ses résultats
manquent de crédibilité», a indiqué la porte-
parole de la cheffe de la diplomatie européenne
Federica Mogherini.

Le Parti du peuple cambodgien (PPC), du
Premier ministre Hun Sen, a annoncé avoir «rem-
porté l'ensemble des sièges» au Parlement au len-
demain des législatives. L'Union européenne
considère que «les élections se sont déroulées
dans un climat politique très restrictif». «Au cours
de l'année écoulée, les autorités cambodgiennes
ont utilisé le système judiciaire du pays et d'autres
formes de pression pour restreindre l'espace
réservé à l'opposition politique, à la critique et à la
dissidence, y compris de la société civile», a dit la
porte-parole de Mme Mogherini dans un commu-
niqué. «Cela a abouti à la dissolution forcée du
principal parti d'opposition, le Parti du sauvetage
national du Cambodge (CNRP), à l'arrestation et à
la détention prolongée du chef du CNRP, Kem
Sokha, et à l'interdiction d'activité politique pen-
dant cinq ans de 118 membres du CNRP», a-t-elle
déploré. «L'Union européenne attend des autori-
tés cambodgiennes qu'elles rétablissent la démo-
cratie, qu'elles engagent un dialogue avec l'oppo-
sition et qu'elles créent des conditions propices
au libre débat politique et à la concurrence, dans
lesquelles les médias et la société civile, y compris
les défenseurs des droits de l'homme et des droits
des travailleurs, peuvent exercer librement leurs
droits sans restrictions injustifiées», a-t-elle
conclu. En décembre 2017, après la dissolution du
CNRP, l'UE avait suspendu son assistance finan-
cière à la commission électorale chargée de l'or-
ganisation des législatives.

RUSSIE :
La Russie propose
d'exporter ses navires
porteurs de missiles
«Kalibr» vers des pays
du Pacifique 

Le vice-Premier ministre russe Iouri Borissov
a annoncé que la Russie se proposait d'exporter
ses corvettes du projet 22800 porteuses de mis-
siles de croisière «Kalibr» vers certains pays
notamment de la région du Pacifique. «C'est un
modèle trés réussi: un grand déplacement, un
bon armement. Mais l'essentiel c'est le Kalibr. La
corvette a un prix acceptable, elle n'est pas
grande, elle est compacte et rapide.

Je pense qu'elle a un bon potentiel d'exporta-
tion vers certains pays, notamment pour la région
du Pacifique: le Vietnam, la Chine, ainsi que
l'Inde et d'autres pays», a signalé Iouri Borissov.
Selon lui, les navires de cette classe sont actuelle-
ment livrés à la marine russe. «Elles sont desti-
nées aux flottes de la mer Baltique, du Nord, de la
mer Caspienne et de la mer Noire» , a-t-il précisé.
Les corvettes multirocircle porteuses de missiles
Kalibr du projet 22800 ont été dévelopées par le
bureau d'études Almaz. Elles sont dotées de sys-
tèmes de missiles de haute précision, de systèmes
d'artillerie de pointe, de systèmes anti-sabotage et
de matériel radiotechnique moderne. Selon
l'agence Sputnik, la flotte russe de la Baltique
recevra 4 navires ultramodernes dotés de Kalibr
en 2018. Ces navires possèdent une haute oeuvra-
bilité et une parfaite navigabilité. Leur coque est
construite avec l'utilisation de technologies per-
mettant d'obtenir un faible facteur de réflexion.
Les missiles Kalibr ont une portée d'environ 2.500
km. Selon la même source, les missiles Kalibr ont
été utilisés pour la première fois en octobre 2015
en Syrie, depuis la mer Caspienne. Depuis, les
Kalibr ont été plusieurs fois utilisés avec succès
contre les terroristes.

APS

ONU/COMORES: 
Antonio Guterres préoccupé par 
les restrictions des libertés à la veille 
du référendum

Le secrétaire général des Nations
unies, Antonio Guterres, a exprimé
dimanche sa préoccupation concer-
nant la persistance des restrictions des
libertés civiles et des droits démocra-
tiques à l'approche du référendum
constitutionnel du 30 juillet aux
Comores.

Dans une déclaration publiée
dimanche, Antonio Guterres a exhorté
le gouvernement, les partis politiques
et toutes les autres parties concernées
à faire tout leur possible pour respecter

l'Etat de droit et les droits de l'Homme.
Se faisant l'écho de la récente déci-

sion de l'Assemblée des chefs d'Etat et
de gouvernement de l'Union africaine,
le chef de l'ONU a appelé les parties
prenantes comoriennes à engager un
dialogue afin d'assurer une consulta-
tion inclusive sur les réformes consti-
tutionnelles sous l'égide de l'Union
africaine. Quelque 300.000 électeurs
comoriens sont appelés à se prononcer
lundi par référendum sur une réforme
constitutionnelle.
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Le 1er août est «la date à laquelle nous
aurons utilisé plus d'arbres,   d'eau, de sols
fertiles et de poissons que ce que la Terre
peut nous   fournir en un an pour nous ali-
menter, nous loger et nous déplacer et émis
plus de carbone que les océans et les forêts
peuvent absorber», explique   Valérie Gra-
mond de WWF, partenaire du Global Foot-
print Network. 

«Il nous faudrait aujourd'hui l'équivalent
de 1,7 Terre pour subvenir à   nos besoins»,
souligne WWF dans un communiqué.  Cette
date est la plus précoce jamais enregistrée
depuis le lancement du   «jour du dépasse-
ment» au début des années 1970, où la date
retenue était   celle du 29 décembre. En
2017, il était intervenu le 3 août. 

Le mouvement «s'est accéléré à cause
de la surconsommation et du   gaspillage»,
explique Valérie Gramond, qui rappelle que
dans le monde,   environ un tiers des ali-
ments finissent à la poubelle. «On met à
mal la   capacité de la planète à se régénérer»,
en puisant par exemple dans les   stocks de
poissons, ajoute-t-elle. 

La situation diffère fortement selon les
pays. «Nous avons des   responsabilités dif-
férentes: des petits pays avec peu de popu-
lation, comme   le Qatar et le Luxembourg,
ont une empreinte écologique extrêmement
forte»,   souligne Pierre Cannet de WWF. Si
l'ensemble de l'humanité vivait comme   eux,
le «jour du dépassement» interviendrait
dès les 9 et 19 février. A   l'inverse, dans un

pays comme le Vietnam, la date retenue est
celle du 21   décembre. 

«On doit passer du cri d'alarme à l'action»,
estime Pierre Cannet, qui   s'inquiète de la
reprise des émissions de CO2 au niveau

mondial en 2017   après trois années de sta-
bilisation.  Sur le site internet du «jour du
dépassement» sont présentées différentes
solutions pour inverser la tendance: revoir
la façon dont sont pensées les   villes, déve-

lopper et privilégier les énergies vertes,
lutter contre le   gaspillage alimentaire et la
surconsommation de viande, limiter l'ex-
pansion   démographique. 
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PUBLICITÉ

L'humanité aura consommé au 1er août (2018)   l'ensemble des ressources que la nature peut renouveler en un an et vivra   "à crédit"
pendant cinq mois, selon l'ONG Global Footprint Network, qui   souligne que cette date survient de plus en plus tôt. 

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

ENVIRONNEMENT : 
L'humanité aura épuisé au 1er août
les ressources de la planète pour 2018 

SANTÉ
Alzheimer: des molécules
dérivées du café pour 
se protéger de la maladie 

Des recherches très prometteuses ont
montré  que des molécules dérivées de la
caféine seraient efficaces contre les  mala-
dies neurodégénératives car elle permet-
trait de développer une enzyme  qui pro-
tège le cerveau de la maladie d'Alzheimer.

Selon une étude publiée par les cher-
cheurs de l’Université de l’Indiana,   la
caféine aurait la capacité de stimuler une
enzyme dans le cerveau  susceptible de
protéger contre la démence et qui joue
deux rôles : elle  protège les neurones des
agressions externes, d’une part, et lutte
contre  les protéines qui saccumulent dans
le cerveau et qui sont les marqueurs des
maladies neurodégénératives notamment
la maladie dAlzheimer et  de  Parkinson,
d'autre part.

Ces recherches, a déclaré  Hui-Chen
Lu, professeur au Gill Center for
Biomolecular Sciences de l’Université de
l’Indiana, pourraient aider à  développer
des médicaments qui augmentent le taux
de cette enzyme dans le  cerveau, et créer
un produit chimique "blocus" contre les
effets de démence  des maladies neurodé-
génératives Rappelons que la maladie
dAlzheimer se caractérise notamment par
la perte  progressive de mémoire ainsi que
par des troubles de comportement tels que

le trouble du langage, la non-reconnais-
sance de l'entourage et la  maladresse ges-
tuelle. Or, il a été établi que le café, la bois-
son la plus consommée au monde  après
l'eau et la première source de caféine,
favorise les performances  cognitives chez
les humains et les animaux. Il a été prouvé
également que la consommation quoti-
dienne du café limite  considérablement le
déclin cognitif au cours du vieillissement.

Selon les chercheurs américains res-
ponsables de cette étude, le rôle  protec-
teur de la caféine serait optimal pour des
doses correspondant à 3 à 4 tasses par jour.

Ainsi, l'utilisation de molécules déri-
vées de la caféine pourrait être  bénéfique
pour les patients atteints de la maladie
d’Alzheimer, ce type de  molécule dérivée
de la caféine est déjà utilisé par les cher-
cheurs  dans dans le traitement expéri-
mental de la maladie de Parkinson.

Toutefois, les études menées chez l’hu-
main jusqu’à aujourd’hui sont des  sim-
ples études d’observation, les liens de
cause à effet n’ont pas été  scientifique-
ment prouvés.

En plus, peu d’études ont été testées sur
les humains afin de démontrer  catégori-
quement les effets réels de la caféine sur le
ralentissement de la  maladie d’Alzheimer.
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CLÔTURE DU FESTIVAL DE LA POTERIE DE MAATKAS (TIZI-OUZOU) : 
Les fêtes assurent l’intégration de l’artisanat
dans une dynamique économique
Les fêtes et festivals dédiés aux métiers de l’artisanat, organisés dans plusieurs villages de la
wilaya de Tizi-Ouzou, assurent l’intégration de l’artisanat dans une dynamique économique, a
indiqué dimanche la directrice locale de la culture.

Intervenant à la clôture de
la 8ème édition du festival cul-
turel local de la poterie de
Maatkas (organisé du 25 au 29
de ce mois de juillet), Nabila
Goumeziane a observé que «les
fêtes et festivals permettent de
faire sortir l’artisanat du plan
émotionnel et nostalgique pour
l’intégrer dans une dynamique
de développement économique
et touristiques des territoires».

Elle a aussi souligné le rôle
des ces manifestions artisa-
nales et culturel dans la pré-
servation et la redynamisation
des métiers traditionnels et
leur préservation en offrant
un espace de promotion et de
vente aux artisans. La 8ème
édition du festival de la poterie
qui a drainé des milliers de vi-
siteurs et de chercheurs (uni-
versitaires, CNRPAH ), qui ont
mis la main à la poche pour
acheter des poteries, a-t-on ap-

pris du chargé de communi-
cation de cette manifestions
Amar Mesbah. Le dernier jour
de ce festival a été marqué par
la visite de l’ambassadeur de
Croatie, Marin Andrijasevic qui
a visité les différents stands et
apprécié la beauté de la poterie
locale, véritables objets artis-
tiques harmonieusement dé-
corés de motifs géométriques
typiquement amazighs dessi-
nés avec des teintures natu-
relles. M. Andrijasevic qui s’est
ensuite rendu dans la ville
d’Ath Yenni (au sud-est de la
wilaya) ou se tient (du 26 juillet
au 3 août) la 15ème édition de
la fête du bijou qui porte le
nom de cette région, a évoqué
avec les présidents des Assem-
blées populaires communales
de ces deux localités, «la pos-
sibilité d’échanges dans les do-
maines culturels et artisa-
naux». «Il nous a aussi parlé

de l’éventualité d’organisation
au niveau de l’ambassade de
Croatie (Alger) d’une rencontre
entre artisans de la wilaya et
des hommes d’affaires et l’as-
sociation des femmes de di-

plomates étrangers représentés
en Algérie, entre autres, pour
la vente et la promotion des
produits de cet artisanat sécu-
laire», a indiqué à l’APS M. La-
guel. 

CINÉMA: 
«Mission
Impossible : Fall
out» en tête 
du box-office nord-
américain

Le sixième opus des aventures de Ethan
Hunt, toujours incarné par Tom Cruise
dans «Mission Impossible: Fall out», s'est
emparé de la première place au box-office
nord-américain pour son premier week-
end d'exploitation, selon les données pro-
visoires de la société Exhibitor Relations.

Le film, réalisé comme le précédent
volet par Christopher McQuarrie et tourné
en grande partie en France, a engrangé
61,5 millions de dollars aux Etats-Unis et
au Canada entre vendredi et dimanche.
Dans ce nouveau volet, Ethan Hunt et son
équipe de l'IMF (Impossible Mission Force),
spécialistes de l'espionnage en conditions
extrêmes, sont lancés dans une course-
poursuite pour récupérer du plutonium
volé par une organisation terroriste in-
ternationale. «C'est le meilleur début de
toute la saga», a relevé Paul Dergarabedian,
expert de la société ComScore, dans un
communiqué. La comédie musicale en
hommage au groupe suédois Abba,
«Mamma Mia! Here We Go Again», est
parvenue à conserver sa deuxième place
avec 15 millions de dollars de recettes. De-
puis sa sortie il y a deux semaines, elle a
cumulé 70,4 millions de dollars. Selon M.
Dergarabedian, le film a généré 167,3 mil-
lions au niveau mondial. C'est le justicier
«Equalizer 2», joué par Denzel Washington,
qui a pâti de l'arrivée de «Mission Impos-
sible» puisqu'il a reculé de deux rangs
pour tomber à la troisième place avec 14
millions de dollars. En deux semaines, il
a rapporté 64,2 millions.

La quatrième position revient à «Hôtel
Transylvanie 3: Des Vacances Mons-
trueuses», qui emmène la famille du comte
Dracula en croisière pour les vacances es-
tivales. Le film a gagné 12,3 millions en
trois jours et 119,2 millions en trois se-
maines. Une sortie se place au cinquième
rang: le film d'animation «Teen Titans go!
to the movies» avec 10,5 millions de dollars.
Adapté d'une série télévisée pour enfants,
il comprend les voix de Nicolas Cage, Kris-
ten Bell, Will Arnett, Tara Strong, James
Corden, Jimmy Kimmel. 

Voici le reste du Top 10:
6 - «Ant-Man et la Guêpe»: 8,4 millions

(183,1 millions en quatre semaines)
7 - «Les Indestructibles 2»: 7,1 millions

(572,8 millions en sept semaines)
8 - «Jurassic World: Fallen Kingdom»:

6,8 millions (397,5 millions en six semaines)
9 - «Skyscraper»: 5,4 millions (59,1 mil-

lions en trois semaines)
10 - «American Nightmare 4: Les Ori-

gines»: 2,2 millions (65,5 millions en quatre
semaines).

La poterie de Maatkas et les bijoux
d’AZth Yenni (Tizi-Ouzou), ont séduit
l’ambassadeur de Croatie, Marin Andri-
jasevic qui s’est rendu dimanche dans ces
deux localités pour acquérir quelques
pièces chez les artisans.

Ce représentant diplomatique s’est
d’abord rendu dans la commune de Maat-
kas au sud- ouest de la wilaya de Tizi-Ou-
zou, qui a abrité depuis le 25 de ce mois
de juillet la 8ème édition du Festival cul-
turel local de la poterie. Marin Andrijasevic
a pris tout son temps pour visiter les dif-
férents stands et apprécier la beauté de la
poterie locale, véritables objets artistiques
harmonieusement décorés de motifs géo-
métriques typiquement amazigh dessinés
avec des teintures naturelles. 

Il a aussi visité le musée de la poterie
du village d’Ath Zaim (Maatkas) réalisé
par l’association Tiguejdit n’Ath Zaim
grace a la contribution financière de plu-
sieurs institutions, ouvert au public à l’oc-
casion de ce festival et ou l’ambassadeur
à eu l’occasion de découvrir d’ancienne

pièces de poterie de cette région, récupé-
rées par de collectionneurs jaloux de pré-
server le patrimoine local.

M. Andrijasevic s’est ensuite rendu dans
la ville d’Ath Yenni (au sud-est de la wilaya)
ou se tient (du 26 juillet au 3 août) la 15ème
édition de la fête du bijou qui porte le
nom de cette région. Il a visité les différents
stands exprimant son émerveillement de-
vant la beauté et le raffinement des bijoux
en argent décorés de corail et/ou d’émaux.

Ce même diplomate a profité de ces
deux rendez-vous artisanaux pour se faire
plaisir en achetant quelques objets. Il en
aussi reçu d’autres en cadeau offerts par
les organisateurs, geste qu’il a apprécié
en observant toutefois qu’acheter ces objets
est pour lui une façon de soutenir les arti-
sans.

M. Andrijasevic a évoqué avec les deux
présidents des Assemblées populaire com-
munales d’Ath Yenni et de Maatkas l’éven-
tualité d’échanges dans les domaines cul-
turels et artisanaux. Lyes Laguel, président
d'APC de Maatkas, a indiqué à l’APS que

l’ambassadeur de Croatie a évoqué l’or-
ganisation d’une rencontre au niveau de
l’ambassade de Croatie (Alger) entre arti-
sans de la wilaya et des hommes d’affaires
et l’association des femmes de diplomates
étrangers représentés en Algérie, entre
autres, pour la vente et la promotion des
produits de cet artisanat séculaire.

La directrice de la culture présente ce
dimanche à Maatkas pour la clôture de la
8ème édition du festival culture local de
la poterie qui a drainé des milliers de vi-
siteurs et de chercheurs (universitaires,
CNRPAH ), a souligné le rôle des ces ma-
nifestions artisanales et culturel dans la
la préservation et la redynamisation des
métiers traditionnels et leur préservation
en offrant un espace de promotion et de
vente aux artisans.

Elle a observé que «ces fêtes et festivals
permettent de faire sortir l’artisanat du
plan émotionnel et nostalgique pour l’in-
tégrer dans une dynamique de dévelop-
pement économique et touristiques des
territoires».

La poterie de Maatkas et le bijou d’Ath Yenni
séduisent l’ambassadeur de Croatie

La quatrième soirée de la
40ème édition du   Festival inter-
national de Timgad a proposé di-
manche soir au public une   mo-
saïque festive aux rythmes de la
musique algérienne dans toute sa
diversité. 

Les stars de cette soirée ont ex-
cellé présentant des rythmes de
la musique   andalouse, hawzi,
chaoui, kabyle, staifi,   chaâbi et
algérois au grand   bonheur d'un
public conquis dés les premières
notes musicales. 

Chantant la vie, l'amour et la
patrie, Leila Benmourah, qui se
produit   pour la première fois à
Timgad et Zakia Kara Torki, à la
voix cristalline,   ont  mené l'as-
sistance dans des voyages histo-
riques dans la tradition hawzi   et
andalouse sur la voie de l'authen-
ticité et des belles notes musicales. 

La soirée a atteint son pa-
roxysme avec l'entrée sur scène
des artistes   Fawzi Houamed, Nou-
ria et Salim Chaoui, qui ont fait
vibrer le public aux   rythmes des

chansons chaouis, kabyles et staifi. 
Le chanteur Baâziz, à qui l'as-

sistance a réservé son meilleur
accueil pour   son retour à Timgad
après près de 20 ans d'absence, a
interprété pour sa   part sa célèbre
chanson "L'Algérie mon amour''
dans une parfaite communion
avec le public. 

Baâziz, qui a exprimé son bon-
heur de revoir son public de Batna,
a   gratifié l'assistance de ses plus
belles chansons.  Samedi, la  troi-
sième soirée de cette 40ème édi-
tion du Festival   international de
Timagd a consacré plusieurs ar-
tistes qui ne s'étaient plus   produits
au festival de Timgad depuis plu-
sieurs années, à l'instar de   l'in-
terprète de "Beram imatewn'',
Nouari Nezzar connu par le grand
public   pour faire partie de ceux
qui ont £uvré à moderniser la
chanson.  L'enfant de Seriana (wi-
laya de Batna), dont la dernière
prestation à   Thamugadi remonte
à 1999, a exprimé tout son bonheur
de se produire encore   une fois

devant le public de ce festival pour
interpréter des chansons   abor-
dant l'histoire et les coutumes des
Aurès.  

L'autre revenant de la soirée,
et non des moindres, la star de la
chanson   chaoui, Djamel Sabri'',
où "Djo'' comme aiment à l'appeler
ses fans, a été   accueilli en
triomphe par le public vingt-ans

après son dernier passage sur   la
scène de Timgad. Fidèle à lui-
même Djo a offert à son public un
spectacle "survitaminé'' reprenant
des chansons sorties tout droit du
patrimoine chaoui, dont les in-
contournables "Bechtola'' et "Am-
ghar''.  Précédemment dans la soi-
rée, les travées du théâtre de plein
air avaient   vibré aux sons des to-

nalités algéroises, kabyles et ma-
rocaines avec Naima   Dziria , Tako
et Toufik Nedroumi. 

Le groupe Raina Rai, les artistes
Rabah Asma, Samah Okla, Zeghme
Soufiane   sont à l'affiche de la
soirée de clôture de cette 40ème
édition du Festival   de Timgad,
prévue hier en présence du mi-
nistre de la Culture. 

4E SOIRÉE DU FESTIVAL INTERNATIONAL DE TIMGAD : 
Une mosaïque festive aux rythmes de la musique algérienne  

POLOGNE
Décès du trompettiste polonais 
Tomasz Stanko à 76 ans

Le Trompettiste polonais To-
masz Stanko est décédé dimanche
à 76 ans, ont annoncé ses proches
à des médias locaux. Considéré
comme trompettiste virtuose et
précurseur du free jazz en Europe
dans les années 1970. Stanko avait
sillonné les scènes, dès la fin des
années 1950, d'abord en Pologne
puis à travers le monde, à la re-

cherche de nouvelles inspirations
et langages musicaux. Maître dans
l'art de la ballade, ce trompettiste
avait développé une esthétique en-
tre tradition bebop, dérapages free
et musique contemporaine impro-
visée. Ses performances aux côtés
d'autres géants du jazz mondial,
et sa quarantaine de disques, no-
tamment pour le label allemand

prestigieux ECM dont il fut l'un
des piliers, lui ont valu de très nom-
breux prix et récompenses tant aux
Etats-Unis qu'en Europe. Il fut le
premier lauréat du Prix européen
du jazz de l'Austrian Music Office
en 2002. L'Académie française du
jazz le récompensa en 2013 du Prix
du Musicien Européen. 

APS
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Samouraï-Sudoku n°1933
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La fourmi, si faible qu'elle soit,
ne connaît pas la famine.» 

Citation de Mocharrafoddin
Saadi ; Le jardin des fruits -

XIIIe siècle.

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Vandales
2 - Contiguës
3 - Fibre végétale - Bien sous tous les rapports
4 - Allaitements - Mettre à sec
5 - Mitraille norvégienne - Punaise d'eau - Lo-
cataire de bocal
6 - Harassé - Mauvais sujets
7 - Représentation - Scrutera
8 - Bien appris - Deviendras audacieux
9 - Gracile - Sonder
10- Raccourcies mais du haut seulement

Mots croisés n°1933

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Il ne vous en fera pas voir de toutes les
couleurs
B - Bassin de plongeur - Il ne dit jamais rien
C - Jouera contre la banque - A compter
désormais
D - Montré ses dents - Cloaque
E - Substances pures 
F - Hausser la note - Période de vacances
G - Recueil rigolo - Ne sentiras pas la rose
H - Proche parente - Coup qui bloque
même le roi
I - Risqua un oeil - Presque riches
J - De même mère - Ile atlantique
K - Installera ses pénates 
L - Sigle pour un pape - Encore une fois
souillés 

Aurélie est inquiète : elle
craint d'être tombée en-
ceinte... Pendant ce temps,
Guillaume arrive au cam-
ping pour les vacances de
la Toussaint. Il confie à
Amandine et Tom qu'il est
en couple avec Sabrina,
qui a également loué un
bungalow. Ils comptent sur
leur séjour pour annoncer
la nouvelle à leurs enfants
respectifs. Mais la chose
s'annonce difficile : ces der-
niers ne semblent guère
disposés à accepter cette si-
tuation.

20:00
Camping
Paradis

19:55 19:55 20:00

L'animateur propose un flo-
rilège des meilleurs moments
de l'année. Des artistes,
chanteurs, imitateurs et des
humoristes viennent évoquer
les petits secrets de cette pé-
riode. Sur le plateau, l'heure
est à la musique et à l'hu-
mour dans une atmosphère
festive et nostalgique à la fois.
Les personnalités présentes
font la part belle aux anec-
dotes croustillantes ou souve-
nirs intimes, tout en parta-
geant leur parcours et les
moments qui ont marqué
leur carrière. Retour sur des
séquences joyeuses et riches
en émotions.

Le meilleur des
Années bonheur

Grâce à la complicité de leurs
proches, accompagnés de
David Ginola et d'Eric
Antoine, des anonymes vont se
retrouver sur scène. Une fois
la surprise passée - et s'ils le
souhaitent -, ils peuvent alors
montrer leur talent de chan-
teur. Derrière une vitre sans
tain, les producteurs Pascal
Nègre et Julien Creuzard les
écoutent à leur insu. Ils ne
révéleront leur présence qu'à
ceux qu'ils estiment suffisam-
ment talentueux pour les
coacher, et même leur propo-
ser de signer un contrat avec
une maison de disques.

Dans une petite ville de l'Etat de
Georgie, Frank Adler, réparateur
de bateaux, s'est toujours occupé
de l'éducation de la petite Mary.
Pour la socialiser, l'homme est
néanmoins résolu à envoyer
l'enfant, d'évidence surdouée,
pour la première fois à l'école.
Mais la première journée est
perturbée, tant l'enfant, très en
avance, s'ennuie en classe et fait
preuve d'arrogance. A l'insu de
Frank, qui tient à une certaine
discrétion, Bonnie Stevenson,
l'institutrice de Mary, lui fait
passer quelques tests pour
évaluer son niveau. En
poursuivant ses recherches, elle
découvre l'histoire tragique de la
mère de Mary.

Audition secrète
Réalisateur : Marwen Ab-

dallah
Avec : Laurent Ournac ,

Thierry Heckendorn 

20:00

Mary
Réalisateur : Marc Webb

Avec : Chris Evans, Mckenna
Grace 

DIVERTISSEMENT 6 épisodes

DIVERTISSEMENT 
4 épisodes

Irène, médecin-chef des
thermes de La Bourboule, est
soupçonnée du meurtre de
son ex-compagnon. En effet,
elle détient un important
stock d'arsenic médical qui
pourrait avoir été utilisé par
le meurtrier. Sa fille Fanny,
jeune capitaine à la brigade
criminelle de Paris, est appe-
lée en renfort. Elle va alors
tenter d'innocenter sa mère
qu'elle n'a pas vue depuis des
années. Son enquête la
plonge dans des secrets de fa-
mille bien enfouis.

Les sources
assassines

Réalisateur : Bruno Bont-
zolakis

Avec : Marthe Keller, Julie
de Bona 
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Solution
31 juillet

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1933

Su
d

ok
u

 n
°1

93
3

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°633

Grille géante n°633 2010 - L'ancien homme fort de la LNH Georges Laraque
est nommé chef-adjoint du Parti vert du Canada.
2008 - La sonde spatiale Phoenix confirme que le sol de
Mars contient de l'eau.
2007 - La jeune Cédrika Provencher est portée disparue
dans la région de Trois-Rivières.
2000 - Le groupe CanWest Global, de Winnipeg, achète
pour 3,2 milliards $ les journaux canadiens de l'entre-
preneur Conrad Black.
2000 - À Jerusalem, la Knesset élit Moshe Katsav chef de
l'État; le précédent, Ezer Weizmann, avait dû démis-
sionner pour avoir reçu des cadeaux d'un homme d'af-
faires.
1998 - Le régime communiste condamne pour corrup-
tion le maire de Pékin, Chen Xitong.
1995 - Le groupe Disney annonce l'achat, pour 19 mil-
liards $ US, du diffuseur ABC Capital Cities.
1987 - Des tornades font 27 morts à Edmonton.
1987 - À La Mecque, des combats entre policiers saou-
diens et pèlerins iraniens font 402 morts.
1982 - Dans le département français de la Côte-d'Or, le
carambolage de deux autobus et six voitures fait 53
morts, dont 44 enfants.
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«Certes, il y a eu quelques
manques sur le plan organi-
sationnel, mais globalement,
ces Jeux ont été réussis», a es-
timé le ministre dimanche à
Alger, rappelant que «le parfait
n'existe pas» et que «les ex-
ceptions ne font pas la règle». 

Allusion faite notamment
aux critiques émises par les
entraîneurs et chefs de délé-
gation de certains pays parti-
cipant à ces JAJ, qui se sont
plaints notamment des «mau-
vaises conditions d'héberge-
ment» dans les résidences uni-
versitaires, considérant qu'il
aurait peut-être été préférable
d'opter pour des établisse-
ments hôteliers, où les cham-
bres sont plus spacieuses, tout
en disposant de la climatisa-
tion. 

A ce propos, M. Hattab a
indiqué que «pratiquement
tous les pays qui organisent
des évènements sportifs de
cette envergure placent les
athlètes dans ce qui est com-
munément appelé +Village
Olympique+». D'après lui,
«rares sont les pays qui optent
pour les hôtels», faisant que
l'Algérie n'a pas dérogé à la
règle. 

«Ce qui est sûr, c'est que la
plupart de nos invités ont été
satisfaits de leurs conditions
d'hébergement et ce n'est pas

la critique d'une seule per-
sonne qui n'engage qu'elle
même et qui a été décriée par
son propre comité olympique
qui va tout remettre en cause.
Encore une fois, l'exception
ne fait pas la règle», a-t-il rap-
pelé. 

Des propos appuyés par le
représentant de l'Association
des Comités nationaux Olym-
piques d'Afrique (ACNOA),
Djamil Faye, qui a estimé que
les JAJ d'Alger ont été «réussis»
et que «le mérite de l'Algérie
est d'autant plus grand que
la compétition a enregistré
une hausse significative sur
tous les plans». 

«Lors de la première édi-
tion au Maroc, il y avait 1000
athlètes engagés dans 15 dis-
ciplines sportives. Lors de la
deuxième édition au Bots-
wana, il y avait environ 2000
athlètes, participant dans 21
sports différents. Lors de la
3e édition clôturée samedi à
Alger, il y avait 3700 athlètes,
représentant 54 nations et
concourant dans 30 sports dif-
férents. Malgré cette hausse
significative, l'Algérie a été au
rendez-vous et a relevé le
défi», a-t-il assuré. 

«Lors des Jeux Olympiques
de 2016 à Rio (Brésil) la sélec-
tion australienne, pour ne ci-
ter qu'elle, avait émis des ré-

serves contre les conditions
d'hébergement, menaçant
d'emmener ses athlètes à l'hô-
tel. C'est dire que quel que
soit l'effort fourni, on essuiera
toujours une critique par ci
ou par là», a-t-il ajouté. 

Djamil Faye, qui a assisté
aux plus grands évènements
sportifs continentaux et mon-
diaux depuis les JO-1996 d'At-
lanta (Etats-Unis) s'est pré-
senté comme «un bon té-
moin» de ce qui peut être fait
en matière d'organisation, fai-
sant qu'il soit «bien placé»
pour dire que les JAJ d'Alger
«ont été réussis». 

«Sur les différents sites qui
ont abrité les JAJ-2018, 30
étaient situés en plein coeur
d'Alger, ce qui est considéra-
ble, car certains pays africains
ne disposent pas d'autant de
salles sur l'ensemble de leur
territoire», a ajouté le repré-
sentant de l'ACNOA, considé-
rant que ces chiffres «reflètent

l'engagement de l'Algérie et
son investissement» pour la
réussite des projets qu'elle
entreprend. «Certains l'igno-
rent peut-être, mais nous
n'avons bénéficié que de trois
mois pour préparer ces Jeux,
ce qui est trop peu. Mais nous
avons quand même relevé le
défi», s'est félicité M. Hattab
dans son discours, estimant
que «les gens se montrent par-
fois trop exigeants envers les
organisateurs», alors que ces
derniers méritent plutôt une
médaille pour les énormes
sacrifices qu'ils fournissent. 

«Pendant les Jeux méditer-
ranéens de Tarragone (Es-
pagne), j'ai mis deux heures
pour trouver le lieu d'héber-
gement de notre délégation,
car il n'y avait aucune indica-
tion qui le précisait. 

Si cet incident s'était pro-
duit chez nous, on nous aurait
sûrement écorchés vifs», a re-
gretté le ministre. 

JAJ-2018 : 
M.Hattab : «Il y a eu quelques 
manques sur le plan organisationnel,
mais le parfait n'existe pas»

OUARGLA : 
Une quinzaine
d'installation
sportives et de
jeunesse en
cours de
réalisation

Une quinzaine d'installations spor-
tives et de jeunesse sont en cours de
réalisation à travers la wilaya d'Ouargla,
a-t-on appris hier de la direction locale
de la Jeunesse et des Sports (DJS). 

Elles comportent notamment un pôle
sportif, implanté au niveau de la zone
des équipements publics, au chef-lieu
de wilaya, qui englobe une salle omni-
sports de 3.000 places, un lycée sportif
et une auberge de jeunes de 50 lits, ainsi
qu'une piscine semi-olympique (bassin
de 25 mètres), a fait avoir le DJS, Boube-
keur Chethouna. 

A ce projet, inscrit dans le cadre du
programme quinquennal 2015-2019 et
devant être livré dans le courant de 2019,
s'ajoutent divers autres projets dans
plusieurs communes de la wilaya, à l'ins-
tar de quatre stades communaux devant
être réceptionnés durant la saison spor-
tive 2018-2019 à Rouissat, Ain El-Beida,
Mégarine et Témacine, deux piscines
semi-olympiques à Megarine et Taibet
et des maisons de jeunes de catégorie 3. 

Durant le premier semestre de cette
année, plusieurs projets du secteur ont
été réceptionnés, notamment une pis-
cine semi-olympique à El-Hedjira, qua-
tre stades de proximité revêtus d'une
pelouse synthétique à Hassi-Benabdal-
lah, Sidi-Khouiled, El-Alia et Hai-Ennasr
(Ouargla), en plus d'un stade communal
à El-Hedjia et une piscine réservée à la
frange féminine à Ouargla, a fait savoir
le DJS. 

Il a été également procédé à la réha-
bilitation du stade communal «24 février''
et de la salle sportive du quartier la
Silice, au centre-ville d'Ouargla. 

La wilaya compte quelques 112 ins-
tallations sportives et de jeunesse, dont
des auberges, des stades de proximité,
des salles de sports et des piscines. 

CYCLISME / TOUR DU
RWANDA : 
Le club algérien
GS Pétroliers
avec 5 athlètes à
Kigali

Le club algérien GS Pétroliers a engagé
cinq athlètes (seniors/messieurs) dans
le Tour cycliste du Rwanda, prévu du 5
au 12 août prochain, a appris l'APS hier
auprès la Fédération algérienne de la
discipline (FAC). 

Il s'agit de Lounis Mahdi, El Kahtib
Sassane, Yacine Hamza, Abderrahmane
Hadjlazib et Azzedine Lagab, le vain-
queur du dernier tour d'Algérie. 

L'équipe algérienne, qui s'envolera
le 2 août à Kigali, sera encadrée par trois
techniciens, à savoir : «Khalil Tamarant,
Radouane Chaabane et Karim Toubda-
rine», a-t-on encore appris de mêmes
sources. «Huit étapes» sont inscrites au
programme de cette compétition, a en-
core annoncé la FAC, en précisant qu'il
s'agit de : Rwamagana û Rwamagana
(104 km), Kigali û Huye (120,3 km), Huye
û Musanza (195,3 km), Musanza û Ka-
rangi (108,5 km), Karangi û Rubavu (95,1
km), Rubavu û Kinigi (108,5 km), Mu-
sanza û Kigali (107,4 km), et enfin Kigali,
où les athlètes concoureront sur un cir-
cuit de 82,2, en plein centre-ville.

APS

Les critiques émises par certains participants aux Jeux africains de la jeunesse (JAJ-2018),
clôturés samedi à Alger, ont été jugées «exagérées» par le ministre de la Jeunesse et des
Sports, Mohamed Hattab, qui considère que «le parfait n'existe pas» et que «les rares
exceptions ne font pas la règle». 

La discipline de raffa a confirmé, lors
des 3es Jeux africains de la jeunesse ( JAJ-
2018) clôturés samedi en soirée au stade
du 5-juillet (Alger), sa suprématie sur le
plan continental, avec une «nette» do-
mination sur le Maroc et la Tunisie,
entre autres. 

La belle prestation de l'équipe natio-
nale a permis de récolter un total de 26
médailles (7 or, 11 argent et 8 bronze) en
sports de boules (raffa, pétanque et lyon-
naise), soit la 3e position au tableau des
médailles des disciplines dans lesquelles
l'Algérie s'est illustrée aux joutes conti-
nentales, après la lutte et la gymnastique. 

Outre l'Algérie, le tournoi des sports
de boules qui s'est déroulé au complexe
Ahmed- Ghermoul (Alger-Centre), a en-
registré la participation de la Tunisie,
du Maroc, de l'Egypte, de Maurice, de la
Libye et de la RD Congo. 

«Avec cette moisson, la raffa algérienne
a confirmé sa suprématie en Afrique et
sa bonne dynamique, entamée depuis
plusieurs années. 

On a des jeunes athlètes et un bon
encadrement, il nous manquait peut-
être la chose la plus importante : un ter-
rain de niveau et surtout un revêtement
en synthétique règlementaire», a expliqué
à l'APS le président de la Fédération al-
gérienne de rafle et billard (FARB), Mo-
hamed-Amine Maïdi, en faisant allusion
au terrain implanté à l'occasion des JAJ
à Ghermoul. 

Le site implanté comprenait un grand
chapiteau d'une superficie de 2500 M²
et des loges pour VIP et athlètes, le tout
loué pour la circonstance par le Comité
d'organisation (COJAJ), sans oublier les
2,4 milliards de centimes de matériel

acheté (boules, tapis raffa, tableaux élec-
troniques...). 

«Ce lot acquis par la fédération algé-
rienne pour la première fois dans son
histoire est le bienvenu et fera beaucoup
de bien à la discipline. 

On avait demandé ce matériel depuis
toujours et il fallait une occasion ( JAJ,
ndlr) pour réaliser ce rêve tant attendu»,
s'est réjoui le premier responsables de
la FARB et membre du bureau exécutif
de la Confédération mondiale. 

Néanmoins, après la restitution du
chapiteau à son propriétaire, la fédération
s'interroge sur la domiciliation de son
matériel qui doit bénéficier aux sélections
nationales, appelées à se préparer à plu-
sieurs échéances internationales dont
les Mondiaux. 

«On a besoin d'une salle couverte ou
semi-couverte ou tout simplement un
chapiteau, afin d'implanter ce matériel
acquis à coup de millions et qui nous
permettra d'éliminer définitivement le
problème de domiciliation de la prépa-
ration de nos équipes nationales. 

Ce n'est pas juste de freiner l'élan pris
par ces jeunes joueurs lors des JAJ», a
souhaité Maïdi. 

Le site choisi pour les compétitions
des sports de boules des JAJ, au centre
Ghermoul ainsi que le matériel utilisé,
a attiré l'admiration même du président
de la Confédération mondiale de la raffa,
le Turc Mutiu Turkmen qui a salué l'«im-
mense effort» des organisateurs pour
mettre en place cet édifice. 

Le matériel de pratique de la raffa
faisait défaut à la fédération algérienne
qui se rabattait sur des pièces de re-
changes, afin d'essayer de réunir «un

minimum de bonnes conditions» pour
la réussite des événements. «Depuis tou-
jours, la fédération aménageait des ter-
rains au revêtement artisanal (moquette
au lieu du synthétique), exigé pour le
lancer et le rouler de la boule. 

Le tracé du terrain réglementaire est
de 28 m (longueur) et 4 m (largeur),
mais le revêtement exigé et homologué
par la Confédération mondiale doit être
en synthétique», a expliqué de son côté
le président de la Confédération africaine
de raffa et secrétaire général de la Confé-
dération mondiale, l'Algérien Yacine
Kafi. 

La FARB, par la voix de son président,
espère que l'acquis des JAJ-2018 d'Alger
en matière de matériel sportif soit pré-
servé, lançant un appel au ministre de
la Jeunesse et des Sports, Mohamed Hat-
tab, pour doter la discipline d'une salle
fédérale couverte où sera implanté ce
matériel pour faciliter la pratique, pro-
mettant d'offrir à l'Algérie «des satisfac-
tions au plus haut niveau et de donner
la chance au pays d'abriter des compé-
titions d'envergure d'un Championnat
du monde de la spécialité». 

Il est à rappeler que le jeu de rafle est
dÆorigine chinoise, mais a été repris
par les Suisses ensuite les Italiens qui
ont su le développer. 

En Algérie, l'idée de la création dÆune
Fédération algérienne de rafle remonte
à 1991. La discipline se joue dans une
salle couverte et des terrains au revête-
ment synthétique (28 m de largeur et 4
m de longueur), offrant de bonnes condi-
tions de pratique pour le lancer et le
rouler de la boule synthétique. Un terrain
synthétique coûte environ 5000 euros. 

La raffa algérienne confirme sa suprématie continentale
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FOOTBALL / COUPE ARABE DES CLUBS (PREMIER TOUR
ALLER) AL AIN FC - ES SÉTIF : 
Les Sétifiens en Croatie pour la gagne

Revigorés par le nul décro-
ché vendredi dernier en dé-
placement contre les Maro-
cains de Difaâ Hassani Al Jadidi
(1-1) en Ligue des champions
d'Afrique, les hommes de Ra-
chid Taoussi aborderont le
match de mardi avec un moral
au beau fixe malgré la fatigue. 

«Le moral est au beau fixe»
a assuré l'attaquant bêtifient
Habib Bouguelmouna, expli-
quant ce bon état esprit à la
veille d'affronter Al-Aïn par «le
sentiment du devoir accompli
en Ligue des champions», où
non seulement l'Entente a bien
négocié son déplacement au
Maroc, mais ayant vu son prin-
cipal concurrent en Ligue des
champions d'Afrique, le MC
Alger, trébucher à domicile
face aux Congolais du TP Ma-
zembe (1-1). 

«Pour ainsi dire, les choses
se sont passées exactement
comme nous l'avions espéré
en Ligue des champions et cela
nous redonne le moral pour
aborder du bon pied notre
deuxième challenge interna-
tional de la saison» a ajouté
Bouguelmouna concernant ce
premier tour de la Coupe arabe
des clubs, affirmant que lui et
ses coéquipiers feront «maxi-
mum» pour réussir un bon ré-
sultat. 

La seule appréhension de
l'ex-attaquant de l'USM bel-
Abbès reste «la fatigue», car
ayant rejoint Zagreb directe-
ment à partir du Maroc, suivant
un plan de vol assez compli-
qué, ayant impliqué le transit
par la Tunisie et la Turquie. 

Bouguelmouna a reconnu
que «la tâche reste difficile,

face à un adversaire de qua-
lité», mais puisque le match
se déroulera sur un terrain
neutre et dans des conditions
climatiques beaucoup plus fa-
vorables que dans la péninsule
arabique, il a considéré que
l'ESS a quand même «une
bonne carte à jouer». 

A son arrivée à Zagreb, le
coach Rachid Taoussi a com-
mencé par laisser ses joueurs
se reposer. 

Ce n'est que le lendemain
qu'il a programmé la première
séance d'entraînement, en pré-
sence du joueur Miloud Rabii,
qui avait été préalablement
ménagé pour un petit pro-
blème aux adducteurs. 

De son côté, Al Ain FC pour-
suit sa préparation à Zagreb
ou il effectue son stage d'in-
tersaison sous la conduite de

l'entraineur croate Zoran Ma-
mitc. 

Une domiciliation assez sur-
prenante pour un club du
Golfe, mais dont le choix fut
loin d'être fortuit, car présen-
tant deux gros avantages pour
le club hôte : rester sur place,
pour poursuivre le stage de
préparation d'avant-saison
qu'il effectue actuellement en
Croatie et éviter la grosse cha-
leur qui sévit actuellement
dans la péninsule arabique.
La rencontre Al Ain FC- ES
Sétif sera dirigée par un trio
arbitral saoudien sous la
conduite de Turki Al Khudair
assisté de Mohamed Al Abkari
et Halaf Zaid. Le quatrième
arbitre est Khaled Triss. La
manche retour aura lieu éga-
lement en Croatie le 4 aout
prochain. 

L'Entente de Sétif affrontera la formation émiratie d'Al Ain FC aujourd’hui à 17h30 (heures
algériennes) au stade Hitrec Kacian à Zagreb (Croatie) en match aller du premier tour de la
Coupe arabe des clubs champions de football avec la ferme détermination de gagner à l'oc-
casion de son retour à cette compétition qu'il avait déjà remporté à deux reprises et dont le
vainqueur final touchera six millions dollars. 

CAN-2019: 
Une délégation de la CAF en visite 
au Cameroun à partir de la semaine prochaine

Une mission d'experts de la Confédé-
ration africaine de football (CAF) séjour-
nera au Cameroun du 4 au 10 aout, afin
d'inspecter les infrastructures en vue de
l’organisation par le Cameroun de la
Coupe d’Afrique des nations (CAN), prévue
en juin 2019, a rapporté la presse came-
rounaise, citant la Fédération camerou-
naise de football (FECAFOOT). 

Initialement prévue pour le mois de
juin dernier, cette troisième visite d’ins-
pection aura pour mission, comme lors
des deux premières missions en janvier
et mars 2018, d’évaluer l’avancement des
travaux des infrastructures sportives. 

La 32è édition de la CAN prévue en

juin-juillet 2019 au Cameroun verra, pour
la première fois, la participation de vingt-
quatre équipes contre seize actuellement. 

Lors des précédentes missions d’ins-
pection, la CAF avait demandé au Came-
roun «d’accélérer les travaux pour combler
le retard observé dans la construction
des infrastructures». 

Dans son rapport publié le 10 juillet
2018, le Comité local d’organisation (CO-
CAN) que préside le ministre des Sports
et de l’Education physique a rendu public
le rapport de la seconde mission des ins-
pecteurs de la CAF, où l’institution faîtière
du football continental évoquait des «re-
tards» dans la réalisation des infrastruc-

tures. En vue de rattraper ces retards, les
constructeurs doivent aller «plus vite, et
le cas échéant, d’augmenter la main-
d’£uvre, anticiper sur les tâches, et tra-
vailler 24h/24», avait notamment préconisé
la CAF. 

Ces derniers temps, le Premier ministre
chef Philémon Yang multiplie les des-
centes sur le terrain pour se rendre
compte de l’effectivité des travaux , no-
tamment la construction d’un stade de
60 000 places à Yaoundé devant abriter
la finale, et la construction d’un stade de
50 000 places à Douala qui pourrait abriter
le match d’ouverture de la CAN 2019. 

ES TUNIS
Youcef Belaili indisponible trois semaines

'international algérien de
l'ES Tunis Youcef Belaili, blessé
lors de la victoire en déplace-
ment de son équipe contre
Kampala City (1-0) samedi en
match de la 4e journée de la
Ligue des champions d'Afrique
sera indisponible trois se-
maines, a annoncé lundi le
club de la capitale sur son site
officiel. Le joueur espérantiste

souffre d'une luxation à
l'épaule, ce qui nécessitera un
arrêt effectif de trois semaines,
précise le staff médical de l'EST
dans un communiqué.. 

Le buteur algérien sera par
conséquent absent du match
aller du premier tour de la
Coupe arabe des clubs, prévu
la semaine prochaine face à
Al Ittihad d'Alexandrie

(Egypte). Youssef Belaili pourra
par la suite retrouver peu à
peu la compétition. Le milieu
de terrain offensif de l’ES Tunis
n’avait disputé que 20 minutes
face à Kampala City avant
d’être remplacé par Haythem
Jouini, unique buteur de la
rencontre à la 41e minute. 

A la faveur de cette victoire,
l'EST consolide sa place de lea-

der du groupe A avec 10 points
et s'est qualifié pour les quarts
de finale. 

Les Egyptiens d'Al-Ahly (7
pts) arrivent en deuxième po-
sition . Township Rollers FC
et Kampala City ferment la
marche (3 pts). Les deux pre-
miers du groupe se qualifient
pour les quarts de finale. 

CAF: 
Ahmad Ahmad :
«Le football
africain a fait
des progrès
dans la lutte
contre la
corruption» 

Le président de la Confédération
africaine de football (CAF), Ahmad
Ahmad, a déclaré que le football
africain faisait des progrès dans sa
«lutte» contre la corruption, un
phénomène qui, selon lui, affecte
le monde entier, pas seulement le
continent. 

Ahmad, s'exprimant lors de la
finale de Cosafa (U17), dimanche
à l'île Maurice, a déclaré que CAF
a déjà vu beaucoup de réformes
pour lutter contre la corruption
depuis qu'il a pris la direction de
l'instance il y a 16 mois. 

«Nous avons commencé à lutter
contre la corruption et avons mo-
difié de nombreuses règles», a dé-
claré Ahmad à BBC Sport. 

«La corruption n'est pas seule-
ment en Afrique mais partout dans
le monde et tout le monde essaie
de la combattre. 

Peut-être que cela est visible
dans certains pays d'Afrique mais
croyez-moi, je suis sûr que dans
tous les secteurs et tous les pays il
y a de la corruption», a ajouté Ah-
mad. 

En juin, Kwesi Nyantakyi, ancien
président de la fédération gha-
néenne de football, a démissionné
de ses fonctions à la Fifa et à la
CAF après avoir été filmé et avoir
apparemment reçu 65 000 dollars
(43 000 dollars) en espèces d'un
journaliste infiltré. 

De son côté, la Fédération nigé-
riane de football (NFF) a confirmé
qu'elle enquêtait sur une allégation
de corruption contre l'entraîneur
adjoint des Super Eagles Salisu Yu-
suf - allégations réfutées par Yusuf. 

Ahmad a refusé de commenter
les cas individuels, mais a déclaré
que CAF a fait d'énormes progrès
au cours des derniers mois. 

«Tout d'abord, avec les finances,
il y a la transparence et la confor-
mité qui n'est pas disponible dans
d'autres secteurs en Afrique et nous
avons changé certains de nos em-
ployés qui étaient impliqués dans
la corruption auparavant.» Le pre-
mier responsable de l'instance afri-
caine a abordé également les pro-
chaines échéances officielles entre
autres la CAN-2018 dames prévue
au Ghana ainsi que celle des mes-
sieurs au Cameroun. 

«J'ai une réunion avec le minis-
tre ghanéen de la Jeunesse et des
Sports la semaine prochaine à Ma-
dagascar. 

Il vient me voir et nous discute-
rons de cette question ainsi que
de la fédération ghanéenne», a dé-
claré Ahmad. 

En revanche, il a refusé de ré-
pondre aux questions sur la Coupe
d'Afrique des Nations 2019 au Ca-
meroun, disant seulement que cela
serait discuté au congrès extraor-
dinaire de Caf en septembre qui
se tiendra à Sharm El Sheikh en
Egypte. 

La capacité du Cameroun à or-
ganiser l'événement a fait l'objet
d'un examen minutieux avec des
inquiétudes quant à la préparation
du tournoi. 

APS
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Titularisé, Mahrez (27 ans) a
dû quitter ses coéquipiers à la
28e minute de jeu après avoir
été fauché par Chris Richards
en pleine surface de réparation. 

Il a été remplacé dans la fou-
lée par l'international portugais
Bernardo Silva. 

A la suite de cet incident, des
photos montrant Mahrez por-
tant une protection au pied
gauche lors de son retour à Man-
chester ont été publiées. 

Cependant, rien d’important
n’est visible sur la radio et l’in-
ternational algérien pourra être
disponible pour le Community
Shield contre Chelsea ce week-
end, affirme la même source. 

Mahrez a pris part aux deux
premiers matchs de l'Interna-
tional Champions Cup en tant
que titulaire, face au Borussia
Dortmund (défaite 1-0) et Li-
verpool (défaite 2-1), avant de
céder sa place en seconde pé-
riode, affichant de bonnes dis-
positions à deux semaines du
coup d'envoi de la Premier
league anglaise. 

Mahrez a signé cet été un
contrat de cinq ans avec Man-

chester City en provenance de
Leicester City pour un chèque

de 68 millions d’euros, selon la
presse britannique. 

PREMIER LEAGUE/ MANCHESTER CITY: 
Riyad Mahrez pourra reprendre
l'entraînement cette semaine 

SÉLECTION DU
CAMEROUN: 
Le duo
Seedorf-
Kluivert
pressenti à la
tête des
Lions
Indomptables 

Le duo néerlandais Clarence
Seedorf et Patrick Kluivert sera
la nouvelle piste à l'étude par
la Fédération camerounaise
de football (FECAFOOT), pour
prendre en main la sélection
des Lions Indomptables, croit
savoir la presse locale qui cite
une source au ministère des
Sports. 

Selon Footmercato, l'ancien
international néerlandais See-
dorf débarquerait avec un de
ses compatriotes, en l’occur-
rence Patrick Kluivert, qui ser-
vira d’adjoint. 

Le duo néerlandais a d’ail-
leurs été approché par une dé-
légation des acteurs du football
camerounais en Russie, lors
de la dernière Coupe du
monde, ajoute la même source.
Le duo en vue aurait les faveurs
du ministère des Sports, ajoute
cameroun.net. 

«C'est très chaud avec le duo
Seedorf-Kluivert. Ils n'ont pas
beaucoup d'expérience, mais
leur passé de joueur incroyable
pourrait être d’une extrême
utilité à notre sélection en
manque cruel de repère ces
derniers mois», a indiqué la
presse. 

Clarence Seedorf a quelques
expériences en tant que coach
depuis qu'il a mis fin à sa car-
rière de joueur. Il a entraîné
le Milan AC puis le Deportivo
La Corogne récemment. Quant
à Kluivert, en plus d’avoir été
l'adjoint de Louis van Gaal au
Mondial 2014 avec les Pays-
Bas, il a été directeur sportif
du Paris Saint-Germain.  A la
recherche du successeur
d’Hugo Broos, la Fédération
camerounaise de football était
en négociation avec le Suédois
Sven Goran Erikson.  Mais les
exigences salariales de l’en-
traîneur suédois dépassent de
loin les prévisions de l’instance
camerounaise.  En effet, après
un séjour de 72 heures sur in-
vitation de la FECAFOOT pour
une audition dans le cadre de
son recrutement comme sé-
lectionneur des Lions indomp-
tables seniors, Sven Goran
Eriksson a quitté Yaoundé,
après l'échec de ses négocia-
tions avec le ministre des
Sports et de l’Education phy-
sique, Pierre Ismaël Bidoung
Mkpatt.  Selon la presse came-
rounaise, les négociations en-
tre les deux parties ont échoué
en raison des exigences du
coach suédois qui avait de-
mandé un salaire de 65 mil-
lions de FCFA le mois, alors
que le ministre lui proposait
un montant de 30 millions
pour lui et ses adjoints.  Le Ca-
meroun n'a toujours pas de sé-
lectionneur à moins de 11 mois
du début de la Coupe d’Afrique
des Nations qu’il va organiser.

APS

L'international algérien de Manchester City Ryad Mahrez, blessé à la cheville lors de la
rencontre amicale contre Bayern Munich (3-2) dans la nuit de samedi à dimanche à Miami(USA)
pourra reprendre l'entrainement cette semaine, a indiqué hier le champion d'Angleterre en titre
sur son compte twitter . 

Les travaux de pose d’une nouvelle pe-
louse au stade Habib-Bouakeul à Oran
avancent à hauteur de 60%, mais cette in-
frastructure devrait être prête à temps pour
accueillir les rencontres du championnat
de Ligue 2 de football, a indiqué lundi le
président de l’ASM Oran, Mohamed El
Morro. 

«Les gros travaux d’usage précédant la
pose d’une nouvelle pelouse synthétique
viennent d’être achevés. 

La pose de la pelouse débutera mardi et
prendra fin après une semaine», a déclaré
El Morro à l’APS. 

«Nous sommes persuadés que le premier
match à domicile de notre équipe qui coïn-
cidera avec la deuxième journée du cham-
pionnat, aura lieu dans notre stade de Boua-
keul», a-t-il encore assuré. 

Lors de la première journée de la Ligue
2, programmée pour le 10 août prochain,
l’ASM Oran rendra visite à l’ASO Chlef,
avant de recevoir, pour le compte de la
journée suivante, soit une semaine après,
l’USM Blida. 

«Nous n’avons pas prévu de plan B
concernant la domiciliation de notre équipe,
car nous sommes convaincus que les tra-
vaux réalisés au stade Habib-Bouakeul se-
ront achevés avant notre première sortie à
domicile pour le compte de l’exercice 2018-
2019», a encore soutenu le président du
Conseil d’Administration du deuxième club
phare de la capitale de l’Ouest du pays. 

Une enveloppe budgétaire de 32 millions
de DA dégagée des Fonds de garantie et so-
lidarité des collectivités locales, avait été
remise aux responsables du stade Bouakeul,

qui appartient à la commune d’Oran, par
le Wali , en avril dernier, pour la pose d’une
nouvelle pelouse synthétique dès cet été. 

Les dirigeants et les membres du staff
technique de l’ASMO ont réclamé à de nom-
breuses reprises le changement de la pe-
louse devenue «très dangereuse» pour les
joueurs, faisant état de la blessure de cer-
tains d’entre eux. 

Il était prévu aussi la réalisation de nou-
veaux vestiaires dans le même stade sur
budget de la commune d’Oran, mais l’opé-
ration a été reportée, selon la même source. 

En attendant la réouverture du stade
Bouakeul, l’ASMO, sous la houlette de son
nouvel entraineur, Mounir Zeghdoud, ef-
fectue ses entrainements au stade Ahmed-
Zabana, lieu de domiciliation du MC Oran. 

STADE BOUAKEUL (ORAN) : 
Les travaux de pose d’une nouvelle pelouse estimés à 60% 

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION AFRICAINE (4E J/ GR.D): 
Gor Mahia vainqueur en déplacement 
des Tanzaniens des Young Africans (3-2) 

Le club kenyan de Gor Mahia
s'est imposé en déplacement
devant les Tanzaniens des
Young Africans sur le score de
(3-2), mi-temps (2-0) en match
disputé dimanche à Dar Es-Sa-
laam pour le compte de la 4e
journée (Gr.D) de la phase de
poules de la Coupe de la Confé-
dération de football de compé-

tition. Les buts de cette rencon-
tre ont été inscrits par Georges
Odhiambo (1e)n Jacques
Tuyise,ge (45+3) et Haron Sha-
kava (64e) pour Gor Mahia, et
Deus Kaseke (59e) et Raphael
Lotu (61e) pour les Youngs Afri-
cans. 

Grâce à cette victoire, la for-
mation kenyane est pratique-

ment qualifiée pour les quarts
de finales, en prenant provisoi-
rement la tête du classement
du groupe D, devant respecti-
vement l'USM Alger (7 pts) qui
joue son match à partir de
20h00 à Blida, contre les Rwan-
dais de Rayon Sports. 

Ces derniers sont 3emes avec
2 pts alors que les Young Afri-

cains sont derniers avec un petit
point dans leur escarcelle. 

Lors de la 5e journée prévue
dimanche 19 août, l'USMA se
rendra à Dar Es-Salaam pour
affronter les Young Africans,
déjà éliminés, alors que Gor
Mahia (Kenya) jouera à domicile
face à Rayon Sports. 

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION AFRICAINE (4E J/ GR.D): 
L'USMA tenue en échec par Rayon Sports (1-1) 

L'USM Alger s'est fait acccrocher face
aux Rwandais de Rayon Sports 1-1 (mi-
temps : 0-1), en match disputé dimanche
soir au stade Mustapha-Tchaker de Blida,
comptant pour la 4e journée (Gr.D) de la
phase de poules. 

Les visiteurs ont ouvert le score, contre
le cours de jeu, par l’entremise d’Ismaïla
Diarra à la 28e minute, profitant de la pas-
sivité de la défense algéroise. 

En seconde période, l'USMA a fait l'es-
sentiel du jeu face à un adversaire qui
voulait préserver son avantage. 

A la 85e minute, l'USMA a réussi à égaliser
par l'entremise de l'attaquant Mohamed
Amine Hamia, entré en cours de jeu. 

A l'issue de ce résultat, le club algérois
se fait rejoindre en tête du classement par
le club kenyan de Gor Mahia, avec 8 points
chacun. Dans l'autre match du groupe D,

Gor Mahia s'est imposé en déplacement
devant les Tanzaniens des Young Africans
sur le score (3-2), et fait ainsi un grand pas
vers le prochain tour. 

Lors de la 5e journée prévue dimanche
19 août, l'USMA se rendra à Dar Es-Salaam
pour affronter les Young Africans, déjà éli-
minés, alors que Gor Mahia (Kenya) jouera
sa qualification à domicile face à Rayon
Sports. 



ATLÉTICO MADRID : 
Simeone évoque la
polémique Messi-CR7 

Le départ de Cristiano Ronaldo à la
Juventus fait le malheur des supporters
madrilènes, mais pourrait bien faire
le bonheur de Gareth Bale.

C'est le transfert de l'été. Alors qu'on
pensait que Cristiano Ronaldo allait
finalement prolonger son contrat au
Real Madrid, le Portugais a claqué la
porte de la Maison Blanche après neuf
saisons passés sous le maillot me-
rengue. Mais pendant que les suppor-
ters pleurent le départ de leur quintuple
Ballon d'Or, des joueurs de l'effectif se
frottent les mains. Bridé par l'omni-

présence de l'international por-
tugais sur le terrain, Gareth Bale
devrait être un des grands vain-
queurs du départ de CR7 à la

Juventus. En effet, l'état ma-
jor madrilène aurait décidé
de faire du Gallois la nou-
velle star du projet ma-
drilène. Ses dernières per-

formances, surtout en Ligue des
Champions, ont convaincu Perez. 

L'ancien gardien de Manchester
United (2005-2011), le Néer-
landais Edwin Van der
Sar, estime, dans un
entretien accordé à
Perform Group, que
les Red Devils doivent
remporter des trophées
avec José Mourinho si ce-
lui-ci veut rester leur entraî-
neur. 

Dans un éditorial publié lundi dans sa version en ligne, le quotidien
O Globo considère que le joueur de 26 ans s'est « tiré une nouvelle fois
une balle dans le pied » avec cette vidéo pour le compte d'une marque
de rasoirs publiée dimanche soir sur les réseaux sociaux.

Dans la publicité, le joueur le plus cher de l'histoire apparaît en gros
plan, en noir et blanc, et dit se livrer «à coeur ouvert», deux semaines après
l'élimination du Brésil en quarts finale du Mondial 2018. «Vous pouvez
penser que j'exagère, et parfois c'est vrai que j'exagère, mais la vérité c'est
que je souffre sur le terrain», a-t-il notamment déclaré face aux critiques
qui l'accusent d'avoir simulé de nombreuses fautes lors du Mondial 2018.
Mais la plupart des internautes qui ont laissé des commentaires sur le
compte Twitter de la star de 26 ans ont clairement mis en doute sa
sincérité. « Même moi qui suis fan depuis le début je n'arrive pas à
avaler ce texte qu'il n'a même pas écrit lui-même », affirme par
exemple @guilhermec021. « Après ces paroles 'sincères' écrites
par le rédacteur de l'agence de pub de @GilletteBR et lues par
@neymarjr, j'ai pris une décision: je vais me faire
pousser la barbe », a renchéri @eduardobarao.
« Le 'gamin Ney' donne un pas en avant dans
sa transformation complète en un produit
et deux en arrière dans son passage de l'en-
fance à l'âge adulte », résume l'éditorial de O
Globo.Le site brésilien Meio e Mensagem, spécialisé dans la
publicité, considère que Gillette « a pris un risque » avec
cette vidéo et a comparé la situation de Neymar à celle du
golfeur Tiger Woods, lâché par de nombreux sponsors,
mais soutenu par certains autres après un scandale
sexuel en 2010. Samedi, Neymar avait déjà été fortement
critiqué à cause d'une photo circulant sur les réseaux
sociaux sur laquelle il apparaît aux côtés de Julio
Cocielo, un jeune humoriste qui a fait scandale à
cause d'une blague aux relents racistes au sujet de
l'attaquant français Kylian Mbappé. Pendant le
Mondial, l'humoriste avait affirmé sur Twitter
que Mbappé, coéquipier de « Ney » au Paris SG,
pourrait être un spécialiste « du vol à la tire sur la
plage » grâce à sa vitesse de pointe.

L'attaquant vedette Neymar a été une nouvelle fois
sévèrement taclé par les médias et une partie de
l'opinion publique au Brésil à cause d'une publicité
dans laquelle il admet ses « exagérations » et se
présente comme « un homme nouveau ».
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REAL MADRID : 
BALE PLUS
PERFORMANT
SANS RONALDO

PSG : 
Tuchel calme

le Real
Madrid pour

Cavani
Edinson Cavani, dont le nom circule au

Real Madrid depuis quelques jours, ne devrait

pas quitter le PSG cet été. C’est en tout cas le mes-

sage adressé par Thomas Tuchel aux dirigeants me-

rengues. "Je pense qu’il va rester à Paris, a déclaré l’en-

traîneur du club de la capitale, lundi en conférence de

presse. Il ne m’a rien dit à propos d’un départ et l’im-

pression que j’ai, c’est qu’il va rester avec nous."

"L’idée de le voir partir ne nous a même pas traversé

l’esprit. J’ai parlé à Cavani et il ne m’a donné aucune

indication sur le fait qu’il veuille quitter le club", a

ajouté le technicien allemand.

L'entraîneur de l'Atlético Madrid
a fait amende honorable après
la polémique de cet été. Durant

le Mondial russe, une conver-
sation entre Diego Simeone

et son adjoint a fuité. Dans
celle-ci, l'entraîneur argen-
tin estimait que Messi était
"très bon", mais parce qu'il
était entouré par "des

joueurs extraordinaires", et
il laissait entendre qu'il choi-
sirait Cristiano Ronaldo, s'il
devait choisir entre les deux
pour accompagner une piètre

équipe. A AS, Diego Simeone a
précisé sa pensée : "Moi je

choisirais toujours
Messi avant Cristiano

Ronaldo, je n'ai aucun
doute. Quand je parlais de
Messi et Ronaldo, je ne

cherchais pas à savoir
quel était le meilleur du

monde. Je parlais du fait
que dans une équipe avec
des joueurs normaux,
Cristiano Ronaldo corres-
pondrait mieux. Mais
Messi, avec des grands
joueurs à ses côtés, est le
meilleur du monde." 

MAN UTD, 
VAN DER SAR : 
"Il faut
gagner des
trophées" 

RETOUR DE BÂTON: 

Neymar
salement moqué
au Brésil pour sa
pub-rédemption

CHELSEA : 
DAVID LUIZ VEUT

RESTER
Après une saison compliquée à Chelsea,

le défenseur brésilien a pourtant bien
l’intention de rester chez les Blues.Il
avait quitté le club en héros en 2014

pour rejoindre le Paris Saint-Germain.
Revenu à Londres deux ans plus tard, le

statut de David Luiz n’était plus le même
à Chelsea. En deux saisons, il n’a disputé

que 55 rencontres et seulement 17
toutes compétitions confondues pour la

dernière saison. Mais le départ
d’Antonio Conte, avec qui les relations

n’étaient pas au beau fixe, ouvre de
nouvelles perspectives au Brésilien.



Le ministre de l’Agricul-
ture, du Développement
rural et de la Pêche, Abdel-
kader Bouazghi, a appelé
hier à Alger à la nécessité
de régler définitivement le
dossier des concessions
agricoles avant la fin 2018
pour conforter les agricul-
teurs et encourager les in-
vestissements dans le
secteur.

S'exprimant lors d'une
visite de projets de son sec-
teur à Alger, le ministre a
rappelé la loi de 2010 rela-
tive à la concession des
terres agricoles relevant du
domaine privé de l'Etat.

Concernant la wilaya
d'Alger, 8.954 dossiers de
concession ont été déposés
par 8.900 exploitants agri-
coles au niveau de l'Office

national des terres agri-
coles de la direction de la
wilaya d'Alger, selon les
chiffres présentés par des
responsables de cet orga-
nisme. Jusqu'à ce jour,
6.046 dossiers ont été ac-
ceptés, tandis que 5.983 ca-
hiers de charge ont été
signés.

Parmi les contraintes
qui entravent le bon dérou-

lement de l'opération de la
concession des terres agri-
coles, les responsables de
l'Office ont évoqué les pro-
blèmes d'héritage dont les
dossiers sont toujours au
niveau de la justice, ainsi
que les dossiers incomplets
des agriculteurs qui sou-
haitent bénéficier des actes
de concession.
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MDN

Une tentative de
contrebande de 3,1 tonnes
de denrées alimentaires a
été déjouée par des déta-
chements de l'Armée na-
tionale populaire (ANP)
dimanche à In-Guezzam et
Bordj Badji Mokhtar, a in-
diqué hier un communi-
qué du ministère de la
Défense nationale (MDN).

«Dans le cadre de la
lutte contre la criminalité
organisée, des détache-
ments de l'Armée natio-
nale populaire ont déjoué,

le 29 juillet 2018 à In-Guez-
zam et Bordj Badji Mokh-
tar (6e Région militaire),
une tentative de contre-
bande de 3,1 tonnes de
denrées alimentaires, tan-
dis que des éléments de la
Gendarmerie nationale
ont intercepté, à El Kala
(5e Région militaire), deux
(2) personnes et saisi des
équipements de pêche illi-
cite de corail et des moyens
de plongée sous-marine.
De même, ils ont, arrêté, à
Oran (2e Région militaire),

un contrebandier à bord
d'un camion chargé de
7.006 unités de différentes
boissons», précise le com-
muniqué. D'autre part, des
Garde-côtes «ont déjoué, à
Oran, une tentative d'émi-
gration clandestine de
treize (13) personnes à
bord d'une embarcation
de construction artisanale,
alors que vingt (20) immi-
grants clandestins de diffé-
rentes nationalités ont été
appréhendés à Tlemcen»,
ajoute la même source.

Deux terroristes ont été abattus lundi
à Azzaba   (Skikda), suite à une opération
de fouille et de recherche menée par un
détachement de l’Armée nationale Popu-
laire (ANP), qui a récupéré également
des armes et une quantité de munitions,
indique un communiqué du ministère
de la Défense nationale (MDN).   "Dans le
cadre de la lutte antiterroriste, et suite à
une opération de   fouille et de recherche
dans la localité de Bissi, commune de Az-
zaba, au   niveau du Secteur militaire de

Skikda (5ème Région militaire), un   déta-
chement de l’ANP a abattu, aujourd’hui
30 juillet 2018, deux (02)   terroristes et ré-
cupéré un (01) pistolet mitrailleur de type
Kalachnikov,   un (01) fusil semi-automa-
tique de type Simonov et trois (03) char-
geurs   garnis de munitions", précise la
même source.   "Cette opération, toujours
en cours, vient s’ajouter à la série des   ré-
sultats qualitatifs réalisés par les Forces
de l’ANP, afin de traquer les   résidus cri-
minels", note le MDN. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME, LA CONTREBANDE 
ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE

Une tentative de contrebande 
de denrées alimentaires déjouée 

à In-Guezzam et Bordj Badji Mokhtar 

ALGÉRIE-PALESTINE
La question palestinienne,
«centrale» pour le peuple

algérien, affirme le Commandant
général des SMA

A l'issue de la clôture,
tard dans la soirée de di-
manche, du camp d'été pour
les enfants palestiniens au
camp de jeunes d'El Kerma
(Boumerdes), en présence
de l'ambassadeur de l'Etat
de Palestine à Alger, M.
Louai Aissa, M. Bouallag a
mis en avant que la question
palestinienne demeure
«centrale» et jouit de l'una-
nimité et du consensus de
tout le peuple algérien. Au
moment où le peuple algé-
rien est unanime au sujet de
cette question, les SMA, en
tant qu'école nationale, «ne
font pas exception» à cette
unanimité d'autant qu'ils
sont à «l'avant-garde» avec
ceux qui soutiennent cette
question pour la transmet-
tre aux générations futures,
a-t-il indiqué. Dans ce cadre,
le même responsable a fait
savoir que les SMA, grâce à
la coopération avec l'ambas-
sade de Palestine à Alger, ont
passé de l'encadrement des
différentes activités com-
munes entre les deux par-
ties à l'organisation des
camps d'été au profit des en-
fants palestiniens résidents
en Algérie. Il a estimé, par
ailleurs, que ce camp a «une
dimension profonde» du fait
qu'il s'adresse aux enfants et
aux jeunes qui sont l'avenir
de la Palestine de manière à
ce que la question «demeure
vive dans leurs esprits et
pour qu'ils soient fortement
attachés à elle dans l'espoir

de restituer la terre, les lieux
sacrés et recouvrer la li-
berté». Pour sa part, l'am-
bassadeur de l'Etat de
Palestine à Alger a salué la
qualité et la nature des acti-
vités et la collaboration
entre l'ambassade et le mou-
vement des SMA, insistant
sur l'importance de ce camp
de toile pour les enfants pa-
lestiniens, en ce sens où il
leur offre l'opportunité d'ef-
fectuer des échanges et
d'établir de nouveaux
contacts. S'inscrivant dans le
cadre de la consolidation
des relations entre l'Algérie
et la Palestine, l'initiative est
d'autant plus importante au
regard de la forte présente
de la communauté palesti-
nienne établie dans le pays
et des conditions politiques
et sociales prévalant actuel-
lement en Palestine qui ne
favorisent pas le séjour.

Lancé le 22 juillet der-

nier, ce camp de toile troi-
sième du genre, a vu la par-
ticipation de près de 70
enfants (8-14 ans) de la com-
munauté palestinienne éta-
blie dans les différentes
wilayas du pays. Outre les ac-
tivités sportives et de loisir,
les jeunes vacanciers ont
participé, 8 jours durant, à
des concours et visité des
sites historiques à travers la
wilaya, à l'instar de la Casbah
de Dellys et les montagnes
de Keddara Bouzegza, ainsi
que le sanctuaire des mar-
tyrs et le jardin d'essai d'El
Hamma à Alger.

La cérémonie de clôture
sera marquée par des activi-
tés ayant pour thèmes l'en-
fant et la cause
palestinienne, et la présen-
tation d'une pièce de théâtre
dédiée à la Palestine, en sus
de la distinction des petits
vacanciers, des organisa-
teurs et encadreurs. 

Le Commandant général des Scouts musulmans algériens
(SMA), Mohamed Bouallag, a affirmé que la question

palestinienne demeure «centrale» pour le peuple algérien et
que les SMA «ne font pas exception» à cette unanimité.

AGRICULTURE: 
Bouazghi appelle

à la finalisation des contrats 
de concession avant fin 2018
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Deux terroristes abattus à Skikda 


